
 

 

9:00 28 ИЮЛЯ – 9:00 29 ИЮЛЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 139 
- без перепечаток 100 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Бреннан Менелл получил российское гражданство 

 
Американский хоккеист прокомментировал получение российского 
гражданства (Р-Спорт) 
Американский хоккеист "Динамо" заявил, что был рад получить российское 
гражданство 

перейти к статье 

"Не считаю это обходом лимита на легионеров". Бабаев - о получении 
Менеллом гражданства РФ (Чемпионат.com) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев оценил получение защитником 
"Динамо" Бреннаном Менеллом российского гражданства и заявил, что это никак 
не связано с сокращением лимита на легионеров в КХЛ. 

перейти к статье 

Американец из "Динамо" получил гражданство России, но даже так пока 
остается иностранцем в КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Теперь надо менять спортивное гражданство.  

перейти к статье 

Крутой американский хоккеист получил паспорт России. Он просто 
обожает Москву (Sportbox.ru) 
Бреннан Менелл не против сыграть и за сборную нашей страны. 

перейти к статье 

Канадцам в КХЛ раздают гражданство РФ. А куда деваться талантливой 
русской молодежи? (Советский спорт) 
Хоккеист московского "Динамо" Бреннан Менелл получил паспорт РФ, на 
подходе Брендан Лайпсик из питерского СКА. 

перейти к статье 

Коньков о гражданстве РФ для Менелла: "Должна быть реакция от КХЛ. 
Если такие лазейки остаются, для чего надо было делать ограничения по 
лимиту?" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Сергей Коньков высказался о получении Бреннаном Менеллом гражданства РФ.  
  перейти к статье 

Хоккеисты Лайпсик и Менелл получили российское гражданство, 
натурализация в российском хоккее, нужна ли она (Чемпионат.com) 
Зачем тогда создавали проблемы большинству клубов, урезая лимит на 
легионеров? 

перейти к статье 
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КХЛ как организация 
 

Быков оценил идею Ротенберга развивать хоккей в странах Африки 
(Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной РФ Вячеслав Быков отреагировал на 
предложение главного тренера СКА Романа Ротенберга развивать хоккей в 
Африке. 

перейти к статье 

"Ни один из бывших партнеров по сборной не осудил". Хоккеист 
Калниньш о реакции в Латвии на его отъезд в Россию (Sport24.ru) 
Янис Калниньш — не только вратарь Амура, но и единственный хоккеист из 
Латвии, выступающий в КХЛ. 

перейти к статье 

Ярослав Дыбленко привез Кубок Гагарина в Сергиев Посад 
(Sports.ru/tribuna) 
Тур Кубка Гагарина продолжается!  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Считаю себя больше русским, чем канадцем". Большое интервью нового 
тренера "Сибири" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Дэвид Немировски - о родном Торонто, России, Канаде, комплектовании и 
философии новосибирской команды  

перейти к статье 

Барберио о переходе в "Северсталь": "Друзья и семья были очень рады: 
я получил еще один контракт в такой хорошей лиге. В Череповце пока все 
нравится" (Sports.ru) 
Канадский защитник Марк Барберио высказался о своем переходе в 
"Северсталь".  

перейти к статье 

Кормье об информации про переход в "Авангард": "Серьезно? Это слух. У 
меня же контракт с "Айсбэреном" (Sports.ru) 
Патрис Кормье заявил, что информация о его переходе в "Авангард" является 
слухом.  

перейти к статье 

Тренерский пионеротряд: специалисты, которые дебютируют в КХЛ в 
качестве наставников команд (Allhockey (allhockey.ru)) 
Один долго работал в сборных, другой засиделся в помощниках, а от третьего 
мы ждем продолжения прошлогоднего успеха. 

перейти к статье 

Михаил Зислис: Лучше посмотрел в Минске на Худобина, чем на этого 
канадца (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "СЭ" Михаил Зислис оценил переход канадского вратаря Дилана 
Фергюсона в минское "Динамо". 

перейти к статье 

https://sport24.ru/players/kalninsh-yanis
https://sport24.ru/leagues/khl


 

 

Михаил Скрыль: Фергюсон для подстраховки Колосова - вариант самый 
подходящий (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "СЭ" Михаил Скрыль оценил переход канадского вратаря Дилана 
Фергюсона в минское "Динамо". 

перейти к статье 

Владислав Кодола - о Дмитрии Квартальнове: мы, игроки, постараемся 
качественно выполнять его установки и задумки, добиваться победных 
результатов (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Новичок минского "Динамо" рассказал о тренировочном процессе и поделился 
мнением о наставнике "зубров".  

перейти к статье 

Драма российского героя НХЛ. Звездный вратарь не нужен даже родному 
клубу (Sportbox.ru) 
Почему никто не хочет брать Антона Худобина? 

перейти к статье 

Ротенберг о тренировке СКА: "Скорость, мощь, точные броски - 
выложились по максимуму! Хотим подойти к контрольным матчам во 
всеоружии" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг рассказал о тренировке СКА на льду.  

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Москва провела хорошую селекцию. В стиле "Ак 
Барса", но не "Нефтехимика" (Russia-hockey.ru) 
О своих ожиданиях от нового сезона КХЛ - трехкратный олимпийский чемпион, 
легендарный защитник "Динамо", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Максим Дорожко: правая рука стала тяжелее (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вратарь подмосковного "Витязя" стал настоящим открытием прошедшего 
чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"В этом году будем немного "закручивать гайки". Главный арбитр КХЛ - о 
ряде правил (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал о рекомендациях судьям в 
новом сезоне Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Американский защитник московского "Динамо" высказался о новом 
правиле "трех секунд" (Чемпионат.com) 
Американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл поделился 
мнением о сохранении длительности регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Топ трансферов недели. Первые канадцы "Лады" и переход Дергачева в 
"Нефтехимик" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

Александр Дергачев присоединился к Наилю Якупову в "Нефтехимике", 
"Магнитка" нашла центра и партнера Артему Загидулину, "Лада" подписала 
первых легионеров, а старый знакомый Алексея Жамнова оказался в "Спартаке".  

перейти к статье 

Минское "Динамо" объявило о переходе канадского вратаря (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Минское "Динамо" объявило о переходе канадского вратаря  

перейти к статье 

Минское "Динамо" продлило контракт с 20-летним защитником 
Ковгореней на 3 года (Sports.ru) 
Защитник Тимофей Ковгореня продлил контракт с минским "Динамо" на 3 года.  

перейти к статье 

Мельничук подписал контракт с нижегородским "Торпедо" на один год 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Мельничук подписал контракт с нижегородским "Торпедо" на один год  

перейти к статье 

"Автомобилист" объявил о подписании контрактов с тремя хоккеистами 
(Чемпионат.com) 
"Автомобилист" в официальном телеграм-канале объявил о подписании 
контрактов с тремя игроками. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Молодые игроки из "Торпедо" показали хороший пример для всей 
нижегородской системы". Кирилл Свищев - о переходе в чемпионскую 
команду и игре на барабанах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Центрфорвард перешел из "Белых Медведей" в "Чайку"  

перейти к статье 

Герман Титов - главный тренер "СКА-Юниор" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Команду возглавил специалист с большим опытом работы в КХЛ.  

перейти к статье 

"СКА-Варяги" переименованы в "Академию СКА-Юниор" и переезжают в 
Красногорск (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Совет директоров КХЛ внес изменение в состав участников МХЛ сезона-2023/24. 

перейти к статье 

"Алмаз" - победитель домашнего турнира, "Тюменский Легион" обыграл 
"Мамонтов". Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Последний день мемориала Беляева и три контрольные встречи.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Двукратный победитель Женской хоккейной лиги "КРС Ванке Рэйз" 
пропустит следующий сезон (ТАСС) 
Команда была вынуждена сняться с турнира по причине участия игроков сборной 
Китая во внутреннем первенстве страны 

перейти к статье 

Состав участников чемпионата ЖХЛ 2023/2024. Сколько команд в Женской 
хоккейной лиге? (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
28 июля Совет директоров Континентальной хоккейной лиги утвердил состав 
участников чемпионата Женской хоккейной лиги сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк торжественно открыл хоккейную коробку в одной из школ 
Ульяновской области (Чемпионат.com) 
Президент ФХР Владислав Третьяк торжественно открыл хоккейную коробку в 
одной из школ Ульяновской области.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Сборная России сыграет на предсезонном турнире 3х3 в Сочи 
(Чемпионат.com) 
В Сочи пройдет летний турнир в формате 3х3 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Новиков об отстранении молодежной и юниорской сборных России: "Это 
трагедия, права ребенка нельзя ущемлять. Надо на уровне ООН поднять 
вопрос" (Sports.ru) 
Юрий Новиков высказался об отстранении молодежной и юниорской сборных 
России от турниров.  

перейти к статье  

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Русских игроков КХЛ рады видеть в Европе. Например, в Словакии и 
Франции (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Разбираем мотивы переходов игроков в европейские лиги.  

перейти к статье 

Тарасенко наконец-то нашел клуб в НХЛ. Скромная "Оттава" должна стать 
для него трамплином (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Подписал годичный контракт на 5 млн долларов. 

перейти к статье 

Почему Тарасенко подписался с "Оттавой": это контракт-компромисс, 
который не дает ощущения стабильности, но оставляет варианты 
(Sports.ru/tribuna) 
По-другому было нельзя.  



 

 

перейти к статье 

Кучеров: каждый раз, когда в "Тампу" приезжает русский парень, мы 
пытаемся помочь (Чемпионат.com) 
Российский нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров рассказал о том, 
как в команде относятся к русским хоккеистам. Кроме того, он высказался о 
Максиме Грошеве - форварде СКА, который принял участие в лагере развития 
"молний". 

перейти к статье 

Разное 
 

Игроки и руководители ХК "Металлург" познакомились с парком 
"Притяжение" в Магнитогорске (ТАСС) 
В команде верят, что масштабный проект по преобразованию городской среды 
сделает Магнитогорск желанным местом для продолжения карьеры новых 
игроков и поможет растить новых звезд 

перейти к статье 

Денис Абдуллин: "Юнисон-Москва" - это не про красивые слова, а прежде 
всего - поступки" (Sports.ru/tribuna) 
Генеральный менеджер "Юнисон-Москва" Денис Абдуллин рассказал о том, как 
ведется работа по трудоустройству хоккеистов, покинувших клуб после прошлого 
сезона и почему это важно.  

перейти к статье 

В Екатеринбурге состоялось торжественное открытие "СКОН-Арены" 
(Ночная Хоккейная Лига (nhliga.org)) 
Сегодня, 28 июля, на территории спорткомплекса "Калининец" в Екатеринбурге 
состоялось открытие "СКОН-Арены".  

перейти к статье 

Денис Мельников: "Мы счастливы, что построена такая прекрасная арена" 
(Ночная Хоккейная Лига (nhliga.org)) 
По завершении торжественной церемонии открытия на льду "СКОН-Арены" 
состоялся первый хоккейный матч, в котором приняли участие команды "СКОН-
Урал" и сборная руководителей Правительства Свердловской области и города 
Екатеринбург.  

перейти к статье 

Мировой судья в Новосибирске вновь оштрафовал генподрядчика 
ледовой арены за срыв сроков (Интерфакс) 
Мировой судья 6-го судебного участка Кировского судебного района 
Новосибирска повторно рассмотрел (после отмены вышестоящей судебной 
инстанции) дело об административном правонарушении в отношении директора 
ООО "ЭлинАльфа" (генподрядчика строительства нового ледового дворца 
"Сибирь-Арена") Алексея Грибана, сообщается на странице "Суды общей 
юрисдикции Новосибирской области" в соцсети "Вконтакте".  

перейти к статье  

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Бреннан Менелл получил российское гражданство 
 

Американский хоккеист прокомментировал получение российского 
гражданства (Р-Спорт, Москва, 28 июля 2023) 
Американский защитник московского хоккейного клуба "Динамо" Бреннан 
Менелл заявил, что был рад получить российское гражданство, отметив, что его 
семья рада данному решению.  
В четверг президент России Владимир Путин подписал указ о приеме в 
гражданство РФ Менелла.  
"Это классное чувство. Когда мы подписывали трехлетний контракт год назад, то 
обсуждали со спортивным директором команды Алексеем Сопиным такую 
возможность. Спрашивали, как я отнесусь к этому, я ответил: "Почему нет?". Мне 
нравится играть в КХЛ, нравится быть в Москве. Все получилось быстро, я рад 
получить российское гражданство. Семья рада, что я счастлив. Надеюсь, что в 
этом сезоне они смогут приехать ко мне, никто не был в России. Я смогу показать 
семье, как красива Москва", - цитирует Менелла официальный сайт 
Континентальной хоккейной лиги.  
"Сейчас у меня есть учитель, заучиваю слова, разбираюсь как использовать 
глаголы, как составлять предложения. Надеюсь, что в конце года смогу уже 
хорошо общаться", - сказал Менелл об изучении русского языка.  
Также он сообщил, что имел вариант с получением гражданства Белоруссии во 
время выступления за минское "Динамо". "Такая возможность была, но после 
того сезона я уехал в Северную Америку. Хотел попробовать себя еще раз на 
этом уровне, но после понял, что лучше вернуться в КХЛ", - сказал хоккеист.  

https://rsport.ria.ru/20230728/khokkey-1886894523.html 

Похожие сообщения (13): 

• Советский спорт, Москва, 28 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 28 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 июля 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 июля 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 28 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 июля 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Не считаю это обходом лимита на легионеров". Бабаев - о получении 
Менеллом гражданства РФ (Чемпионат.com, Москва, 28 июля 2023) 
Известный хоккейный агент Шуми Бабаев оценил получение защитником 
"Динамо" Бреннаном Менеллом российского гражданства и заявил, что это никак 
не связано с сокращением лимита на легионеров в КХЛ. 
"По моему мнению, изменение лимита на легионеров и принятие иностранцами 
вроде Менелла или Лайпсика российского гражданства никак не связаны между 
собой. Наоборот, я приветствую, что мы берем к себе лучших спортсменов, 
которые впоследствии становятся гражданами нашей страны. В футболе или 
баскетболе мы ведь тоже видим, как некоторые наши ребята также принимают 
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гражданство других стран и усиливают их сборные. Почему мы не можем этого 
делать? 
Я не считаю, что это обход лимита. Если бы лимит был, как раньше, в пять 
иностранцев, все равно бы это делали и всегда бы казалось, что надо что-то 
обойти, что-то надо переделать. Поэтому считаю, что это нормально". 

https://www.championat.com/hockey/news-5185911-ne-schitayu-eto-obhodom-limita-
na-legionerov-babaev-o-poluchenii-menellom-grazhdanstva-rf.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Американец из "Динамо" получил гражданство России, но даже так пока 
остается иностранцем в КХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 28 июля 2023) 
Теперь надо менять спортивное гражданство.  
Пару недель назад мы обсуждали, что канадский форвард СКА Брендан Лайпсик 
начал процесс оформления российского гражданства. Теперь этого уже достиг 
другой игрок - защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл. На портале 
правовой информации РФ появился соответствующий указ Владимира Путина. 
Сейчас Менеллу осталось только соблюсти формальности и получить паспорт. 
По факту Бреннан стал первым натурализованным российским игроком в КХЛ. 
15-летняя история лиги знает кучу примеров, когда канадцы, американцы и 
шведы получали паспорта Беларуси или Казахстана, но история Менелла - 
особая. В российских клубах это происходит впервые. Не факт, что Менелл или 
тот же Лайпсик в итоге сыграют за сборную, но определенный тренд наметился. 
Желание получить российский паспорт появилось у этих игроков уже после 
ужесточения лимита. В ноябре 2022-го Третьяк радостно рассказывал про 40 
новых позиций в составах и 100 рабочих мест (это не шутка - перечитайте сами 
его цитату ). На деле получается, что часть мест для молодых талантов и парней 
из ВХЛ займут Лайпсик, Менелл и другие бывшие легионеры. 
Почему Менелл получает гражданство раньше Лайпсика: просил еще в апреле, 
инициатива - от "Динамо" 
Этот факт может быть удивительным только на первый взгляд. Странно, что 
новость не вызвала ажиотажа весной и прошла относительно тихо на фоне такой 
же истории с Лайпсиком. Процесс получения российского паспорта Менеллом 
был запущен как минимум в конце апреле - тогда появилась первая информация 
об этом. Аналогичный вопрос канадца из СКА продвинулся только в июле. 
"Динамо" продлило контракт с хоккеистом на три года. Этот шаг смотрелся 
отлично для клуба, даже если бы игрок не желал получать гражданство РФ. Но 
через несколько дней стало понятно, что этот момент был одним из ключевых 
при переговорах с Менеллом о новом контракте. По словам спортивного 
директора бело-голубых Алексея Сопина, инициатива в этом вопросе исходила 
от клуба. 
"Мы начали разговаривать с ним еще в ноябре, он изначально был нацелен на 
долгосрочный контракт, - объяснил Сопин. - Ему очень нравится в России и 
Москве, поэтому он готов остаться на длительный срок. Тогда же мы у него 
спросили, нет ли желания получить российское гражданство, и он идею 
поддержал". 
Аргумент "нравится жизнь в России" мы уже слышали в контексте ситуации 
Лайпсика. Даже если Бреннан действительно всем сердцем влюблен в Россию, 
учит язык и кайфует не только от большого контракта, прослеживается еще один 
логичный смысл всей затеи - обход лимита. 
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Когда в апреле только появился инсайд о том, что Менелл может стать 
россиянином, эту информацию быстро подтвердили и клуб, и сам хоккеист. "Я 
хотел бы иметь возможность играть в КХЛ долгое время, и получение 
российского гражданства сделало бы так, что я не считался бы легионером", - 
прямым текстом говорил американец "Матч ТВ". 
Карьера Менелла: пробился в НХЛ без драфта и сыграл пять матчей за 
"Миннесоту" 
Менеллу всего 26 лет, он быстрый и мобильный праворукий защитник, который 
может спокойно играть по 20+ минут за матч и быть очень полезным при 
розыгрыше большинства. Даже по такому описанию складывается портрет 
достаточно дефицитного игрока в масштабах КХЛ. 
По юниорам он играл в Западной хоккейной лиге, был достаточно результативен, 
но так и не попал на драфт. Возможно, скаутов отпугивала его игра в обороне - 
за первые два сезона в WHL он суммарно заработал полезность "-36". Однако в 
выпускной год Менелл оказался в "Летбридже", стал лучшим ассистентом-
защитником лиги, неплохо провел плей-офф и в итоге получил приглашение в 
систему "Миннесоты". 
В составе фарма "дикарей" он стал лучшим по передачам среди дефов в АХЛ, и 
заслужил вызов в основу - правда, за "Уайлд" сыграл всего в пяти матчах. Когда 
случился ковид, НХЛ и АХЛ долгое время были на паузе - Менелл не стал ждать 
начала сезона в Северной Америке и поехал в Минск. 
В "Динамо" он выбил 5+33 в регулярке и еще 1+6 в плей-офф, и снова 
попробовал пробиться в НХЛ. Сначала был в "Торонто Марлис", потом его 
обменяли в "Филадельфию", но выше фарма Бреннан не поднялся и вернулся 
туда, где у него все неплохо получалось - в КХЛ. 
Жизнь в Москве, 24 (2+22) очка за "Динамо", новый трехлетний контракт с 
окладом 60 млн в год (по версии "СЭ"), теперь еще и русский паспорт. У Менелла 
складывается насыщенная карьера. 
Менеллу нужно поменять спортивное гражданство - тут может быть неожиданная 
проблема 
Самое интересное в этой истории, что уже вовсю обсуждаются дальнейшие 
планы "Динамо". В прессе открыто пишут о том, что если клуб заявит защитника 
под российским паспортом, то это откроет команде место для еще одного 
легионера. Предположительно им станет Эрик О'Делл, который в "Динамо" 
провел два последних сезона. 
Есть важный нюанс, который может внести коррективы в общее понимание 
ситуации. В хоккее существует понятие спортивного гражданства. Мало просто 
получить паспорт РФ - нужно еще и соблюсти хоккейные юридические 
формальности, которые всплывают в случае принятия второго гражданства. 
Об этом же сказал и Сопин: он надеется на быстрый процесс для Менелла по 
получению паспорта гражданина РФ и смене спортивного гражданства. Менелл 
не заигран за США ни на одном уровне - в такой ситуации это ощутимый плюс. 
"Динамо" хочет решить все к старту сезона (за август). Вот только важно помнить 
правила ИИХФ: для хоккеистов, которые не заиграны в других сборных, должен 
пройти двухлетний срок перед сменой спортивного гражданства. Ситуация у 
Бреннана осложняется тем, что он провел в России один сезон. Ему нужно 
отыграть еще один, чтобы иметь возможность игры за сборную России. 
Формально это необходимо, чтобы в КХЛ у него не было статуса "иностранный 
игрок". Тогда Менелл и не попадет под лимит. При этом нельзя забывать, что 
Россия пока отлучена от международных турниров, а потому и вопрос 
спортивного гражданства может решаться не по привычным правилам. 



 

 

Если эта проблема актуальна, то легионерский статус определяется тремя 
документами: 
- ограничениями из федерального закона №239 "О физической культуре и спорте 
в Российской Федерации"; 
- уставными правилами ИИХФ; 
- положением об определении российского "спортивного гражданства" у 
хоккеистов, участвующих в российских соревнования ФХР по хоккею, 
утвержденного президентом ФХР 4 сентября 2015 года. 
На последний документ ссылаются почти все положения ФХР по проведению 
российских хоккейных турниров от КХЛ и ВХЛ, но в открытом доступе его нет. 
Если посмотреть по дате утверждения этого таинственного положения, то 
понятно, что принималось оно в тот момент, когда белорусы и казахи стали 
считаться легионерами - это правило было отменено только в 2018-м. 
О чем идет речь в этом положении - не ясно. Но судя по тому, как устроен вопрос 
регулирования лимита в КХЛ, скорее всего, ФХР в этом документе просто 
ссылается на соответствующие законы РФ и приказы Минспорта - самовольно 
федерация не может поменять лимит. 
Интересно, что в КХЛ уже были схожие кейсы. Завершались они по-разному. 
Многие помнят Павла Падакина - уроженец Киева был заигран за сборную 
Украины на официальных турнирах ИИХФ, но внезапно выяснилось, что у него 
есть русский паспорт. Это не помешало заявить его в качестве россиянина. 
Изначально он не имел права играть за сборную России, потому что мешал 
четырехлетний карантин. Но в итоге это никак не повлияло на ситуацию - в КХЛ 
он не считался легионером. 
В украинских медиа сообщали, что основанием для этого был некий отказ 
Падакина от выступлений за сборную - якобы он отправил письмо в федерацию 
хоккея Украины, и это письмо было тем самым аргументом для ФХР, что игрока 
можно заявлять в КХЛ под российском флагом. При этом в похожей ситуации 
оказался Алексей Поникаровский, но его при наличии русского паспорта ФХР все 
равно считала легионером. Основание такое же: он не имел права играть за 
сборную России. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3178663.html 

К заголовкам сообщений 

Крутой американский хоккеист получил паспорт России. Он просто 
обожает Москву (Sportbox.ru, Москва, 28 июля 2023) 
Бреннан Менелл не против сыграть и за сборную нашей страны. 
В последнее время натурализация хоккеистов в КХЛ приобрела широкий размах. 
Паспортом с двуглавым орлом захотели обзавестись сразу несколько 
иностранных игроков. Заветный документ получил и американский защитник 
московского "Динамо". 
Бреннан был бы не против даже поиграть за нашу сборную. 
"Оглядываясь назад, конечно, жалею" 
Бреннан Менелл хорошо знаком любителям КХЛ. Здесь он дебютировал еще в 
2019 году. Первым клубом американца стало минское "Динамо". После хорошего 
сезона в составе белорусского коллектива хоккеист вернулся в Северную 
Америку, но там его особо не ждали. Бреннан откровенно признался, что 
разочарован сезоном в АХЛ, из-за которого потерял шанс дебютировать за 
сборную США на Олимпиаде. 
 - Оглядываясь назад, конечно, жалею. Вообще тяжелый сезон получился. 
Стараюсь особо не гадать, что было бы, если, но иногда задумываюсь об этом. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/pucklover/3178663.html


 

 

Было бы очень круто, такой шанс дается раз в жизни. Да, может, я и сожалею, но 
стараюсь об этом не задумываться. В АХЛ любят наигрывать молодых 
проспектов, необязательно играют те, кто лучше и кто сможет больше помочь 
победить. Они дают много игрового времени драфт-пикам, чтобы потом они 
могли заиграть в НХЛ. Это лига больше не для побед, а для развития игроков, - 
приводит слова Менелла "Чемпионат".  
Возвращение в КХЛ после годичного отсутствия прошло неплохо. В московском 
"Динамо" американец провел 50 матчей и набрал 27 (2+25) очков, что для 
защитника отличный показатель.  
В новом сезоне российским клубам придется уменьшить количество легионеров 
с пяти до трех. Из-за этого многие иностранные хоккеисты, которым нравится 
жить и играть в России, решили получить наше гражданство. Не стал 
исключением и Менелл. 
Еще в конце апреля стало известно, что американец хочет обзавестись 
российским паспортом. Об этом сообщил спортивный директор клуба Алексей 
Сопин. По словам функционера, клуб особо не настаивал на таком варианте для 
хоккеиста. Руководство "бело-голубых" в шутку предложило игроку получить 
гражданство, а тот быстро согласился. 
 - На самом деле, у него благие намерения. Тут нет корыстной выгоды. Как я 
знаю, Менеллу очень нравится жить в Москве, выступать в "Динамо". Он всем 
доволен и реально говорил, что готов подписать в России очень длинный 
контракт. Понятно, тут есть определенные риски, но это реально его решение. 
Он любит Россию, хорошо относится к нашей стране, - приводит слова Сопина 
"Матч ТВ".  
На оформление документов ушло несколько месяцев. Только 27 июля указом 
президента РФ Менеллу предоставили гражданство. Учитывая настроения на 
Западе, поступок Бреннана можно назвать смелым. Он наверняка понимал, как 
к его решению отнесутся на родине. Сам американец реально проникся русским 
духом. 
 - В Америке в фильмах показывают все в серых тонах, как будто это (Россия - 
прим. Sportbox.ru) плохое место, где ничего нет. Так что я был удивлен, какие тут 
красивые города. Когда в первый раз увидел Красную площадь - просто вау. 
Очень круто, - рассказывал Менелл "Чемпионату".  
Так как игрок не был заигран за сборную США, он не только перестанет быть 
легионером в КХЛ, но и сможет выступать за сборную нашей страны уже в 
ближайшее время. По словам Сорина, совсем скоро Менелл получит паспорт РФ 
и начнет процедуру смены спортивного гражданства. 
Некоторые эксперты уже заявили, что Бреннан мог бы стать неплохим 
приобретением для нашей сборной. Да и сам игрок был бы не против 
попробовать себя в составе "красной машины". 
 - Я никогда не играл за сборную где-либо еще, поэтому, насколько я понимаю, я 
мог бы играть за сборную России. Хотя уже есть много отличных российских 
игроков, так что, на мой взгляд, было бы сложно попасть туда, - говорил Менелл 
"Матч ТВ" еще в апреле.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1922679_Krutoj_ameri
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К заголовкам сообщений 

Канадцам в КХЛ раздают гражданство РФ. А куда деваться талантливой 
русской молодежи? (Советский спорт, Москва, 28 июля 2023) 
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1922679_Krutoj_amerikanskij_khokkeist_poluchil_pasport_Rossii_On_prosto_obozhajet_Moskvu


 

 

Хоккеист московского "Динамо" Бреннан Менелл получил паспорт РФ, на 
подходе Брендан Лайпсик из питерского СКА. 
Новый тренд в КХЛ - канадец пишет письмо Владимиру Путину о том, что спать 
не может, видит себя россиянином. И в укороченные сроки легионеру даруют 
гражданство (прям по моде середины нулевых, когда известные актеры Стивен 
Сигал и Жерар Депардье щеголяли с двуглавым орлом на паспортах, да еще и 
обзаводились бизнесом и недвижимостью в России. На днях главную 
государственную книжицу получил новоиспеченный игрок хоккейного 
московского "Динамо" Бреннан Менелл. Существует вероятность, что за ним 
потянутся и другие североамериканцы. 
Когда большинство молодых россиян, отказываясь строить хоккейную карьеру 
на родине, буквально за тарелку супа готовы упорхнуть за океан, дабы исполнить 
мечту - попасть в НХЛ, некоторая часть крепких игроков второй по значимости 
североамериканской лиги АХЛ наоборот, бежит в Россию и просит здесь 
хоккейного убежища, то есть направляют запросы на получение внутреннего 
гражданства. 
На первый взгляд, все ясно как божий день - у нас начал работать лимит на 
присутствие легионерской банды в составах именно российских команд - 
максимум три хоккеиста в один клуб (на "Динамо" (Минск), "Барыс" и Куньлунь" 
эти правила не распространяются), с другой стороны - неужели во вполне себе 
богатой на хоккейные таланты России не находится определенное количество 
качественных или хотя бы крепких игроков для того, чтобы укомплектовать 
состав приличными спортсменами? Вопрос сложный. Из года в год местные 
функционеры и тренеры бьют тревогу, что за счет ВХЛ и МХЛ можно лишь 
частично разбавить устоявшихся мастеров, остальные - не тянут уровень 
притязаний. Получается, что ахаэловские ребята хотят и могут, раз даже 
согласны обзавестись гражданством, несмотря на некоторые проблемы в мире с 
отношением ко всему русскому. 
Что-то здесь не сходится. На эту удивительную тенденцию, вероятно, нужно 
смотреть еще и позиции большого количества агентов, которые спят и видят, как 
привезти в до сих пор небедную КХЛ своих подопечных. Во-первых, как и у 
футбольного собрата, если речь заходит о переезде в российский клуб, то ставки 
сильно повышаются. Во-вторых, для североамериканцев даже при равенстве 
зарплат в КХЛ и АХЛ важным является вопрос налогообложения, и здесь мы 
практически впереди планеты всей, потому что в России и поныне налоговое 
бремя не так шарахает по темечку, как в Канаде или США. Ну и плюс те 
хоккеисты, которые уже успели понюхать здешнего пороха, видимо, с большим 
удовольствием рассказывают коллегам о том, что нагрузки в отечественной лиге 
не ахти какие, в сравнении с родной Северной Америкой, и, мягко говоря, 
отбывают в неизвестную страну как бы на отдых или на спортивный курорт.  
Вот мы все и столкнулись с миграцией по обе стороны океана. И позицию каждого 
можно понять. Юный талант Матвей Мичков радуется оранжевой форме 
"Филадельфии" на последней процедуре драфта НХЛ, а Брендан Лайпсик с 
помощью своих работодателей по питерскому СКА ваяет очередное письмо 
президенту России с прошением о гражданстве (и есть уверенность, что очень 
скоро начнет говорить о том, что всю жизнь мечтал играть за сборную Овечкина 
и Малкина). Просто те же самые канадцы в возрасте, близком к 30 годам, уже 
избавились навсегда от мечты закрепиться в клубе НХЛ, да еще и в таком, 
который будет претендовать на Кубок Стэнли, а наша молодежь - проект 
родителей, которые пережили смутные 1990-е годы. То самое время, когда во 
внутреннем хоккее был полнейший бедлам, а все взоры были направлены за 
океан. 



 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1076067 

К заголовкам сообщений 

Коньков о гражданстве РФ для Менелла: "Должна быть реакция от КХЛ. 
Если такие лазейки остаются, для чего надо было делать ограничения по 
лимиту?" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 28 июля 2023) 
Сергей Коньков высказался о получении Бреннаном Менеллом гражданства РФ.  
Президент России Владимир Путин о приеме в гражданство РФ защитника 
"Динамо". 
"Скажу, что в данном случае получение российского паспорта американцем 
Менеллом никак не противоречит букве закона. Получается, оставили вот такую 
лазейку. 
Я думаю, в первую очередь такие вещи должны рассматривать в руководстве 
КХЛ. Потому что делаются ограничения по лимиту. А если такие лазейки 
остаются, то тогда для чего это надо было вообще делать? Потому что все 
команды пойдут по такому же принципу. 
Понятно, что ни один из этих натурализованных игроков никогда в жизни не будет 
играть за сборную России. Тем более сейчас, в момент изоляции. И если такое, 
не дай бог, случится, то я думаю, что это вызовет общественный резонанс со 
стороны болельщиков. Потому что, если таких игроков среднего уровня мы 
будем ставить в состав национальной сборной, тогда можно закрывать школы 
хоккея в России. 
А так ребята все сделали по букве закона, у них было такое право, они им 
воспользовались. Но, я думаю, здесь должна быть уже какая-то реакция от КХЛ, 
что в этом плане можно сделать. Потому что, я думаю, что в течение года такая 
история может произойти еще неоднократно", - сказал двукратный обладатель 
Кубка Гагарина Коньков  

https://metaratings.ru/news/konkov-poluchenie-rossiiskogo-pasporta-amerikancem-
menellom-nikak-ne-protivorechit-bukve-zakona-269686/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты Лайпсик и Менелл получили российское гражданство, 
натурализация в российском хоккее, нужна ли она (Чемпионат.com, 
Москва, 28 июля 2023) 
Зачем тогда создавали проблемы большинству клубов, урезая лимит на 
легионеров? 
Все уже давно понимают, что в современную КХЛ очень сложно пригласить 
иностранных хоккеистов. На кого-то давят политика и общественное мнение, 
другие боятся бытовых сложностей, третьих смущает нестабильность курса 
рубля. Поэтому уже не удивляешься, когда читаешь информацию, что Корбан 
Найт крепко задумался насчет саботажа оставшегося года своего контракта с 
"Авангардом". Правда ли это или искусственное нагнетание ситуации? 
И тем удивительнее, что в такое время появляется новая тенденция - 
натурализация североамериканских игроков. То есть некоторые граждане США 
и Канады не просто с удовольствием продолжают выступать в КХЛ, но и 
милостью президента России получают паспорта РФ. 
Буквально вчера стало известно, что новоиспеченным россиянином стал 
американский защитник Бреннан Менелл. Ранее в КХЛ он провел два сезона (по 
году в минском и московском "Динамо"), а сейчас подписал трехлетний контракт 
с бело-голубыми. Впервые о желании Менелла получить российский паспорт 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1076067
https://metaratings.ru/news/konkov-poluchenie-rossiiskogo-pasporta-amerikancem-menellom-nikak-ne-protivorechit-bukve-zakona-269686/
https://metaratings.ru/news/konkov-poluchenie-rossiiskogo-pasporta-amerikancem-menellom-nikak-ne-protivorechit-bukve-zakona-269686/


 

 

стало известно в конце апреля, прошло три месяца - и вот мечта американца 
исполнилась. 
Нет никаких сомнений, что скоро поздравить с новым гражданством можно будет 
и канадца Брендана Лайпсика. Тот в межсезонье перешел в СКА, заключил с 
петербуржцами двухлетнее соглашение и, по примеру Менелла, написал письмо 
Владимиру Путину. 
Таким образом, к началу сезона мы получим двух натурализованных в России 
легионеров из дальнего зарубежья, при том что раньше таких историй никогда 
не было в принципе. И оно понятно: в нашей стране всегда гордились, что, в 
отличие от футбола, баскетбола и других видов спорта, хоккейная сборная 
может обойтись без легионеров. Однако сейчас ситуация поменялась: 
национальной команде попросту негде играть, и теперь на натурализацию в 
верхах смотрят иначе. А на самых верхах она и вовсе приветствуется, ведь в 
наше время каждый российский паспорт в руках рожденного на Западе - это 
маленькая геополитическая победа. 
И вроде все хорошо со всех сторон. Сильные иностранцы оседают в России, 
делая КХЛ лучше и при этом ничего не теряя: родные сборные из-за гигантской 
конкуренции про них не вспоминают, а тот же Лайпсик так и вовсе стал персоной 
нон грата в североамериканском спортивном сегменте. А клубы КХЛ 
высвобождают легионерские позиции за счет выдачи "варягам" "правильных" 
паспортов. Если тенденция получит продолжение, то следующими писать 
письмо на имя президента будут Рид Буше и Алекс Гальченюк, угодившие в 
крайне неприятные истории по ту сторону Атлантики. И в таком случае еще на 
двух больших мастеров с российским гражданством в КХЛ станет больше. 
Вот только правильно ли, что натурализация, изначально придуманная для 
усиления сборных, в нашем хоккее сейчас работает на благо отдельных клубов? 
Наверное, в этом нет ничего предосудительного, но вот в чем загвоздка - для 
чего же тогда КХЛ с подачи Минспорта урезала лимит на легионеров? Кажется, 
для того, чтобы места молодых российских талантов не занимали иностранцы. 
Но в таком ракурсе натурализация - это обход лимита и, соответственно, 
воспрепятствование выполнению его главной, как нам все говорят, задачи. Так в 
чем же логика? Этот вопрос становится еще более актуальным, если учесть, что 
и сокращение лимита, и вопросы натурализации решаются на самом высоком 
уровне. Выходит, что налицо противоречие самим себе. 
Сокращение числа иностранцев на один российский клуб и так мощно бабахнуло 
по рынку в КХЛ, создав условия для чудовищного неравенства и уничтожив много 
позитивных моментов от введения жесткого потолка зарплат. Натурализация же 
только увеличивает расслоение. Пока клубы с периферии, в которых пока не 
замечено иностранцев, проникшихся большой любовью к березкам и 
российскому триколору, задыхаются в условиях жесткого лимита и сильно 
переплачивают любому мало-мальски приличному хоккеисту с "правильным" 
паспортом, Москва и Санкт-Петербург получают дополнительное преимущество. 
Неслучайно ведь, тот же Лайпсик задумался о российском гражданстве не в 
Магнитогорске, а в Северной столице. 
Понятно, что громадная разница в уровне жизни в городах - это реальность. Но 
мы ведь говорим о хоккее, и где же тогда регуляторы от КХЛ? А их, увы, нет, 
потому что самые важные решения на лигу спускают сверху и в приказной 
форме. 
А еще интересно - как же будут относиться к натурализованным иностранцам в 
сборной России, если нашу команду вскоре вернут на международные турниры? 
Станут ли Лайпсик и Менелл - очень качественные игроки - кандидатами в нашу 
сборную или мы снова вспомним про истинный патриотизм? Но ведь будет как-



 

 

то глупо не брать на тот же ЧМ сильных хоккеистов с "правильным" паспортом 
без адекватных и веских причин.  

https://www.championat.com/hockey/article-5185677-hokkeisty-lajpsik-i-menell-
poluchili-rossijskoe-grazhdanstvo-naturalizaciya-v-rossijskom-hokkee-nuzhna-li-
ona.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Быков оценил идею Ротенберга развивать хоккей в странах Африки 
(Чемпионат.com, Москва, 28 июля 2023) 
Бывший главный тренер сборной РФ Вячеслав Быков отреагировал на 
предложение главного тренера СКА Романа Ротенберга развивать хоккей в 
Африке. 
"Перспективы для развития хоккея в африканских странах могут быть интересны 
и, возможно, перспективны на длительном этапе, так как внедрение такой 
культуры, как хоккей, потребует колоссальных усилий, но наша первоочередная 
задача - это не потерять, а повышать уровень хоккея у нас в стране при 
нынешней международной ситуации! 
И здесь мы должны усиленно работать, внедряя новые технологии, 
инновационные идеи, создавать новые направления в развитии и 
совершенствовании уровня нашего хоккея и наших ребят. И хотелось бы 
понимать, что собираются делать наши чиновники в этом направлении, которое 
для нас наиболее важное, а не отвлекать хоккейное сообщество экзотическими 
идеями". 

https://www.championat.com/hockey/news-5186351-bykov-ocenil-ideyu-rotenberga-
razvivat-hokkej-v-stranah-afriki.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 28 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ни один из бывших партнеров по сборной не осудил". Хоккеист 
Калниньш о реакции в Латвии на его отъезд в Россию (Sport24.ru, Москва, 
28 июля 2023) 
Янис Калниньш — не только вратарь Амура, но и единственный хоккеист из 
Латвии, выступающий в КХЛ. Год назад, вопреки жесткой реакции латвийских 
властей, он подписал контракт с хабаровским клубом, а по ходу сезона продлил 
соглашение еще на год. Sport24 поговорил с Калниньшем об игре на Дальнем 
Востоке и санкциях, которым он подвергся на родине. 
— На сборах в Новогорске вы находитесь не одни. По соседству тренируется 
СКА. Часто с ними пересекаетесь? 
— Я лично — нет. Те из игроков "Амура", кто знаком с ребятами из СКА, 
возможно, общаются. У меня там знакомых нет. Да и мы в разных корпусах 
живем, так что в коридорах не сталкиваемся. 
— Понимаете, что, если хорошо себя проявите, вас могут прямо из Новогорска 
забрать в Питер? 
— Нет-нет. (Смеется.) У всех есть контракты, а во время предсезонки, думаю, 
никаких обменов не будет. 
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— Помню, как год назад вы добирались до Хабаровска: 12 часов на машине, 12 
часов на самолете. Кошмар! Сейчас было проще? 
— Немного, но все равно тяжеловато. Рига — Стамбул — Москва. Но при этом в 
Стамбуле пришлось ждать рейса 10 часов. Потом летал в Хабаровск, чтобы 
подать документы в иммиграционный офис. 
— Межсезонье проводите в Риге? 
— В Риге бываю редко, большую часть времени с семьей находимся в Лиепае. 
Это в 200 км от Риги. Там есть море, тихо, спокойно. С ребенком там полегче. 
Для россиян, наверное, и Рига покажется небольшим городом, но — как по 
мне — там много времени проводишь в машине. В Лиепае все доступнее и 
быстрее. 
— Как смотрите на планы «Амура» взять Кубок Гагарина к 2026 году? Со 
сепсисом? Воодушевлением? 
— Я смотрю на это спокойно. У меня контракт до 2024 года. Нет смысла думать, 
что будет через год, два или три. Нужно думать о победе в следующей игре. 
Тогда все получится. Будет и плей-офф, а возможно, и что-то большее. 
— А нужно ли тогда ставить такие заоблачные цели? 
— С точки зрения руководства — почему нет? Ставить цель просто попасть в 
плей-офф — неправильно для серьезной организации. 
— Какую персональную цель в карьере вы себе ставили из разряда "Кубок 
Гагарина к 2026 году"? Что вас двигало? 
— Мне уже 31 год, но, когда был молодой, хотел попасть в НХЛ. Хотя бы на одну 
игру. Сейчас понимаю, что это уже не получится. Всегда хочется сделать так, 
чтобы какая-то серия переломилась. Как у "Амура", который давно в плей-офф 
не играл. Для наших фанатов это был бы хороший подарок. Хочу не просто 
играть в плей-офф, но и выигрывать там. Как «Адмирал» в том году. Для нас это 
хороший пример. Мы не хуже, чем они. В будущем, конечно, хотелось бы 
выиграть Кубок Гагарина, но цель на предстоящий сезон такая. 
— Вы же чемпион сразу трех стран — Латвии, Венгрии и Финляндии, но при этом 
во всех клубах играли немного. Считаете себя титулованным игроком? Или есть 
чувство недосказанности? 
— Сложно сказать. Да, я выигрывал чемпионаты, но это не то же самое, что 
выиграть Кубок Гагарина. В КХЛ другой уровень. Все знают, что это одна из 
лучших лиг мира. В Финляндии я был всего два месяца, играл мало, но сделал 
все, что от меня зависело. Я знал, зачем я туда еду, и это получил. У меня был 
плохой сезон в Швеции. Все пошло не так. Хотел поменять команду и обстановку, 
получить новые эмоции. Так что о варианте с "Таппарой" я долго не думал. 
Сыграл 50 минут в плей-офф. Вроде бы мало, но с 0:3 выиграли ту игру. 
— Вы же до "Таппары" уже играли в Финляндии. Правда, в КХЛ, за "Йокерит". 
— О, для меня это особенная команда! Играть за "Йокерит" было моей детской 
мечтой. Лет в 12 мы играли против сверстников из "Йокерита", ездили в 
Хельсинки. "Йокерит" мне очень нравился. В том числе эмблемой! Да и просто 
активно играли. В разное время у меня были разные цели. Сыграть за "Йокерит", 
поиграть в Швеции. Когда играл в Венгрии, то стремился попасть в КХЛ. Все было 
поступательно, и все свершилось. Ну, кроме НХЛ разве что. 
— Когда вы уезжали в Венгрию, были люди, которые крутили пальцем у виска? 
— Конечно, такие люди были. Хорошо, что есть такие люди. Приятно своей игрой 
опровергать их скепсис. Тогда у меня не было других вариантов. Я играл в 
Лиепае, но "Металлург" закрыли. От безысходности поехал в Венгрию, и три 
сезона там позволили мне попасть в КХЛ. 
— Вы были в расширенном составе на Олимпиаду в Сочи. Верили, что можете 
попасть на Игры в таком юном возрасте? 
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— Нет. Тогда были Масальскис, Наумов, хорошо начинал молодой Гудлевскис… 
Я реально смотрел на вещи. Конечно, если у кого-то была бы травма, может 
быть, и попал бы в заявку. Но в облаках я не витал. Знал ситуацию и знал свое 
место. 
— Сергей Бобровский, взяв "Везину", стал ролевой моделью для других 
российских вратарей, теперь в НХЛ целая россыпь его последователей. Для 
вратарей из Латвии таким был Ирбе? Масальскис? 
— Ирбе, конечно. Я маленький смотрел НХЛ, следил за ним. Помню, когда он 
доходил до финала Кубка Стэнли. Ирбе в те годы был лучшим. Потом появился 
Скудра. В дальнейшем я смотрел, как играл Наумов. Он был очень техничным 
вратарем, я у него многое взял. 
— Может, потому, что Наумов сам был хорошо технически подкован, теперь он 
чуть ли не лучший тренер вратарей в КХЛ? 
— Думаю, так и есть. Он работал с молодежной сборной Латвии, мы вместе 
выиграли первый дивизион чемпионата мира. У Наумова были отличные 
тренировки. Все что нужно — он давал. Его работа в «Локомотиве» и ЦСКА 
говорит сама за себя. 
— Из вратарей редко получаются тренеры, если не брать в расчет тренеров 
вратарей. Можете представить себя на месте Петериса Скудры? 
— Нет-нет, ни в коем случае! Если я и буду тренером, то хочу работать только с 
вратарями. Главному тренеру нужно по-другому смотреть на игру. Меня такая 
работа после окончания карьеры не интересует. 
— С кем-то из латвийских вратарей дружите? 
— С Гудлевскисом, с которым немало поиграли вместе, в хороших отношениях. 
Немного общаемся с Пунненовсом, который сейчас в Швейцарии. Особо 
большой коммуникации между латвийскими вратарями нет. 
— Матисс Кивлениекс два года назад трагически погиб. Были ли с ним знакомы? 
— Не близко. Мы вместе провели только один чемпионат мира, а до этого 
Матисса не знал.  
— Прошел год с тех пор, как вы приняли непопулярное для гражданина Латвии 
решение играть в России. Много за это время проклятий выслушали в свой 
адрес? 
— Нет. Я знаю, что журналисты что-то писали. Чем хуже, тем лучше для них, тем 
больше кликов. Это просто их работа. Надо написать так, чтобы все хотели 
открыть статью. Лично меня это никак не касается. 
— Социальные сети закрывать не приходилось? Наверняка ведь вам кто-то 
писал гневные сообщения. 
— Я и так мало провожу время в соцсетях. Так что для меня ничего не 
изменилось. 
— Были ли среди ваших бывших партнеров по сборной Латвии те, кто осудил 
вас, оборвал общение? 
— Ни одного. Все понимают, что я здесь делаю. Я спортсмен, и я играю в хоккей. 
Нет вообще никаких проблем. 
— Когда федерация хоккея Латвии какое-то время блокировала ваш переход в 
"Амур" — это самые нервные дни в карьере, или было что-то более беспокойное? 
— Никакого беспокойства. Федерация хоккея подчиняется государству. Им 
позвонили сверху, сказали сделать так и так. Чтобы не потерять своих 
спонсоров — они подчинились. В той ситуации хуже всего было то, что перед 
сезоном я сыграл всего один матч, а нужно было для набора формы пять-шесть. 
Из-за этого я был не в оптимальных кондициях на старте регулярного 
чемпионата. 



 

 

— Вы потеряли место в сборной Латвии. С какими эмоциями вы следили за 
домашним чемпионатом мира и следили ли вообще? 
— Я еще после позапрошлого сезона решил для себя, что моя карьера в сборной 
завершена. Я там мало играл. За всю карьеру накопилось всего несколько 
матчей. В основном я был третьим вратарем. 
— Осталась ли обида из-за этого? 
— Обиды нет. Просто я решил, что в 30 лет нужно больше времени проводить с 
семьей. Если я снова поеду третьим вратарем, то просто потеряю полтора 
месяца. А так у меня была возможность и побывать с семьей и хорошо 
подготовиться к клубному сезону. 
— Но неужели не хотели разделить со сборной Латвии историческое событие — 
бронзу чемпионата мира? 
— Нет. Это они играли и выигрывали. Я тут ни при чем. Я был рад за них, но не 
более того. Знаете, есть такое понятие — эффект бабочки. Может быть, будь я 
в составе команды, то не случилось бы и этой бронзы? Маленькая деталь, самая 
незначительная, могла все поменять. У них был состав, который в этом моменте 
нужен был. 
— В КХЛ уже нет рижского "Динамо", при этом сборная Латвии достигла лучшего 
результата в своей истории. Есть в этом какая-то взаимосвязь? 
— Не знаю. У меня нет простого ответа. Я не видел, как хоккеисты, выступавшие 
ранее за "Динамо", играли в своих новых клубах и чемпионатах. Для бронзы 
сложилось много факторов. Для меня лично, да и для других ребят присутствие 
рижского "Динамо" в КХЛ было несомненным плюсом. Я туда попал из 
чемпионата Венгрии, а оттуда уехал в "Йокерит". Можно поторопиться и после 
бронзы сказать, что отсутствие команды в КХЛ — это плюс, но давайте 
понаблюдаем лет пять. Не знаю, как для всего латвийского хоккея, но для 
игроков и их развития «Динамо» приносило несомненную пользу. 
— С какими чувствами наблюдаете за тем, как «Динамо» находится на грани 
исчезновения? 
— Когда клубы закрывают — это всегда плохо. Для нас, игроков, это означает, 
что будет меньше рабочих мест. Что касается «Динамо», то все меняется. Вы же 
видите, что "Лада" вернулась в КХЛ. Быть может, и клуб из Риги через пять или 
10 лет снова будет выступать на высоком уровне. 
— В прессе писали, что спортсменам, играющим в России, не только запретят 
играть за сборную Латвии, но и лишат налоговых льгот. Вы на себе это 
почувствовали? 
— Ничего подобного не было. Это какая-то ерунда! Никаких ограничений на меня 
в Латвии не накладывали. Такого закона нет. Просто разговоры. 
— Вы прекрасно говорите на русском языке. Для Латвии это нынче редкость? 
— Летом, когда я нахожусь дома, на русском почти не общаюсь. При этом, я 
уверен, в стране по-прежнему много тех, кто знает русский язык. У меня есть 
такие знакомые. 
— Как так сложилось, что вы знаете русский? 
— Когда я был маленький и наша команда играла в открытом чемпионате 
Белоруссии, то на выезде играли сразу по несколько матчей. Поэтому жили в 
местной семье. Сначала ничего не понимал, потом запоминал одно слово, 
второе, третье. Впоследствии у меня в Латвии были тренеры из России. В какой-
то момент на базу приезжали ребята из Эстонии, Литвы и России. Русский язык 
помогал нам общаться между собой. Когда я приехал в «Амур», то поначалу 
было тяжело. Лет восемь я по-русски толком не разговаривал. Но ничего, 
вспомнил. 



 

 

— В прошлом сезоне вы почти поровну делили игровое время с Евгением 
Аликиным. Вам было комфортно в таком режиме? 
— У нас был очень сложный график, дальние перелеты. Хорошо, что мы могли с 
Женей играть пополам. Это нелегко, когда меняешь шесть часов туда-сюда. 
Были такие дни, когда не понимаешь, что на поле происходит. Но если знаешь, 
что Аликин может выйти и подменить — это привносило уверенность. Он такой 
напарник, на которого можно было положиться. 
— При этом в концовке сезона у Аликина была травма, вся ответственность 
взвалилась на вас. Это одна из причин непопадания в плей-офф? 
— Ключевой отрезок был в начале чемпионате. В первые 10-15 игр мы много 
очков потеряли. Я тоже тогда не очень хорошо играл. Потом и состав поменялся, 
и я понял, что могу сам от себя ждать. Но, конечно, и концовка сезона получилась 
смазанной. 
— На место Аликина пришел Игорь Бобков. Тренер вратарей уже дал понять, как 
вы будете делить ворота? 
— Пока нет. Сейчас мы просто тренируемся. Нам указывают на мелочи, которые 
надо исправлять. Стратегию на сезон нам пока не озвучивали. Не исключаю, что 
также будем играть пополам. 
— При этом в "Амуре" четыре легионера при трех разрешенных в заявке. Это 
играет против вас? Ведь тренеру придется сажать в запас кого-то из 
иностранцев. 
— Не думаю, что это играет против меня или кого-то еще. Надо будет показать, 
что ты хорошо играешь и нужен команде. Тогда и буду играть. 
— Когда вы играли в Риге, а ворота "Нефтехимика" защищал Илья Ежов, он 
забрал ваш блокер и выкинул на трибуну. С тех пор не выяснили с ним 
отношения? 
— Когда я еще играл за "Йокерит", один из игроков сказал: "Ежов хочет с тобой 
поговорить». Я немного удивился, но в итоге мы с Ильей посмеялись. В прошлом 
сезоне тоже после игры поболтали — все у нас хорошо. Тогда я не понял его, но 
теперь это не больше, чем тема для шуток. 
— Так чем объяснил вам свой поступок? 
— "Динамо" тогда проигрывало шесть или семь матчей подряд. Любая победа 
после такой серии — это облегчение, радость. Поэтому я бурно праздновал. 
Ежов, возможно, этого не понял. 
— А бывало, что вратарь соперника несется на вас с кулаками? 
— На взрослом уровне — нет. Только в детстве. Лет в 12 на каком-то турнире 
дрались команда на команду. 
— Блокер, ловушка — все это из-за дефицита амуниции стало еще более ценно. 
Сейчас ситуацию как с Ежовым восприняли бы острее? 
— Думаю, нет. Не из-за дефицита или доступности формы. А потому что стал 
взрослее и спокойнее. Не вижу смысла тратить эмоции. 
— Но вы дефицит формы ощущаете? 
— Лично я все заказал в концовке прошлого сезона, и ко мне амуниция приехала 
вовремя. Никаких проблем. У полевых ребят из команды, насколько я знаю, 
такая же ситуация. Возможно, если что-то выйдет из строя по ходу сезона, то 
оперативный заказ придется ждать дольше прежнего. 
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К заголовкам сообщений 

Ярослав Дыбленко привез Кубок Гагарина в Сергиев Посад 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 28 июля 2023) 
Тур Кубка Гагарина продолжается!  
Защитник ЦСКА Ярослав Дыбленко экспонировал главный трофей КХЛ в 
Сергиевом Посаде. Хоккеист провел фото и автограф-сессию в местной ледовой 
арене. Интересно, что сам дворец спорта носит имя главного тренера армейцев 
- Сергея Федорова. Почему Кубок Гагарина было решено привезти именно в 
Сергиев Посад? На этот вопрос ответил защитник нашего клуба. - Сейчас в 
Сергиевом Посаде проходит сборы детская команда моего первого тренера. Его 
зовут Сергей Мальцев. Он меня поставил на коньки, всему обучил в Сургуте. Я 
там был до 15-ти лет, очень сильно благодарен ему. Как раз на эти числа выпал 
мой день с Кубком Гагарина. Решили, что поеду, порадую тренера, юных 
хоккеистов. Пришло очень много людей, все сделали фотографии. Раздал детям 
автографы, все было хорошо. Спасибо руководству дворца за помощь с этим 
праздником, спасибо моему первому тренеру и болельщикам, которые пришли. 
Получил много позитивных эмоций. Люди говорили теплые слова, желали побед, 
вновь завоевать Кубок Гагарина в третий раз подряд.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3178837.html 
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КХЛ: новости клубов 
 

"Считаю себя больше русским, чем канадцем". Большое интервью нового 
тренера "Сибири" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 июля 
2023) 
Дэвид Немировски - о родном Торонто, России, Канаде, комплектовании и 
философии новосибирской команды  
Этой весной новым главным тренером "Сибири" стал канадец с российским 
паспортом и русскими корнями Дэвид Немировски, который прекрасно известен 
в России по игре за "Локомотив", ЦСКА и СКА, а также работе с "Адмиралом" и 
"Торпедо". 
В большом интервью "СЭ" он рассказал о решении возглавить "Сибирь" и 
пропустить прошлый сезон, селекции новосибирской команды, интересе из НХЛ 
и многом другом. 
У меня был еще один вариант в КХЛ  
 - Как добирались до Новосибирска, учитывая, что логистика сейчас не самая 
простая?  
 - Перелет был долгим. Но сейчас в Россию мне стало летать легче, чем когда я 
работал в Нижнем Новгороде. Сначала летел из Торонто в Дубай, а потом из 
Дубая у меня был прямой рейс в Новосибирск - это очень удобно, несмотря на 
время. Раньше мне приходилось сначала добираться до Франкфурта, затем 
лететь Москву, а уже оттуда в Нижний Новгород. 
 - Соскучились по России за год в Торонто?  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1922859_Ni_odin_iz_byvshih_partnerov_po_sbornoj_ne_osudil_Khokkeist_Kalninsh_o_reakcii_v_Latvii_na_jego_otjezd_v_Rossiju
https://allhockey.ru/news/show/484898-Kalnin_sh_rasskazal_o_reakcii_v_Latvii_na_ego_reshenie_perejti_v_Amur
https://www.sports.ru/hockey/1115336485-kalninsh-o-sbornoj-latvii-i-bronze-chm-mozhno-skazat-chto-uxod-rizhsko.html
https://rus.tvnet.lv/7823430/komanduyushchiy-nvs-kalninsh-chvk-vanger-produkt-informacionnoy-voyny
https://rus.lsm.lv/statja/novosti/proisshestvija/27.07.2023-zaderzan-podozrevaemyi-v-vandalizme-v-cerkvi-svyatoi-gertrudy.a518005/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3178837.html


 

 

 - Да, соскучился. Хотя, я уже прилетал в Новосибирск на неделю, когда 
подписывал контракт с "Сибирью". Чувствую, будто и не уезжал на год в Канаду. 
Конечно, больше всего соскучился по работе. Сделать паузу было моим 
решением - после всей ситуации с коронавирусом нужно было побыть с семьей, 
потому что во время ограничений было сложно прилетать друг к другу. 
Последние два сезона мне стало непросто находиться вдали от родных. 
В итоге помогал сыну в хоккейном развитии - прошлый сезон был первым для 
него на уровне AAA ("трипл эй"). Он начала заниматься чуть позже других ребят, 
но попал в команду. В этом году он заметно прибавил. Я занимался с ним 
практически ежедневно, много работали на льду. 
 - Сколько лет сыну?  
 - Десять. 
 - Читал, что не так давно в Канаде провели реформу детского хоккея и теперь 
некоторые возраста не играют на всю площадку.  
 - С семи до восьми лет дети занимаются только поперек площадки. С восьми 
начинают играть на половину - при этом первую часть сезона ты играешь на 
половину, а вторую на полной площадке. А уже с девяти лет все переходят на 
стандартный размер. Но тут нужно делать поправку на размер каждого катка. 
Например, мы тренировались на муниципальной арене - на таких катках обычно 
маленькие площадки. Но все матчи проводятся на новых аренах, на некоторых 
из которых даже установлены европейские коробки. 
 - В России многие родители пытаются пристроить своих детей в академии СКА 
и "Авангарда". В Канаде нет такого же ажиотажа вокруг "Торонто Мальборос", 
откуда вышли Таварес, Макдэвид, братья Хьюз и куча других видных 
энхаэловцев?  
 - "Мальборос" - это не школа, а просто команда на уровне U 16. Недавно смотрел 
передачу про одного хоккеиста, который переехал в Канаду в 14-15 лет и попал 
на драфт. У него спросили, где лучше развиваться и готовиться. В ответ он 
объяснил, что лучше всего развиваться в России, потому что все хорошо 
продумано - зал, лед, гимнастика. 
В Канаде дети в этом возрасте тренируются всего два раза в неделю и еще два 
раза играют. Если родители хотят, чтобы их ребенок катался больше, то им 
приходится самостоятельно искать дополнительный лед и тренеров. 
 - Говорят, в последнее время в Канаде хоккей у детей и родителей стал уступать 
более доступному баскетболу.  
 - Хоккей стал еще дороже, чем раньше. Детский хоккей - это реально очень 
дорого. Во-первых, в Канаде нужно заплатить за регистрацию, которая включает 
в себя две игры и две тренировки в неделю. Дополнительные подкатки тоже 
стоят немаленьких денег. Если родитель хочет, чтобы его ребенок подтянул 
какие-то навыки с тренером по развитию, то должен заплатить 75-100 долларов 
даже не за час, а за 50 минут с заливкой. Не знаю, как бороться с тем, что 
предлагает баскетбол. 
 - За год навык владения русским не подрастеряли?  
 - Думаю, чуть-чуть подрастерял. С женой дома общаемся и по-английски, и по-
русски. Плюс, когда в гости приходят либо мои, либо ее родители, то всегда 
говорим на русском. Да и я старался поддерживать контакт с русскими ребятами, 
которые играют в Канаде. 
 - Как долго думали над предложением "Сибири"?  
 - Недолго. Поговорил с Кириллом Валерьевичем (Фастовским - прим. "СЭ") и 
довольно быстро принял решение. 
 - Тот факт, что вы работали с Фастовским еще когда играли в ЦСКА, сыграл 
роль?  



 

 

 - Да, это большой фактор. Всегда легче, когда ты знаешь человека. Я уже знал, 
как он работает и что требует от тренеров. 
 - Насколько он изменился почти за 20 лет?  
 - Наверное, остался таким же. Даже выглядит так же, как и раньше (улыбается). 
 - Новосибирск был не единственным вариантом в КХЛ?  
 - Был еще один вариант. Но мне больше всего понравилось предложение 
"Сибири". Очень большую роль сыграло то, что Новосибирск - хоккейный город. 
Для меня, как человека из Торонто, это важно. В России есть классные хоккейные 
города - тот же Нижний Новгород. Но все знают, что в Новосибирске самые 
громкие болельщики. 
Вдобавок ко всему знал, что команда начнет сезон на новом стадионе. Да, на 
старой арене была своя атмосфера. Но на новой арене все сделали очень 
красиво - это тоже сыграло свою роль. 
 - Как семья отреагировала на решение вернуться в Россию?  
 - Абсолютно нормально. Жена сразу поддержала мое решение. Никаких 
вопросов не возникло. 
- Семья поедет с вами в Новосибирск?  
 - Сейчас семья в Канаде. Скорее всего, этот сезон они будут жить там и 
периодически прилетать сюда. Хочется, чтобы сын подтянул русский язык. Если 
все сложиться, то очень хочу, чтобы они с женой в следующем сезоне 
находились со мной в Новосибирске. 
Сейчас сын больше понимает, чем разговаривает на русском. Кстати, далеко не 
все слова, которые он знает, хорошие. Два года назад Истон ездил в лагерь с 
2013 годом рождения в Нижнем Новгороде - там ребята очень хорошо его 
приняли, но и научили многим нехорошим словам (смеется). 
 - Ваша мама до сих пор занимается в Торонто организациями свадеб?  
 - Она сейчас помогает одной компании и больше работает по конкретным 
заказам. Все-таки сейчас она стала постарше. 
Почти всю жизнь нас с братом считали русскими  
 - Читали российскую прессу после назначения в "Сибирь"? Многие ветераны 
жаловались, что вы занимаете место русских тренеров.  
 - Я большую часть жизни провел в России, а не в Канаде. Считаю себя больше 
русским, чем канадцем. Посмотрев на меня, нельзя сказать, что в клуб приехал 
чистый иностранец. Но это их мнение - все имеют право на него. Стараюсь не 
думать о таких вещах. Всегда будет какой-то негатив. 
 - В детстве не было такого, что для одних вы были недостаточно русским, а для 
других - недостаточно канадцем?  
 - Нет, почти всю жизнь нас с братом считали русскими. Когда начинали играть в 
хоккей, то против меня и Миши всегда играли жестче и строже, чем против 
остальных. Мы ведь уже с детства играли с фамилией на спине. Тем более, что 
на наше детство пришлось на пик противостояния "Россия - Канада". Брат 
родился в Советском Союзе, я - уже в Торонто. Но, несмотря на это, про меня 
все равно всегда говорили "русский, русский" и кричали нам очень некрасивые 
слова. 
 - Многие ждали вас в КХЛ в прошлом сезоне, когда у вас уже был готов контракт 
с "Куньлунем".  
 - Да, у меня было предложение оттуда. Но еще в середине своего последнего 
сезона в "Торпедо" решил, что останусь в Канаде и проведу этот сезон в Торонто. 
Нужно было помочь семье, дать толчок сыну, чтобы он догнал остальных 
сверстников. Для меня этот год перерыва был очень важен. Хорошо, что сейчас 
у Истона начало получаться. Не жалею, что поступил так. 



 

 

 - Позапрошлой весной была информация, что вы хотите стать главным тренеров 
в АХЛ.  
 - Даже не рассматривал варианты оттуда. 
 - Вам по-прежнему неинтересно поработать ассистентом в НХЛ?  
 - Три года назад у меня было пару подобных предложений. Но я подумал, что 
если и идти ассистентом в НХЛ, то это должна быть команда, где у тебя будет 
реальный шанс стать главным. Например, в команде, где главный тренер уже 
близок к завершению карьеры - поучиться у него пару лет и потом возглавить 
команду было бы интересно. Пока не думаю об этом. Знал только то, что точно 
вернусь через год в Россию и буду работать в КХЛ. 
 - Кто для канадских тренеров сейчас ролевая модель?  
 - Мне нравится Джон Купер из "Тампы". Импонирует и то, как он тренирует, и то, 
как находит правильные слова, как общается с хоккеистами. Он знает, когда 
можно поругать кого-то на пресс-конференциях, а когда лучше промолчать. Его 
слова всегда находят отклик в людях. Считаю, его лучшим тренером мира на 
данный момент. 
 - Его "Тампа" - самая играющая команда НХЛ?  
 - Да, самая играющая. Но, если так посмотреть, то сейчас все команды в НХЛ 
играющие - нет тех, кто действует чисто от обороны. Сейчас ввели очень много 
новых правил в плане удалений. Если ты будешь постоянно сидеть в обороне, 
то судьи будут чаще наказывать тебя. Нельзя постоянно давать сопернику 
большинство, какое бы оно ни было - рано или поздно он его реализует. Все 
должны играть в атаку. 
 - Чем оказался полезен год без работы?  
 - Я читал много различной хоккейной литературы. В прошлом году ходил на 
энхаэловские семинары. Например, за день до драфта в Монреале был очень 
большой семинар, где много общался с тренерами из НХЛ. Кого-то уже знал, с 
кем-то удалось познакомиться. Общение очень важно. Плюс постоянно был с 
коллегами "на телефоне". 
Хоккей постоянно меняется. Поэтому всегда стараюсь учиться чему-то новому и 
не стоять на месте. Мне хочется становиться лучше. Понятно, что когда ты 
работаешь, то времени узнавать что-то новое не так много. Благодаря паузе, оно 
появилось. 
Вживую новая арена "Сибири" выглядит еще лучше, чем на видео  
 - Расскажите про ваших помощников.  
 - С Женей Королевым, тренером по защитникам, мы раньше играли вместе. Он 
работал главным тренером на уровне МХЛ. У него есть игровой опыт не только 
в КХЛ, но и в НХЛ. Очень здорово, что он имеет опыт по обе стороны океана. 
Также в штаб вошли тренер по физподготовке Дэвид Гутшон и видеотренер Макс 
Маркович, который займет должность тренера по развитию и будет выходить на 
лед с командой. 
Если говорить про тренера вратарей, то, думаю, все знают Егора Подомацкого. 
Мы играли вместе с ним в "Локомотиве", когда я первый раз приехал в Россию. 
Предварительно пообщался с ним, узнал, как он работает с вратарями. 
Я доволен. Считаю, что нам удалось собрать сильный тренерский штаб из 
единомышленников. Мы можем обсудить друг с другом любой игровой момент. 
Кстати, тут стоит отметить и Андрея Тарасенко, который давно работает в клубе: 
у нас уже есть контакт друг с другом - видно, что мы движемся в правильном 
направлении. 
- Не слишком ли большой риск брать тренером по ОФП 26-летнего человека, 
который не знаком с российскими реалиями?  



 

 

 - Да, Гутшона здесь никто не знает. Но я могу привезти из Северной Америки 
кучу людей, которые здорово работали там, но про которых никто ничего не знает 
в России. Я получил много положительной информации о Дэвиде от его близкого 
друга Кевина Чапмэна, с которым мы работали в "Торпедо". Мы встретились 
втроем, и я задавал Дэвиду очень много вопросов, после которых понял, что 
обладает необходимыми знаниями и правильно понимает специфику работы. 
Гутшон довольно долго работает в летних лагерях с игроками из НХЛ. Конечно, 
эта работа отличается от того, с чем ему придется столкнуться в "Сибири". Но он 
знает, как готовить команду и как поддерживать ее по ходу сезона. Вообще не 
переживаю за этот аспект. 
 - В России он может столкнуться с постоянными перелетами и резкой сменой 
часовых поясов.  
 - Уже обсуждали этот момент с ним. Но больше я говорю об этом с нашим 
доктором. У меня ведь есть опыт работы с "Адмиралом", где на перелеты нужно 
было тратить еще больше времени. Мы буквально вчера разговаривали втроем 
и обсуждали, как нам лучше перестроить некоторые тренировки и в каких 
поездках стоит переходить на местное время, а в каких нет. 
 - Слышал, что вы колебались по поводу кандидатуры Евгения Шалдыбина, 
который работал в предыдущем тренерском штабе.  
 - Мы обсуждали эту кандидатуру с руководством. Но в итоге решили, что под 
мою концепцию больше подойдет вариант с Евгением Королевым. 
 - Какие впечатления от новой арены?  
 - Когда я прилетал в Новосибирск два месяца назад, то мне все понравилось. 
Смотрел ролики про арену на YouTube. Могу сказать, что вживую арена выглядит 
еще лучше, чем на видео. Думаю, болельщикам понравится новый стадион. 
Конечно, будут какие-то нюансы. Но, на мой взгляд, она уже входит в топ-5 арен 
КХЛ. 
- Какие-то минусы успели отметить? Мы с коллегами долго смеялись над одной 
вашей фотографии во время экскурсии по арене.  
 - Из бассейна? 
 - Да.  
 - Сами понимаете, что всегда будут нюансы. Команда только заехала на нее. 
Скоро у нас будет время обжить ее и скорректировать некоторые моменты. 
Всегда нужно время, чтобы все протестировать - здесь, как и в любом новом 
доме. Знаю, что все хоккеисты довольны. 
Селекция "Сибири" почти завершена  
 - Насколько "Сибирь" завершила процесс комплектования?  
 - Думаю, он почти завершен. Сейчас обсуждаем кое-какие варианты. Если 
появятся какие-то предложения, то будем рассматривать их. Можно сказать, что 
на 90-95% селекция закончена. 
 - Агент Алеша Пилко рассказывал, что вы с Тэйлором Беком внесли большой 
вклад в подписание Энди Андреоффа. Как удалось его уговорить?  
 - У Энди было несколько предложений. Но у него оказалось много знакомых, 
которые либо знают меня, либо играли под моим руководством. Я никогда 
раньше не работал с Беком, но он тоже внес большой вклад в это подписание. 
Тэйлор рассказывал Андреоффу очень хорошие вещи про город, про 
болельщиков - этот фактор тоже оказался очень важным. 
 - Андреофф не похож ни на кого из легионеров, которые были у вас в "Торпедо". 
Всегда казалось, что ваш идеальный легионер - это игрок вроде Энди Миле.  
 - Сейчас совсем сложно с легионерами. Но мы очень хотели иметь такого игрока, 
как Андреофф. Энди умеет играть с шайбой и забивать. Он здорово играет в зоне 
обороне и, что крайне важно, очень сильно действует на вбрасываниях. 



 

 

Вдобавок ко всему, это очень жесткий нападающий. У Энди разносторонний 
стиль - у него нет одного качества, за счет которого он играет. 
Кроме того, мои знакомые отмечали, что у него замечательные человеческие 
качества - это тоже крайне важно. Ты можешь взять классного легионера, но если 
он будет неправильно вести себя внутри команды, то толку не будет. У меня уже 
были подобные примеры в "Торпедо". Сейчас в команде может быть только три 
легионера - поэтому нам нельзя ошибаться. Нам нужен был человек, который 
умеет находить общий язык со всеми, а не просто будет жить сам по себе. 
- Где вы видите Бека? В прошлом году он вынужденно играл центра.  
 - На сегодняшний день могу сказать, что мы видим его с Андреоффом в разных 
сочетаниях. Но все зависит от итогов предсезонки. Будем рассматривать все 
варианты. Пока Бек остается центральным. 
 - Насколько в принципе беспокоит центральная ось "Сибири"?  
 - Конечно, всегда важно иметь хороших центров в третьем и четвертых звеньях. 
Однако здорово, что сейчас нам удалось закрыть места топ-6 Андреоффом и 
Беком. Конечно, жалко, что ушел Валентин Пьянов. Но ничего не поделаешь. 
 - Выбор потенциальных партнеров для Бека - головная боль? С ним очень 
непросто играть.  
 - Нет, не считаю это головной болью. Мы уже общались с ним несколько раз на 
эту тему. К каждому игроку нужно находить индивидуальный подход. У нас был 
хороший разговор. Знаю, что у многих хоккеистов есть предпочтения, с кем им 
было бы удобно играть. Но уверен, что в этом плане никаких проблем не будет. 
 - С Мерфи уже разговор был?  
 - Я знаю его достаточно давно. Когда я еще сам играл, то летом в Торонто 
катался в одной команде вместе с ним и его хорошим другом Хо-Сэнгом. Хорошо 
понимаю его сильные стороны - к нему, как и ко всем, нужен особый подход. 
 - Уже есть мысли, кто займет место на синей линии во второй спецбригаде 
большинства?  
 - Есть, но лучше не называть этих людей. Такие защитники есть и из 
прошлогодней команды, и среди новичков. Будем смотреть всех на сборах. Мы 
не собираемся играть все товарищеские матчи в одном составе. Да, их будет не 
так много. Но мы дадим шанс всем. Скорее всего, во второй бригаде будем 
использовать двух защитников. 
 - Правильно понимаю, что легионеры присоединятся к команде уже после сбора 
в Минске?  
- Да. Андреофф совсем поздно подписал контракт - его виза еще не готова. У 
Бека на днях должна родить жена. По визе для Мерфи мы узнаем информацию 
в ближайшие пару дней. 
Моей задачей будет выход во второй раунд  
 - Если Андреофф - это прямая замена Пьянова, то кто способен заменить 
Шарова?  
 - У нас остался Бутузов, который провел хороший сезон. Он вполне способен 
прибавить, мы будем делать все для этого и помогать ему. Все хоккеисты в 
"Сибири" хотят прогрессировать. В "Сибирь" вернулся из аренды тот же Сергей 
Дубакин. Также мы подписали Пашу Гоголева. У нас есть варианты закрыть эту 
позицию. 
 - Артем Михеев, с которым вы работали в Нижнем Новгороде, надежный 
вариант для третьего-четвертого звена?  
 - Да, очень надежный и правильный игрок. Его легко и приятно тренировать - он 
всегда слышит тренерское задание. Он опытный и командный игрок, который 
точно поможет нам. 



 

 

 - Нет ли у "Сибири" перенасыщения линии обороны? Зачем вам сразу 13 
человек?  
 - Всегда лучше иметь перебор, чем недобор, правильно? Будем смотреть всех 
ребят в товарищеских матчах. Это приятная головная боль. У нас много 
растущих ребят, которые могут сделать шаг вперед. Это очень интересный 
момент для тренеров. 
У всех ребят будет свой шанс. Этим летом из МХЛ поднялись в основу два 
защитника из "Сибирских Снайперов" - Жуков и Варенник. Теперь все зависит от 
них. 
- Соответствует ли сейчас состав "Сибири" смене курса в сторону атаки? В 
прошлом году набор нападающих был не самым креативным.  
 - Да, согласен. Например, уже сегодня на тренировках моментами видел, что 
некоторые ребята зажаты в атаке. Возможно, нам понадобится время, чтобы 
привить новое мышление. Нужно научиться видеть некоторые ситуации по-
иному. Мне уже приходилось перестраивать игроков на работу в другой системе, 
ориентировать их на атаку. 
Самое главное, что я хочу видеть - это постоянное движение, в том числе в зоне 
обороны. Мы должны сразу атаковать соперника и играть жестче. 
 - Кого из "Снайперов" будете привлекать к сборам с основой?  
 - Братьев Климовичей, плюс пару вратарей Табатчиков - Кокаулин. "Снайперы" 
сейчас уже в Белоруссии. Посмотрим, может быть, подключим кого-то еще. 
 - Вы говорили, что не любите понятие "задача на сезон". Но Сергей Климович 
говорит, что эта команда по потенциалу может замахнуться на финал 
конференции. Это как-то давит?  
 - Я больше давлю сам на себя, чем на меня давит кто-то со стороны. Да, 
понимаю, что моей задачей будет, как минимум, выход во второй раунд. И это 
вполне реальная цель. Но мне хочется пройти еще дальше. 
ECHL стала намного сильнее, чем раньше  
 - В системе "Сибири" главным талантом среди центров считается Иван 
Климович. Есть вероятность, что вы начнете вводить его в состав на родной 
позиции? Предыдущий штаб не давал молодежи шансов поиграть в центре.  
 - В Америке тоже мало кто заходит в состав сразу в центр. Буквально несколько 
дней назад в Торонто говорил знакомому, что все родители видят своих детей 
только в центре, а не какой-то другой позиции. Но ведь ребенок должен учиться 
играть на разных позициях: в обороне, справа, слева. 
Даже если тебя после школы выбирают на драфте OHL, то не факт, что даже там 
ты сразу начнешь играть на родной позиции - скорее всего, ты будешь играть 
крайнего. Все индивидуально: кому-то легче заходить сразу центральным, кому-
то - нужно немного поиграть на фланге. 
 - Гоголев и Гордеев - ваши креатуры?  
 - Нет, это предложения Кирилла Валерьевича. Я знал, что Гоголев этим летом 
становится свободным агентом и хочет вернуться в Россию. Перед подписанием 
контракта специально набрал ему. Очень много общался по поводу него и с 
руководством "Торонто", и с его бывшим партнером и другом Семеном Дер-
Аргучинцевым. Он должен помочь команде. 
Про Гордеева я узнал только три года назад, хотя знаю его агента почти 30 лет - 
раньше мы вместе играли в хоккей, а теперь наши сыновья играют друг против 
друга. Пытался уговорить его приехать в Россию, еще когда работал в Нижнем 
Новгороде. 
 - У вас с Гордеевым очень схожие судьбы. Он тоже вырос в Торонто.  



 

 

 - Да-да. Федор, переехав в Торонто, играл в юниорских лигах. Но я уверен, что 
для него не будет проблемой вписаться в состав "Сибири". У него даже 
оказались знакомые ребята в команде. 
Его мама - преподаватель русского языка и литературы и поэтому у него нет 
проблем с общением. Мне первоначально в этом плане было сложнее. 
Новичок "Сибири" Федор Гордеев. 
- То, что они провели последние два года в ECHL, как-то накладывает на них 
отпечаток?  
 - Ист Кост ( ECHL - прим. ред.) сейчас стал намного сильнее, чем раньше. В 
Канаде играет много хоккеистов, и для лучших единственный вариант - это НХЛ. 
Но тяжело пробиться в лигу, где нет лимита на легионеров и куда съезжаются 
лучшие со всего мира. 
При этом в России, Швеции, Швейцарии, Германии, Финляндии мало мест для 
иностранцев. Если ты швед и не попал в НХЛ, то спокойно можешь вернуться 
играть домой. 
А в Канаде такой возможности нет. После НХЛ идет АХЛ, где почти все игроки 
молодые и выбранные на драфте - там в приоритете люди из своей системы. 
Если у тебя нет контракта с клубом НХЛ, то тебе не будут отдавать 
предпочтение, а будут давать больше шансов проспектам. В итоге единственным 
вариантом в Северной Америке остается Ист-Кост. При этом многие игроки 
оттуда ничем не хуже, чем люди из АХЛ. 
Хороший пример - Крис Ли из "Магнитки", который поднялся наверх именно из 
ECHL. Сюда же можно отнести и Джастина Дэнфорта, который не так давно играл 
в "Витязе". Кстати, этим летом я впервые познакомился с ним. 
 - Реально ли сейчас взять в аренду у "Торонто" Дмитрия Овчинникова?  
 - Без шансов. Сейчас в "Торонто" пришел новый генеральный менеджер Брэд 
Треливинг. У Овчинникова остался последний год по контракту, и клубу не 
хочется, чтобы он провел его еще в одной аренде. У нас был предварительный 
разговор по поводу аренды. Но Треливинг приехал и сразу сказал "нет". 
 - Вы в свое время довольно положительно восприняли идею ввести легальную 
аренду в КХЛ. Фастовский, наоборот, категорически против того, чтобы брать 
кого-то со стороны. Не пытались обсуждать с ними какие-то варианты?  
 - Мы говорили с Кириллом Валерьевичем на эту тему. Действительно, он против 
этого. Это сложная тема с множеством плюсов и минусов. Будем продолжать 
обсуждать. 
По-русски легче ругаться - в языке больше выбора  
 - Североамериканским тренерам сейчас стало проще обосновывать формат 
сборов, учитывая, что в КХЛ произошел слом сознания и большинство команд 
отказалось от "городков", постоянных бегов и баллонов?  
 - Да, определенно. В Северной Америке ведь не просто взяли и придумали такой 
подход. В НХЛ есть очень много научной литературы на эту тему. Там ведь в 
каждой команде не один тренер по физподготовке, а три-четыре. Есть 
специалисты по спортивной науке, по питанию. 
С увеличением игр в прошлом году командам пришлось перестраиваться с точки 
зрения работы на сборах. В НХЛ игроков не нужно подталкивать к тому, чтобы 
готовиться самостоятельно. Ты приходишь летом к тренеру и платишь ему 
деньги за работу с тобой. Но если ты сам не хочешь трудиться, то он не обязан 
тебя заставлять. Да, он может где-то тебя подбодрить и подтолкнуть. Но ты 
обязан понимать, что должен сам толкать себя вперед. 
 - Что вас в бытность игроком больше всего бесило во время сборов?  
 - Те же кроссы. Я не говорю, что кроссы - это зло. Но к ним нужно подходить 
правильно. Мне больше всего мешало то, что летом я готовился сам и приезжал 



 

 

в клуб, находясь на условной третьей фазе из четырех. А меня в клубе брали и 
заставляли возвращаться на первую - это просто убивало. Я приезжаю почти 
готовым к регулярке, а меня загоняют в яму! Почему я должен начинать все 
сначала? 
Поэтому к каждому игроку на сборах нужен индивидуальный подход, который мы 
будем продвигать в "Сибири". Нельзя всех заставлять работать с одним и тем же 
весом, и делать абсолютно одни и те же упражнения - эти времена уже прошли. 
Тренер по физподготовке должен знать тело каждого игрока и определять, кому 
и что нужно. 
- Как планируете определять капитана?  
 - Пока я не знаю лично хоккеистов. Получаю информацию о каждом с помощью 
Андрея Тарасенко и Сергея Кривокрасова. Сейчас мне нужно самому увидеть, 
как ребята общаются на тренировках и в раздевалке, понять, кого команда 
слушает и считает лидером. Мне важно слышать и мнение хоккеистов, и мнение 
тренерского штаба. Будем решать этот вопрос ближе к сезону. 
 - Сколько матчей "Сибири" пересмотрели после назначения?  
 - Очень много. Не знаю, как так получилось, но я смотрел КХЛ-ТВ по подписке 
даже без VPN. Вставал рано утром и почти всегда попадал на матчи "Сибири" 
или "Авангарда". Получалось, что утром смотрел один матч, потом отвозил сына 
в школу, ехал домой и затем смотрел еще несколько игр. А уже вечером 
переключался на НХЛ. Не знаю, как меня жена до сих пор терпит (смеется). 
 - Мартемьянов был одним из самых медийных тренеров лиги, позволял снимать 
много контента из раздевалки. Готовы, что пресс-служба начнет вас прокачивать 
в этом плане?  
 - Мне уже сказали об этом. Это новое веяние, которое существует не только у 
нас в команде. Думаю, это важно - болельщикам нужно показывать, что 
происходит внутри. Это подогревает интерес к хоккею. Не скажу, что я любитель 
таких вещей. Но я точно не против этого. 
 - Из Нижнего Новгорода частенько залетали в топ видео, где вы в победных 
раздевалках показываете приличное владение русским матом.  
 - Бывало по-разному. Самое главное, чтобы все ребята понимали меня 
(смеется). 
 - На каком языке удобнее ругаться?  
 - По-русски легче ругаться, потому что там больше выбора. На английском есть 
всего пару слов. Русский язык куда богаче. Хотя, в плане хоккейного сленга мне 
гораздо удобнее говорить на английском - там есть очень много слов, которые 
нормально на русский не переведешь. 
В тренерском штабе мы больше общаемся на русском. Перехожу на английским, 
когда нужно что-то объяснить Максу и Дэвиду. 
 - Как игроки обращаются к вам? Знаю, что вы не любите, когда вас называют 
Дэвидом Семеновичем.  
 - Мне без разницы. Я не против того, чтобы ко мне обращались по имени - 
отчеству. В Америке игроки часто называют тренера просто " coach ". У нас вчера 
только было первое собрание с командой. Поэтому пока даже не получилось 
лично поговорить с каждым игроком. Будем знакомиться друг с другом в Минске. 
Зачем ломать то, что работает  
 - Вы расстались с Максимом Гафуровым и Александром Харламовым в 
нормальных отношениях? Насколько помню, "Торпедо" с вами расторг раньше 
времени и так истекавший контракт.  
 - Все уже знали, что я ухожу. Изначально мне предлагали двухлетний контракт, 
но я подписал его только на один год. Это было решено достаточно давно. Мы 
расстались с Гафуровым и Харламовым в хороших отношениях. 



 

 

 - Согласны, что вы заложили фундамент нынешнего "Торпедо"? До прихода 
Ларионова команда уже несколько лет двигалась в интересном атакующем 
векторе.  
 - С приходом Ларионова игрокам не нужно было долго перестраиваться на 
новые требования. Однако, конечно, Игорь Николаевич добавил много своего. 
Если тренер после себя оставил много хороших вещей, то зачем все рушить? 
Например, при Мартемьянове "Сибирь" очень здорово играла в обороне, и это 
мне может только помочь. Я не собираюсь ничего ломать. 
 - За Жафярова и Чеховича в этом сезоне переживали, учитывая, что сезон у них 
получился не самым удачным?  
 - Болею за всех ребят. Я сам был хоккеистом и знаю, через что они проходят, 
когда у них что-то не получается. 
 - Как отнеслись к введению двух революционных правил - запрету стоять в 
трапеции за воротами дольше трех секунд и новому формату вбрасываний в 
большинстве после перерыва?  
 - Конечно, вероятность забить после выигранного вбрасывания чуть 
повышается. Думаю, болельщикам это должно быть интересно. У всех будет 
время подготовиться к этому новшеству - как у атакующей, так и у 
защищающейся стороны. 
Если говорить про трапецию, то это вообще не должно быть проблемой для 
"Сибири". Я всегда запрещал защитникам стоять с шайбой за воротами. Он мог 
остаться и закрыться там только если остался один, а все остальные пошли на 
смену. Это не мой стиль - нас это вообще не должно коснуться. Защитник с 
шайбой всегда должен двигаться. 
 - Нынешние 68 матчей в регулярке - оптимальная цифра?  
 - Мне нравится эта цифра. Больше игр - больше интереса для болельщиков. Я 
только за то, чтобы количество матчей росло.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/devid-nemirovski-novyy-glavnyy-
trener-sibiri-proishozhdenie-igrovaya-i-trenerskaya-karera-bolshoe-intervyu-2106163/ 
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К заголовкам сообщений 

Барберио о переходе в "Северсталь": "Друзья и семья были очень рады: 
я получил еще один контракт в такой хорошей лиге. В Череповце пока все 
нравится" (Sports.ru, Москва, 28 июля 2023) 
Канадский защитник Марк Барберио высказался о своем переходе в 
"Северсталь".  
- Как ваши друзья и родственники из Северной Америки отреагировали на 
переход в российский клуб?  
- Мои друзья и семья были очень рады за меня: я смог получить еще один 
контракт в такой хорошей лиге. "Северсталь" - команда с большим потенциалом, 
провела хороший сезон.  
- Тебе нравится Череповец? Какие впечатления от российского города?  
- Я пробыл там всего несколько дней, но пока мне все нравится. Некоторые 
болельщики уже выразили свою поддержку нашей команде, и это прекрасно - 
знать, что есть такая большая поддержка, - сказал Барберио.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/devid-nemirovski-novyy-glavnyy-trener-sibiri-proishozhdenie-igrovaya-i-trenerskaya-karera-bolshoe-intervyu-2106163/
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https://www.sports.ru/hockey/1115336104-barberio-o-perexode-v-severstal-druzya-i-
semya-byli-ochen-rady-ya-smog.html 

К заголовкам сообщений 

Кормье об информации про переход в "Авангард": "Серьезно? Это слух. У 
меня же контракт с "Айсбэреном" (Sports.ru, Москва, 28 июля 2023) 
Патрис Кормье заявил, что информация о его переходе в "Авангард" является 
слухом.  
Ранее о возможном переходе канадского центрфорварда в омский клуб сообщил 
журналист "Спорт-Экспресса" Алексей Шевченко. 
"Есть информация, что я перейду в "Авангард", серьезно? Впервые слышу об 
этом. Это слух. 
У меня же контракт с "Айсбереном", подписанный ранее", - заявил Кормье. 
33-летний игрок перешел в немецкий клуб в это межсезонье. Он провел в КХЛ 5 
сезонов, поиграв за "Барыс", "Ак Барс" и "Автомобилист".  

https://www.sports.ru/hockey/1115336540-korme-ob-informaczii-pro-perexod-v-
avangard-serezno-eto-slux-u-menya-k.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренерский пионеротряд: специалисты, которые дебютируют в КХЛ в 
качестве наставников команд (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июля 
2023) 
Один долго работал в сборных, другой засиделся в помощниках, а от третьего 
мы ждем продолжения прошлогоднего успеха. 
Олег Браташ ("Лада") 
Специалист на протяжении последних семи лет работал в институте сборных 
России различных возрастов. Его достаточно давно не задействовали на 
клубном уровне. Тем не менее, Браташ находится в достаточно близком кругу 
общения с руководителями российского хоккея. Очевидно, что это во многом и 
помогло ему получить работу в "Ладе". Олег Владимирович в годы своей игровой 
карьеры выступал на позиции вратаря, поэтому его специализацией, как 
правило, является работа с голкиперами. В 2018-м он также возглавил 
олимпийскую сборную России. Чего ждать от Браташа в сезоне? Для меня это 
пока что загадка. Человек все-таки давно не работал в условиях клубного хоккея, 
поэтому результаты "Лады" предсказать сложновато. 
Александр Завьялов ("Витязь") 
В отличие от Браташа, Завьялов в большей мере специализируется на клубной 
работе. Но до сего момента он не возглавлял команд КХЛ, хоть и побывал во 
многих клубах. У него в активе четыре сезона в "Торпедо", а также работать "Ак 
Барсе", "Тракторе", "Нефтехимике" и "Амуре". Последний год Завьялов помогал 
в "Витязе" Вячеславу Буцаеву. Александру 53 года. Собственно, когда как не 
сейчас начинать свой путь главного тренера в КХЛ? "Хочу поблагодарить 
руководство "Витязя" за оказанную честь возглавить клуб, попробовать свои 
силы как главного тренера. Это большая ответственность. В жизни необходимо 
пройти многие этапы. Когда представился такой шанс, решил попробовать. 
Потому что пройти хоккейную жизнь и отказаться было бы неправильно", - так 
специалист прокомментировал свое назначение. Игроки "Витязя" хорошо 
отзываются о своем тренере, называя методы его работы оригинальными. 
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Приведут ли они к нужному для бело-красных выходу во второй раунд плей-
офф? 
Андрей Козырев ("Северсталь") 
Пожалуй, это наиболее перспективный из наших "новичков". Козырев является 
основным архитектором покорившего анализа сердца в прошлом сезоне 
"Торпедо". Полагаю, что мы имеем всего основания увидеть такой же 
бесшабашный, ро в то же время и системный хоккей в "Северстали". Возражения 
насчет ослабевшего состава не принимаются - в "Торпедо" Козырев вместе с 
Ларионовым сделали конфетку из команды, половину игроков которой год назад 
никто вообще не котировал на уровне КХЛ. Почему бы теперь не повторить 
похожую историю в Череповце? 
Дмитрий Кокорев (ХК "Сочи") 
Тут нужно сделать небольшую оговорку - Кокорев по факту возглавляет 
"леопардов" с января. Но лишь летом статус Дмитрия приобрел нужную степень 
официальности, когда руководство клуба решило-таки убрать у его должности 
приставку "и.о.". В то, что сочинцы в следующем году момента избавятся от 
набившего оскомину статуса аутсайдера, мне не верится. Кокорев здорово умеет 
работать с молодыми, что он показал в ступинском "Капитане", но у него нет 
опыта создания команды-конфетки из подручных материалов, как у того же 
Козырева. Впрочем, это дело наживное. 

https://allhockey.ru/article/show/484896-
Trenerskij_pionerotryad_specialisty_kotorye_debjutirujut_v_KHL_v_kachestve_nasta
vnikov_komand 

К заголовкам сообщений 

Михаил Зислис: Лучше посмотрел в Минске на Худобина, чем на этого 
канадца (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 28 июля 2023) 
Журналист "СЭ" Михаил Зислис оценил переход канадского вратаря Дилана 
Фергюсона в минское "Динамо". 
 - Я бы лучше посмотрел в Минске на Антона Худобина, чем на этого канадца. 
Но Фергюсон неплох. Единственное, что смущает - он, несмотря на опыт игры в 
НХЛ, провел мало матчей за последние годы и ни в одной команде не был 
основным вратарем. 
Если его берут на роль человека, способного разгрузить Алексея Колосова, то 
это хороший вариант. Моя оценка подписания - 4.2 из 5, - отметил журналист в 
своем телеграм-канале. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/28/mihail-zislis-luchshe-posmotrel-v-
minske-na-hudobina-chem-na-etogo-kanadca/ 

К заголовкам сообщений 

Михаил Скрыль: Фергюсон для подстраховки Колосова - вариант самый 
подходящий (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 28 июля 2023) 
Журналист "СЭ" Михаил Скрыль оценил переход канадского вратаря Дилана 
Фергюсона в минское "Динамо". 
 - Фергюсон за три последних сезона в Северной Америке отыграл лишь 53 
матча. Разделились они на три лиги: НХЛ, АХЛ и Ист-кост. В системе "Оттавы" - 
в сезоне-2022/23 - новичок минчан проявил себя неплохо. Выиграл, между 
прочим, матч против "Питтсбурга" и отразил 48 бросков из 49.  
В "Динамо" получится интересный тандем. Перспективный Алексей Колосов, 
которого минчане арендовали у "Филадельфии", и 24-летний Фергюсон, который, 
хочется верить, не потерял надежды вернуться в НХЛ.  
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Оба голкипера должны быть мотивированы - это пойдет на пользу команде. Не 
уверен, правда, справится ли Дилан с длинной регуляркой КХЛ, чтобы отыграть 
чемпионат без спадов. Впрочем, для подстраховки Колосова вариант самый 
подходящий, - отметил журналист в своем телеграм-канале. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/28/mihail-skryl-fergjuson-dlja-
podstrahovki-kolosova-variant-samyj-podhodjaschij/ 

К заголовкам сообщений 

Владислав Кодола - о Дмитрии Квартальнове: мы, игроки, постараемся 
качественно выполнять его установки и задумки, добиваться победных 
результатов (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 
28 июля 2023) 
Новичок минского "Динамо" рассказал о тренировочном процессе и поделился 
мнением о наставнике "зубров".  
- 13 июля команда вышла из отпуска. Каким образом проходит тренировочный 
процесс?  
- Тренерский штаб предлагает двухразовые тренировки: утром - занятия на льду, 
вечером - в зале. Две недели, прошедшие после отпуска, носят разгрузочный 
характер. 31 июля предстоит первый спарринг с "Адмиралом", а после него, 
возможно, перейдем на одну тренировку в день.  
- На что делает акцент главный тренер Дмитрий Квартальнов?  
- По большей степени он закладывает функциональный фундамент на 
предстоящий чемпионат. Вот недавно начались тактические занятия, 
использование видео. Все это со временем перенесется на лед.  
- Возможно, уже видит вас на какой-то определенной роли?  
- Сейчас все проходит в общем режиме. Думаю, позже будет больше конкретики 
и персональное общение.  
- Дмитрий Вячеславович - наиболее побеждающий тренер в КХЛ. Заметна ли его 
психология победителя?  
- Честно, не обращал на этот момент внимания. Конечно, от других ребят 
слышал, что он очень опытный наставник, руководивший такими статусными 
клубами, как "Локомотив", ЦСКА, "Ак Барс". Значит, не просто так одержал 
столько много викторий в лиге.  
- Понятно, что сейчас в расположении "зубров" находятся не все основные 
штыки. В свою очередь Квартальнов имеет возможность оценить молодых ребят. 
Кого из них особенно бы выделили?  
- Все парни - большие молодцы, выкладываются на сто процентов. На мой 
взгляд, гомельчанин Иван Секерин отлично подходит под игровую модель. 
Невысокий и юркий праворукий нападающий, который прекрасно оснащен 
технически.  
- В будущем сезоне от нашего клуба болельщики(фанаты) будут ждать лучшего 
результата, нежели прошлогоднее восьмое место в конференции. Как думаете, 
по силам ли Квартальнову привести команду к финишу в топ-5 Запада?  
- Почему бы и нет. Мы, игроки, постараемся качественно выполнять его 
установки и задумки, добиваться победных результатов. Быть единым целым.  

https://hockey.by/news/intervyu/news246521.html 

К заголовкам сообщений 

Драма российского героя НХЛ. Звездный вратарь не нужен даже родному 
клубу (Sportbox.ru, Москва, 28 июля 2023) 
Почему никто не хочет брать Антона Худобина? 
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Для КХЛ всегда большое событие, когда в лигу приезжает игрок с солидным 
опытом выступления в НХЛ. Антон Худобин не только провел почти 300 игр за 
океаном, но и бился в финале Кубка Стэнли. Казалось, многие команды из 
отечественного чемпионата захотят усилиться ветераном, однако 37-летний 
вратарь уже несколько месяцев сидит без нового клуба. 
Поиски нового клуба 
Еще в прошлом году стало очевидно, что заокеанская карьера Худобина 
подходит к концу. Сам кипер был другого мнения и всеми силами цеплялся за 
возможность выступать в "Далласе". Болельщики "Старз" тоже переживали за 
россиянина и желали ему остаться в команде. Для фанатов Худобин - 
олицетворение успешного сезона-2019/20. В том розыгрыше Кубка Стэнли 
вратарь практически в одиночку дотащил команду до финала. Однако клубные 
боссы не руководствуются сантиментами: ветеран с дорогим контрактом - это 
зачастую обуза. 
Худобин после операции на бедре провалил предсезонку, что стало еще одним 
поводом избавиться от голкипера. Российского вратаря обменяли в "Чикаго", но 
за основу "ястребов" он провел лишь один матч. Все остальное время Худобин 
пылил в фарм-клубе и тоже нечасто выходил на лед. У россиянина на счету всего 
24 встречи и не самый лучший показатель отраженных бросков - 89,9%. Теперь 
с таким бэкграундом Антон пытается найти новый клуб уже в КХЛ.  
Если Худобин начал искать работу в России в прошлом году, то быстро нашел 
бы новое рабочее место. Сейчас же заинтересованность в нем стремится к нулю. 
Даже "Лада", которой предстоит провести первый сезон после возвращения из 
ВХЛ, "динамит" кипера уже три месяца! 
Худобину остается лишь ждать  
В конце мая агент Худобина заявил, что многие клубы КХЛ уже закрыли 
вратарскую позицию. Да, у россиянина был разговор с "Ладой", но конкретных 
предложений от тольяттинского клуба не поступало. И это при том, что сейчас на 
предсезонных сборах с командой работают вратари, которые на бумаге не очень-
то соответствуют уровню КХЛ: Никита Богданов, Даниила Захаров и Александр 
Трушков. 
Из всей троицы лишь у последнего есть опыт выступления в главной лиге 
страны. Правда, Трушков за семь сезонов провел всего 41 матч, а все остальное 
время играл в ВХЛ. Подписание Худобина стало бы идеальным вариантом и для 
клуба, и хоккеиста. Возраст - не проблема. Например, в сезоне-2021/22 в центре 
внимания были 41-летний Александр Еременко и 38-летний Василий Кошечкин. 
Еременко по ходу розыгрыша Кубка Гагарина заменил "поплывшего" молодого 
коллегу и вытащил "Динамо" во второй раунд. А Кошечкин с "Металлургом" и 
вовсе дошел до финала. 
Вряд ли дело в деньгах. Скорее всего, "Лада" все еще ждет другого, более 
молодого, стартового вратаря. У Худобина же есть и другой вариант развития 
карьеры - минское "Динамо". По слухам, белорусский клуб уже добавил опытного 
кипера в свой шорт-лист. Однако в "Динамо" Худобину, вероятно, уготована роль 
сменщика Алексея Колосова: именно на 21-летнего вратаря намерены делать 
ставку в клубе. Антон же может стать еще и своего рода наставником для 
молодого партнера.  
Ходили разговоры, что ветераном также интересовался его родной "Металлург", 
однако и здесь дело не выгорело: магнитогорский клуб решил вратарский вопрос. 
Худобин тем временем готовится к предстоящему сезону в Красноярске с 
местным "Соколом" из ВХЛ. Сейчас ему остается лишь тренироваться и ждать, 
пока хоть какой-нибудь вариант выстрелит.  



 

 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1922715_Drama_rossi
jskogo_geroja_NKhL_Zvozdnyj_vratar_ne_nuzhen_dazhe_rodnomu_klubu 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о тренировке СКА: "Скорость, мощь, точные броски - 
выложились по максимуму! Хотим подойти к контрольным матчам во 
всеоружии" (Sports.ru, Москва, 28 июля 2023) 
Роман Ротенберг рассказал о тренировке СКА на льду.  
"В пятницу мы впервые в межсезонье вместе вышли на лед составом, который 
сыграет на турнире в Сочи. 
Видно, что ребята соскучились по льду - все занимались с большим желанием и 
самоотдачей. Скорость, мощь, точные броски - выложились по максимуму! 
До старта сезона еще больше месяца, но первые контрольные матчи уже совсем 
скоро, хотим подойти к ним во всеоружии", - написал главный тренер СКА 
Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115337391-rotenberg-o-trenirovke-ska-vidno-chto-
rebyata-soskuchilis-po-ldu-skoro.html 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Москва провела хорошую селекцию. В стиле "Ак 
Барса", но не "Нефтехимика" (Russia-hockey.ru, Москва, 29 июля 2023) 
О своих ожиданиях от нового сезона КХЛ - трехкратный олимпийский чемпион, 
легендарный защитник "Динамо", для Russia-Hockey.ru  
СТОЛИЧНАЯ "ПУЛЬКА" ОБЕЩАЕТ БЫТЬ КАК НИКОГДА ПЛОТНОЙ  
- Виталий Семенович, до старта чемпионта - месяц, с каким настроением 
встречаете новый хоккейный год?  
- Настроение хорошее, родной клуб летом провел интересную селекцию, наш 
состав заметно укрепился. Гусев, Ожиганов, Пыленков, Морозов, список можно 
продолжать - по меркам КХЛ все это имена. Плюс в "Динамо" много талантливой 
молодежи.  
Считаю, что у штаба Алексея Кудашова есть все возможности сформировать 
качественную команду и показать результат.  
- "Динамо" наконец-то возвращает себе титул московского фаворита?  
- Знаете, в этом сезоне столичная "пулька" обещает быть как никогда плотной. 
Это и СКА из Питера, и ЦСКА со "Спартаком".  
Посмотрите, как летом укрепился "Спартак", особенно в нападении. ЦСКА, как 
чемпиону, усиление особо и не требовалось, там опытный и мощный состав, но 
возвращение вратаря Федотова - это тоже ход. Ну а о селекции СКА и говорить 
не нужно.  
Поэтому мне очень трудно сказать, кто будет лидером столичной группы. Но то, 
что "Динамо" подтянулось к традиционным армейским фаворитам, это факт.  
ПОСМОТРИМ, ВОЗРОДИТСЯ ЛИ "ДИНАМОВСКАЯ" ТРОЙКА ШИПАЧЕВА  
- А кого отметите в Восточной конференции?  
- Там мне очень нравилась по стилю "Магнитка", но во второй половине прошлого 
сезона она почему-то сдулась. Зато полный ход набрал "Ак Барс".  
Успех Казани связываю с моим старым добрым товарищем Зинэтуллой 
Билялетдиновым. Это "динамовская" школа - грамотный, надежный, 
фундаментальный специалист.  
Так что в отличие от Запада на Востоке есть явный фаворит - команда 
Билялетдинова.  
- За лето она укрепилась?  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1922715_Drama_rossijskogo_geroja_NKhL_Zvozdnyj_vratar_ne_nuzhen_dazhe_rodnomu_klubu
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1922715_Drama_rossijskogo_geroja_NKhL_Zvozdnyj_vratar_ne_nuzhen_dazhe_rodnomu_klubu
https://www.sports.ru/hockey/1115337391-rotenberg-o-trenirovke-ska-vidno-chto-rebyata-soskuchilis-po-ldu-skoro.html
https://www.sports.ru/hockey/1115337391-rotenberg-o-trenirovke-ska-vidno-chto-rebyata-soskuchilis-po-ldu-skoro.html


 

 

- Да, провела селекцию в стиле московских клубов. Возрождение в "Ак Барсе" 
нашего звена Яшкин - Шипачев - Кагарлицкий - это большая интрига. Года три 
назад это была лучшая тройка не только "Динамо", но и всей КХЛ. Посмотрим, 
удастся ли ей победить время и возродиться в Казани.  
В СКА "Ак Барс" помимо Яшкина взял и Жафярова - тоже интересного форварда. 
Может, в Питере он не потянул роль лидера, но тем выше будет его желание 
проявить себя в Казани.  
Кстати, на фоне "Ак Барса" потерялась селекция его соседей из "Нефтехимика". 
Оба клуба представляют Татарстан, мощный хоккейный регион, но один 
работает на уровне Москвы, тогда как у другого кадровой политики не видно.  
ТАТАРСТАН - РЕГИОН-ЛИДЕР, А КОМАНДЫ - ТАКИЕ РАЗНЫЕ  
- Но Нижнекамск пригласил Якупова.  
- Якупов для меня загадка. В юниорском возрасте был живчиком и подавал 
большие надежды, а затем все куда-то ушло, пошли травмы. Наверное, что-то с 
характером. Хотя, может, невезение.  
Если Якупов не заиграет и в "Нефтехимике", то будет совсем печально. Но самое 
главное, что в Нижнекамске нет стабильности, команда каждый год формируется 
заново, по остаточному принципу. Было бы правильно, если бы в Татарстане, как 
в Москве, возникла бы конкуренция между несколькими командами. Все-таки по 
бюджету это один из регионов-лидеров, способный потянуть две мощные 
команды А пока там две команды словно бы из разных лиг.  
- Что скажете о других восточных командах? Кто способен составить 
конкуренцию "Ак Барсу"?  
- Много споров вокруг "Авангарда", но именно эту команду поставлю второй 
после Казани. Там новая и всегда переполненная арена, в таких условиях ноги 
сами несут тебя вперед. Также где-то рядом "Трактор".  
Магнитогорск и Уфа начинают перестройку, это уже второй эшелон фаворитов 
Востока. Как и Екатеринбург, от которого никогда не знаешь, что ждать. Но явный 
лидер там, повторюсь, один - "Ак Барс".  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_msk_provela_otlichnuu_selekcia_style_kazan_n
e_neftekhimik/ 

К заголовкам сообщений 

Максим Дорожко: правая рука стала тяжелее (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 28 июля 2023) 
Вратарь подмосковного "Витязя" стал настоящим открытием прошедшего 
чемпионата КХЛ. В дебютном сезоне Максим Дорожко успел попасть с командой 
в плей-офф, выступить за сборную России, принять участие в Матче звезд и 
получить номинацию на приз "Лучшему вратарю". Его путь в основу был 
непростым и извилистым, но своей игрой он доказал, что находится на своем 
месте. О важных событиях в личной жизни, сборах и своих эмоциях старта в КХЛ 
голкипер рассказал в интервью AllHockey.Ru. 
- Максим, как прошел ваш отпуск? 
- Все успел в отпуске - и отдохнуть, и поработать. Были в Египте и в Америке. 
- За межсезонье у вас произошло много личных приятных событий. Женились, 
узнали пол ребенка. Изменилось что-то с обретением официального статуса? 
- Ничего не изменилось. Только правая рука потяжелее стала (улыбается). 
Свадьбу мы пока не играли - расписались, собрались с близкими друзьями и 
родителями. Отметили роспись, гендер-пати устроили. 
- По видео в соцсети видно, что вы очень обрадовались будущей дочке! 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_msk_provela_otlichnuu_selekcia_style_kazan_ne_neftekhimik/
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http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_msk_provela_otlichnuu_selekcia_style_kazan_ne_neftekhimik/


 

 

- Неважно было, кто. Любой расклад великолепен. 
"У каждого свой путь" 
- "Витязь" начал подготовку к сезону. Как проходят сборы? 
- Пришло время поработать. Александр Васильевич сейчас главный тренер 
(Завьялов - прим.ред.). В прошлом году он работал с защитниками. Мы его 
хорошо знаем. Андрей Витальевич, тренер вратарей, у нас не менялся. Он 
подготовил к сборам программу, где все расписано и запланировано - в какой 
день с командой тренируемся, а в какой - идет отдельная подготовка. Очень 
удобно. 
- Многие клубы предпочитают уезжать во время сборов на уединенные базы, 
чтобы ничто не отвлекало от процесса. Вы пока тренируетесь на домашней 
арене. Это плюс? 
- Мне кажется, что мы оптимально втягиваемся в рабочий процесс. 31 июля 
уезжаем в парк "Патриот", где будут двухразовые тренировки - серьезная работа 
на 10 дней. Потом возвращаемся в Балашиху и готовимся в игровом режиме, 
проводим контрольные встречи с соперниками. 
- Вы - "коренной витязь". Начинали в системе клуба, прошли молодежку. Что для 
вас команда "Витязь"? 
- Это мой дом. Я с 4 лет с подольской командой. Родной клуб, который всегда 
рядом. 
- Почему же путь в основу был таким извилистым? Вы в Вышке играли, за 
китайский клуб выступали... 
- У каждого спортсмена свой путь. Кто-то быстрее приходит к этому, кто-то 
медленнее. Возможно, тогда было не время. Никто не знает, как было бы, если 
бы я сразу попал в основную команду. Главное - работать и верить в свои силы, 
идти вперед. 
- В "Русских Витязях" вы были бэкапом Александра Самонова. Его путь в 
последнее время тоже не совсем ровный. Из СКА он отправился в "Северсталь", 
сезон будет начинать с уфимской командой. Однако, может быть выходы из зоны 
комфорта даже полезны для дальнейшего роста и новых вызовов?  
- Саша - хороший вратарь. То, что там произошло - независящий от него фактор. 
Мало, кто хочет в сезоне таких резких движений. Когда есть стабильность, то 
четко знаешь, как готовиться и когда ты выйдешь играть. И если внезапно 
говорят собирать вещи, то это выбивает из колеи. Каждому игроку, неважно 
вратарь или полевой, из зоны комфорта лучше выходить самому. Искать что-то 
в тренировках и матчах, чтобы не застаиваться, чтобы не было рутины. 
- Вам застаиваться не дает Дмитрий Шикин. Какие у вас отношения? Есть 
конкуренция? 
- Конечно, есть. На каждой тренировке у нас свои "игрульки" в стиле "Кто меньше 
пропустит". Считаем голы, смеемся над проигравшим. 
- Всего лишь смеетесь? Заданий никаких нет? 
- "Проиграл - тащи ракетки! Пойдем в теннис еще обыгрывать тебя буду". Чаще, 
конечно, я так говорю (смеется). Здоровая конкуренция есть, и это хорошо. 
Общаемся с Димой отлично. Понимаем, что конкуренция - это рост для каждого 
из нас. 
"Организм переваривал гвозди" 
- Расскажите о вашем "китайском" периоде в карьере. Как попали в "Ценг-Тоу"? 
- Я начал сезон в ангарском "Ермаке". Там на старте чемпионата поменялось три 
тренерских штаба. Крайние приехали со своими ребятами, подтягивали их. Нас, 
кто был в команде, начали убирать. Сначала меня аккуратно, под шумок. Потом 
Вадима Никитина, через месяц. Я сидел дома, и агент нашел вариант в Китае. 



 

 

Спросил поеду ли, а у меня вариантов не было. Там у команды сезон плохо 
начался. В "Ценг-Тоу" огромный опыт и большую практику получил.  
- Летело все, что могло лететь? 
- Да. Для вратаря это хорошо. Быстро форму игровую набираешь через броски и 
постоянные матчи. Хорошее время. 
- А как там в бытовом плане? 
- Мы жили в отеле. С квартирами там сложно. У президента хоккейного клуба 
была своя сеть гостиниц, поэтому проблемы не было. Тем более, мы 
задерживались в Китае дней на десять, а потом улетали на выезд. Если 
разобраться, то в Поднебесной можно найти развлечения на любой вкус. 
- Еда как на вкус? 
- К еде нужно привыкнуть. И это не совсем просто. Обычно на обед у хоккеистов 
курица, макароны, бульон, салат. У нас всегда так было, с детства. А там 
приходишь после раскатки - куриные наггетсы, суп, где вода и листья какие-то 
плавают... Салаты непонятные - яблоки, бананы и помидоры в йогурте! 
- Это вообще усваивается?  
- Хорошо, что организм позволял тогда гвозди переваривать! Рис был хороший. 
Вот и ели перед матчами рис с наггетсами. 
- Если бы вам год назад сказали, что вы проведете такой мощный дебютный 
сезон в КХЛ, поверили бы? 
- Сказал бы: "Ерунду не несите". Со временем утверждаешься в том, что ты не 
знаешь, что будет завтра. Нужно просто идти к своей цели, а как будет - так и 
будет. 
- Первый выход в сезоне помните? Вы ведь не пропустили... 
- Там со страху все получилось! Сидел бэкапом, шла игра с ЦСКА. Очень сильно 
нас прессовали. Андрей Витальевич мне говорит за 7 минут до конца, чтобы 
одевался. А я и не понял - шлем надел, ну пошел! С испугу! В меньшинстве еще 
вышел. Хорошо, что не разорвали в самом начале, а то грустно было бы. 
Побросали немного, отбивал. Не забили ничего за оставшееся время. 
- Получается против чемпиона дебютировали! 
- Крутые эмоции!  
- От вызова в сборную еще больше их получили? 
- Я особо не слежу за новостями. Мне мама написала: "Сынок, тебя в сборную 
вызвали". Ничего себе. Стал думать, что надо готовиться уже к этому уровню, 
международному. Никогда не играл за сборную. Фамилия моя на джерси, а рядом 
- герб России. Здорово. 
- Потом еще и на Матч Звезд съездили... 
- Это праздник для хоккеистов и болельщиков. Классно провели время. Все на 
позитиве - поболтали, познакомились. Конкурсы придумывали в раздевалке. 
Движуха веселая. Я участвовал в буллитах на надежность. Надо было шесть из 
шести поймать. Но две мне засунули. Пролетел мимо. 
- В конце сезона вас, Даниила Исаева и Никиту Серебрякова номинировали на 
приз "Лучшему вратарю". Победу одержал голкипер "Адмирала", но сам факт 
номинации ведь тоже приятен? 
- С ребятами знаком. С Исаевым на Матче Звезд были, а с Серебряковым - в 
сборной. Классные вратари, приятно находиться в такой компании. Плохо 
только, что из дома смотрел церемонию. Не знал, когда это происходило. Еду в 
такси и вижу трансляция - Барвиха, лакшери, туда-сюда. Наверное, только 
победителей приглашают. Я-то думал, что как на "Оскаре" - три камеры на нас 
направлены будут (смеется). Но ничего, посмотрел трансляцию.  
- Хорошая мотивация не пропустить церемонию в следующем сезоне... 
- Да. Чтобы забрать приз. 



 

 

- Это и станет главной целью? 
- Главная цель - помогать команде, побеждать вместе с ребятами. Больше и 
добавить нечего.  

https://allhockey.ru/article/show/484900-
Maksim_Dorozhko_pravaya_ruka_stala_tyazhelee 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"В этом году будем немного "закручивать гайки". Главный арбитр КХЛ - о 
ряде правил (Чемпионат.com, Москва, 28 июля 2023) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов рассказал о рекомендациях судьям в 
новом сезоне Континентальной хоккейной лиги. Кроме того, специалист поведал 
о том, что работа рефери будет направлена на улучшение динамики игры. 
Планируется, что времени на проведение смены станет меньше. Вместе с этим 
будут жестче преследоваться задержки руками и толчки клюшкой. 
"В этом году мы будем немного "закручивать гайки" с задержкой руками и 
толчками клюшкой - команды почувствуют это уже на предсезонной подготовке, 
попробуем сделать наш хоккей еще чище. Также попросим арбитров о том, чтобы 
паузы в игре были короче - это нужно для динамики игры. Здесь речь идет о 
сменах, чтобы команды быстрее менялись: сделаем временной промежуток 
короче, чтобы игроки не ехали на смену вразвалочку или не менялись позже 
положенного времени. Жизнь диктует свои правила, и все хотят видеть 
динамичный хоккей", - приводит слова Анисимова официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5186521-v-etom-godu-budem-nemnogo-
zakruchivat-gajki-glavnyj-arbitr-khl-o-ryade-pravil.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 июля 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Американский защитник московского "Динамо" высказался о новом 
правиле "трех секунд" (Чемпионат.com, Москва, 28 июля 2023) 
Американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл поделился 
мнением о сохранении длительности регулярного чемпионата КХЛ. В сезоне-
2023/2024, как и в минувшем году, каждой команде придется сыграть по 68 
матчей. Менелл также высказался о новом правиле "трех секунд". Согласно ему 
теперь хоккеисты не могут задерживаться в пределах трапеции за воротами 
дольше трех секунд. 
"В этом году будет такой же длинный сезон - 68 матчей в регулярке? Мы учимся 
каждый год - лучше узнаем себя, одноклубников по команде. Год назад мы 
хорошо провели регулярный чемпионат, но в плей-офф все сложилось не так, 
как мы хотели. Сейчас лучше понимаем систему команды - как мы играем, как 
мне быть эффективнее. В прошлом сезоне приехал только в сентябре, а сейчас 
уже здесь в июле и смогу пройти полную предсезонку с командой. 
В сезоне-2023/2024 введены новые правила? Пытаюсь привыкнуть к правилу 
трех секунд за воротами. Я обычно там задерживаюсь на пересменках. Теперь 
нужно думать, как выбираться оттуда и не задерживаться. Очевидно, что это 

https://allhockey.ru/article/show/484900-Maksim_Dorozhko_pravaya_ruka_stala_tyazhelee
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https://www.championat.com/hockey/news-5186521-v-etom-godu-budem-nemnogo-zakruchivat-gajki-glavnyj-arbitr-khl-o-ryade-pravil.html
https://allhockey.ru/news/show/484913-Glavnyj_arbitr_KHL_poprobuem_sdelat_nash_hokkej_esche_chische
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https://www.khl.ru/news/2023/07/28/515195.html


 

 

поможет сделать игру быстрее, и защитникам нужно будет быстрее принимать 
решения, учиться справляться с давлением. 
Понравилось ли правило, по которому вбрасывание в начале периодов будет в 
зоне атаки, если мы играем в большинстве? Когда больше голов - это хорошо 
для болельщиков, игроков и всей лиги. Это поможет больше забивать, потому 
что всегда тяжело зайти в зону соперника, завладеть шайбой. Мне нравится это 
правило, а бригадам меньшинства наверняка нет. Остается только выиграть 
вбрасывание и разыграть шайбу", - приводит слова Менелла официальный сайт 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5186529-amerikanskij-zaschitnik-
moskovskogo-dinamo-vyskazalsya-o-novom-pravile-tryoh-sekund.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Топ трансферов недели. Первые канадцы "Лады" и переход Дергачева в 
"Нефтехимик" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 июля 
2023) 
Александр Дергачев присоединился к Наилю Якупову в "Нефтехимике", 
"Магнитка" нашла центра и партнера Артему Загидулину, "Лада" подписала 
первых легионеров, а старый знакомый Алексея Жамнова оказался в "Спартаке". 
KHL.ru - о самых заметных переходах минувшей недели.  
Александр Дергачев. Из "Авангарда" в "Нефтехимик"  
Друг за другом в "Нефтехимик" перебрались два воспитанника татарстанского 
хоккея. Сначала в родной клуб перешел Наиль Якупов, а за ним проследовал 
Александр Дергачев. Последние пару сезонов они выступали вместе за 
"ястребов", а теперь стали "волками". Дергачев, будучи уроженцем города 
Лангепас, что в Ханты-Мансийском автономном округе, как хоккеист 
сформировался в Альметьевске. Однако на взрослом уровне ни за "Нефтяник", 
ни за "Ак Барс" не выступал. И вот, переход в "Нефтехимик". Омичи обладали 
правами на центрального нападающего, но стороны не могли прийти к общему 
знаменателю при переговорах о новом контракте. "Авангард" отпустил 26-
летнего габаритного форварда, а тот попробует перезагрузить карьеру в 
атакующей команде Олега Леонтьева, где у Александра наверняка будет немало 
игрового времени, а возможно и Якупов в качестве партнера по звену.  
Лукаш Клок. Из "Лугано" (Швейцария) в "Нефтехимик"  
Еще одно усиление "Нефтехимика" - чешский новичок из чемпионата 
Швейцарии. Впрочем, новичком Лукаш Клок для нижнекамской команды 
является лишь отчасти. В позапрошлом сезоне он не просто выступал под 
руководством Олега Леонтьева, а стал вторым бомбардиром команды. Будучи 
защитником, Клок всего на один балл отстал от Марата Хайруллина. В итоге 
Хайруллин перебрался в СКА, а Клок вместе со своим соотечественником 
Рональдом Кнотом отправились покорять НХЛ. Однако ни тот, ни другой в состав 
"Аризоны" не пробились. И если Кнот до последнего стучался в закрытые двери 
основы "койотов", то Клок почти сразу вернулся в Европу. На его счету 11 матчей 
в чемпионате Швеции и 26 в главной лиге Швейцарии. Правда, так результативно 
как в "Нефтехимике", откуда он попал на Олимпиаду, Лукаш нигде не играл. А 
это сильный аргумент, чтобы войти в нижнекамскую реку повторно.  
Трой Джозефс. Из "Лугано" (Швейцария) в "Ладу"  
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Пока выступавший в прошлом сезоне за "Салават Юлаев" Джошуа Хо-Сэнг 
раздумывает над своим будущем, уже два клуба КХЛ подписали темнокожих 
канадцев. Минское "Динамо" объявило о достижении договоренности с 
Джемелем Смитом, которого тренерский штаб "Тамы-Бэй" выпускал в первом в 
истории НХЛ темнокожем звене. А теперь и "Лада" объявила о заключении 
контракта с Троем Джозефсом. Этот 29-летний центральный нападающий был 
одноклубником Лукаша Клока, а теперь стал первым легионером тольяттинцев 
после возвращения в КХЛ. Вместе с чешским новобранцем "Нефтехимика" 
Джозефс выступал за "Лугано", но в плей-офф они вылетели на ранней стадии. 
При этом Троя сложно было назвать лидером этой швейцарской команды: он 
набрал в два с лишним раза меньше очков, чем лучший бомбардир "Лугано" и 
старый знакомый уфимских фанатов Маркус Гранлунд. Интересно, что ранее 
Джозефс играл во втором по силе швейцарском дивизионе, где становился 
лидером по штрафным минутам, а знакомство с европейским хоккеем у 
канадского центрфорварда произошло в Норвегии.  
Скотт Космачук. Из ТПС (Финляндия) в "Ладу"  
Вместе с Троем Джозефсом, и возможно даже в одном звене, у Олега Браташ а 
будет играть еще один канадец. Стратегия привлечения сразу нескольких 
игроков с родины хоккея давно опробована в Минске и Астане, а теперь ее 
практикуют российские клубы. Вместе землякам как минимум проще 
преодолевать адаптацию к новой стране и лиге. Вместе с Джозефсом познавать 
КХЛ предстоит Скотту Космачуку. Праворукий крайний форвард имеет даже 
более разнообразный европейский опыт, чем "швейцарец" Джозефс. Начиная 
свое путешествие с Германии, далее в его резюме значатся два сезона в 
Австрии, а прошлый сезон 29-летний канадец провел в составе ТПС. Он показал 
худшую статистику за все время выступлений в Старом свете, но надо понимать, 
что и чемпионат Финляндии - самый сильный из всех, где ступала нога 
Космачука. Он не самый быстрый игрок, но зато самоотверженный и 
обладающий хорошим броском. Когда-то давным-давно новобранец 
"автозаводцев" стал третьим бомбардиром юниорской лиги Онтарио, опередив 
на два очка самого Коннора Макдэвида, а бронзу юниорского чемпионата мира 
Скотт брал с экс-форвардами "Нефтехимика" Керби Райкелем и Хантером 
Шинкаруком.  
Люк Джонсон. Из "Сан-Хосе" (АХЛ) в "Металлург"  
С тех пор, как в первые же дни после открытия трансферного окна "Магнитка" 
подписала Робина Пресса, уральцы искали легионеров на две оставшиеся 
позиции. Никто не скрывал, что заинтересованы "сталевары" были в 
центральных нападающих. Майе, Карри, Бурмистров, Фисенко - количество 
потерь в этой линии зашкаливало. Поиски привели Сергея Гомоляко к далеко не 
лучшему игроку фарм-клуба "Сан-Хосе". В прошлом сезоне Люк Джонсон набрал 
лишь 18 очков. Впрочем, еще не так давно этот форвард забивал по 18 шайб за 
регулярный чемпионат АХЛ, демонстрируя классный кистевой бросок. Кроме 
того, Люка отличают бойцовские качества и продуктивная игра на пятаке. 28-
летний канадец - центральный нападающий, но он вряд ли станет дирижером 
своего звена. Джонсон скорее боевитый завершитель моментов, кроме того 
неплохо действующий на вбрасываниях. Новичок магнитогорцев может не стать 
звездой, но в хоккей Андрея Разина должен вписаться органично.  
Александр Судницин. Из "Нефтехимика" в "Металлург"  
Помимо малоизученного в России легионера "Магнитка" на прошлой неделе 
подписала хорошо известного опытного голкипера. Александр Судницин никогда 
не фигурировал в списках сильнейших вратарей КХЛ, но является обладателем 
безукоризненной репутации. Судницин - хороший бэкап и по-настоящему 



 

 

командный игрок, который не нарушит атмосферу в раздевалке. "Магнитке" же 
он нужен был как второй опытный страж ворот в пару к Артему Загидулину.  
Артем Загидулин: "Настраиваюсь, что буду единственным опытным вратарем 
"Магнитки" 
Интервью  
Изначально "сталевары" планировали вернуть своего воспитанника из 
Финляндии и приобрести к нему напарника, чтобы они играли по 50 процентов 
игр в чемпионате. Затем было объявлено, что за позицию второго номера 
поборется тандем молодых вратарей Набоков - Смолин. В итоге Сергей 
Гомоляко перестраховался и предложил годовой контракт 35-летнему 
Судницину. Этот ход во многом повторяет решение "Авангарда" подписать 36-
летнего Илью Проскурякова.  
Роман Рукавишников. Из СКА в "Спартак"  
Когда-то давным-давно молодой защитник "Атланта" Роман Рукавишников 
перебрался в Санкт-Петербург из Мытищ после расформирования команды, с 
которой дебютировал в КХЛ. Уехав от Алексея Жамнова, который был 
генеральным менеджером "Атланта", он стал со СКА двукратным обладателем 
Кубка Гагарина. А прошлой весной вернулся в Питер после недолгой разлуки, 
заключив четырехлетний контракт. Но как и Игорю Ожиганову, отработать его 
даже наполовину Роману было не суждено. Всему виной перестройка 
петербуржецев, которая предполагает серьезную разгрузку платежной 
ведомости. Подобно Ожиганову свободный агент Рукавишников выбрал столицу. 
Только не "Динамо", а "Спартак", где его уже ждет Жамнов в новой для себя роли 
главного тренера. На фоне громких приобретений в линию атаки - это редкое 
усиление обороны красно-белых.  

https://www.khl.ru/news/2023/07/28/515183.html 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" объявило о переходе канадского вратаря (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 28 июля 2023) 
Минское " Динамо " на своем официальном сайте сообщило, что клуб достиг 
соглашения о подписании контракта с канадским вратарем Диланом 
Фергюсоном. 
Условия контракта, который подпишет 24-летний канадец с "Динамо", не 
разглашаются. 
Ранее в НХЛ Фергюсон выступал за "Оттаву" и "Вегас". Всего в лиге он провел 
три матча, в которых в среднем пропускал 2,81 шайбы и отражал 92,9% бросков. 
В прошлом сезоне вратарь выступал в АХЛ за "Белвилль" и "Торонто". 
Новый сезон КХЛ стартует 1 сентября матчем между московским ЦСКА и 
казанским "Ак Барсом". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1922731_Minskoje_Dinamo_objavilo_o_p
erehode_kanadskogo_vratara 

Похожие сообщения (16): 

• Sports.ru, Москва, 28 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Беларусь Сегодня (sb.by), Минск, 28 июля 2023 

• Комсомольская правда (belarus.kp.ru), Минск, 28 июля 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 28 июля 2023 

• Млын.by (mlyn.by), Минск, 28 июля 2023 

• Sputnik (sputnik.by), Минск, 28 июля 2023 
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• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 28 июля 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Sportnaviny.com, Гомель, 28 июля 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 28 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" продлило контракт с 20-летним защитником 
Ковгореней на 3 года (Sports.ru, Москва, 28 июля 2023) 
Защитник Тимофей Ковгореня продлил контракт с минским "Динамо" на 3 года.  
Соглашение с 20-летним игроком является двусторонним.  
В прошлом сезоне Ковгореня провел 4 матча за "Динамо" в Фонбет Чемпионате 
КХЛ. Кроме того, в розыгрыше Кубка Гагарина сыграл во всех 6 матчах первого 
раунда против СКА.  
Также в прошлом сезоне Тимофей играл в Olimpbet МХЛ за "Динамо-Шинник", 
где был капитаном. В 37 матчах он набрал 22 (11+11) очка - 3-й показатель в лиге 
по голам в регулярке среди защитников. Также стал вторым в лиге по количеству 
силовых приемов (114). 
В составе сборной Беларуси Ковгореня сыграл на победном Кубке Первого 
канала и в майской серии против сборной России U25.  

https://www.sports.ru/hockey/1115336168-20-letnij-zashhitnik-kovgorenya-i-minskoe-
dinamo-prodlili-kontrakt-na-.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 28 июля 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Мельничук подписал контракт с нижегородским "Торпедо" на один год 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 июля 2023) 
Мельничук подписал контракт с нижегородским "Торпедо" на один год  
Вратарь Алексей Мельничук подписал однолетний контракт с "Торпедо", 
сообщает пресс-служба клуба. 
Ранее "Авангард" обменял спортивные права на голкипера в нижегородское 
"Торпедо", получив денежную компенсацию. 
В минувшем сезоне на счету Мельничука 14 матчей в сумме за "Сочи", 
"Авангард" и "Трактор". Всего в КХЛ 25-летний вратарь провел 46 матчей, 
отразив 91,3% бросков при коэффициенте надежности  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1922874_Melnichuk_podpisal_kontrakt_s_
nizhegorodskim_Torpedo_na_odin_god 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" объявил о подписании контрактов с тремя хоккеистами 
(Чемпионат.com, Москва, 28 июля 2023) 

https://by.tribuna.com/hockey/1112970097-dinamo-dogovorilos-o-podpisanii-kontrakta-s-kanadskim-vrata/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1076055
https://allhockey.ru/news/show/484892-Kanadskij_vratar_Ottavy_Fergjuson_pereshel_v_minskoe_Dinamo
https://sportnaviny.com/kanadskij-golkiper-dilan-fergyuson-stal-igrokom-minskogo-dinamo/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/28/kanadskij-vratar-ottavy-pereshel-v-minskoe-dinamo/
https://www.sports.ru/hockey/1115336230-minskoe-dinamo-dogovorilos-o-kontrakte-s-vratarem-fergyusonom-on-sygra.html
https://www.sports.ru/hockey/1115336168-20-letnij-zashhitnik-kovgorenya-i-minskoe-dinamo-prodlili-kontrakt-na-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115336168-20-letnij-zashhitnik-kovgorenya-i-minskoe-dinamo-prodlili-kontrakt-na-.html
https://allhockey.ru/news/show/484889-Minskoe_Dinamo_prodlilo_kontrakt_s_20_letnim_zaschitnikom_Kovgorenej
https://by.tribuna.com/hockey/1112970092-kovgorenya-prodolzhit-kareru-v-minskom-dinamo/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/28/20-letnij-universalnyj-zaschitnik-ostaetsja-v-minskom-dinamo/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1922874_Melnichuk_podpisal_kontrakt_s_nizhegorodskim_Torpedo_na_odin_god
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1922874_Melnichuk_podpisal_kontrakt_s_nizhegorodskim_Torpedo_na_odin_god
https://allhockey.ru/news/show/484911-Golkiper_Mel_nichuk_podpisal_odnoletnij_kontrakt_s_Torpedo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1922874_Melnichuk_podpisal_kontrakt_s_nizhegorodskim_Torpedo_na_odin_god
https://www.sports.ru/hockey/1115336697-melnichuk-podpisal-kontrakt-s-torpedo-na-god.html


 

 

"Автомобилист" в официальном телеграм-канале объявил о подписании 
контрактов с тремя игроками. 
Так, двустороннее соглашение сроком на один год с екатеринбургской командой 
заключил вратарь Павел Ромашкин. Кроме того, "Автомобилист" подписал два 
просмотровых контракта - с нападающими Дмитрием Константиновым и 
Максимом Туголуковым. 
Отмечается, что клуб также расторг просмотровые соглашения с четырьмя 
хоккеистами, находившимися в расположении МХК "Авто". Это вратарь Николай 
Манзыч, защитники Кирилл Паршенков и Алексей Тиханович, а также 
нападающий Сергей Пузеев. 
Павел Ромашкин родился 3 июля 2002 года в Калининграде, рост 183 см. Он 
является воспитанником хоккейных школ "Светлогорец" (Светлогорск) и СКА 
(Санкт-Петербург). С 2019 по 2022 год хоккеист выступал за команды системы 
СКА в МХЛ и ВХЛ. Кроме того, в прошлом сезоне был игроком "Капитана" из 
Ступино. В общей сложности на счету Ромашкина 89 матчей в МХЛ (92,5% 
отраженных бросков) и 14 матчей в ВХЛ (90,1% отраженных бросков). В 
настоящий момент Ромашкин находится в расположении "Горняка-УГМК". 
Дмитрий Константинов родился 19 апреля 2002 года в Москве. Рост 192 см, хват: 
правый. Форвард - воспитанник столичной школы "Русь", проходит сборы с 
"Горняком-УГМК". В 2019 году нападающий дебютировал в МХЛ в составе 
"Капитана", затем выступал в "Амурских Тиграх" (МХЛ) и "Челмете" (ВХЛ). В 
прошлом сезоне он также провел 32 матча за рыбинский "Полет" в НМХЛ, в 
которых набрал 31 (19+12) очко и стал вице-чемпионом турнира. Константинов 
имеет опыт игры в КХЛ: на счету форварда по одному матчу за "Сочи" и "Амур". 
Добавим, что в 162 матчах МХЛ нападающий набрал 74 (42+32) очка. 
Максим Туголуков родился 13 сентября 2004 года в Москве и также является 
воспитанником школы "Русь". Рост 180 см, хват: левый. На протяжении 
предыдущих двух сезонов хоккеист выступал в различных юниорских лигах 
Северной Америки за канадские клубы, последним из которых стал French River 
Rapids.  

https://www.championat.com/hockey/news-5186391-avtomobilist-obyavil-o-
podpisanii-kontraktov-s-tremya-hokkeistami.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Молодые игроки из "Торпедо" показали хороший пример для всей 
нижегородской системы". Кирилл Свищев - о переходе в чемпионскую 
команду и игре на барабанах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 28 июля 2023) 
Центрфорвард перешел из "Белых Медведей" в "Чайку"  
Кирилл Свищев родился в Нижневартовске, где и начал свой хоккейный путь. Он 
быстро перебрался в "Югру", проведя в ханты-мансийской системе семь лет. В 
возрасте 16 лет нападающий дебютировал в МХЛ, проведя 54 матча регулярного 
чемпиона и три кубковые встречи. Следующий сезон Кирилл начал в ВХЛ, однако 
в середине сезона был обменян в Челябинск. Летом Свищев стал участником 
обмена "Трактора" с "Торпедо" и теперь будет помогать действующему чемпиону 
МХЛ "Чайке" в сезоне 2023/2024. 

https://www.championat.com/hockey/news-5186391-avtomobilist-obyavil-o-podpisanii-kontraktov-s-tremya-hokkeistami.html
https://www.championat.com/hockey/news-5186391-avtomobilist-obyavil-o-podpisanii-kontraktov-s-tremya-hokkeistami.html


 

 

В интервью официальному сайту МХЛ Кирилл Свищев рассказал о своих 
переходах, чемпионском духе "Чайки", лидерских задатках и мальчишеской 
любви к стрелялкам.  
"В нижегородской системе много шансов попасть в КХЛ, мне нравятся стили игры 
"Торпедо" и "Чайки"  
- Как проходят сборы?  
 - Идет хорошая подготовка, тренируемся достаточно, нагрузки тоже приличные. 
Сам процесс очень интересный. Как только сюда приехал, заметил отличие в 
игре с шайбой, трудимся и готовимся к сезону. 
- Что нового можете выделить в нижегородской системе?  
 - С первой тренировки я обратил внимание на короткий пас, владение шайбой и 
действия в атаке. Не буду раскрывать все карты, но все равно разница 
чувствуется сразу. 
- Можете вспомнить свою реакцию на обмен в систему "Торпедо"?  
 - Я проходил первый день сборов с "Белыми Медведями", мы тренировались на 
базе, где не было связи и интернета. Вечером решил прогуляться до магазина. 
Как только появилась связь - начали звонить и сообщать такие новости. В первую 
очередь очень удивился своему обмену, так как провел в Челябинске меньше 
года. Понимал, что "Чайка" стала чемпионом, также в нижегородской системе 
очень много шансов попасть в КХЛ, мне нравится стиль игры как "Торпедо", так 
и молодежной команды. 
- Чувствуете, что здесь будет больше шансов пробиться на взрослый уровень?  
 - В "Югре" меня знали с раннего возраста, поэтому доверяли, за что я 
благодарен тренерам. Считаю, что для первого сезона играл очень много. В 
Челябинске молодежи тоже дают много шансов. Если бы я там остался, то 
проходил сборы с "Челметом" из ВХЛ. Там развивают молодых ребят, в сезоне 
2022/2023 это была одна из самых молодых команд лиги. Здесь я еще не успел 
прочувствовать уровень доверия молодежи на взрослом уровне. 
- "Белые Медведи" в регулярке проиграли "Чайке" четыре игры из четырех. Какое 
впечатление оставляла нижегородская команда?  
 - Было тяжело играть против них. За те матчи сложилось о "Чайке" 
положительное мнение, у них были хорошие скорости и борьба в углах. 
Нижегородцы демонстрировали комбинационный хоккей, местами 
чувствовалось, что они были мастеровитее, но это не давало нам повод падать 
духом. 
- В межсезонье из "Югры" в "Торпедо" также перешел Арсений Варлаков. Успели 
обсудить с ним свои трансферы?  
 - Конечно, когда я перешел в "Торпедо", Василий Атанасов и Арсений Варлаков 
написали мне одними из первых среди нижегородских игроков. Сейчас мы с 
Арсением проходим сборы в молодежной команде, также вместе с ним 
тренировались прошлым летом в составе "Югры". Этот переход стал для меня 
уже вторым, поэтому было проще. Все равно приятно, когда в новом коллективе 
есть знакомые, это помогает в адаптации к новой системе. 
- Играя за "Мамонтов Югры", вы отмечали Василия Атанасова, который 
морально поддерживал вас в дебютном сезоне МХЛ. Ждете совместной игры?  
 - Да, было бы здорово вспомнить былые времена, когда мы играли вместе в 
одной команде (улыбается). 
- Вы говорили, что Атанасов может вести себя жестче и встряхнуть команду, 
когда это нужно, но он не подходит по возрасту в МХЛ. Кто в "Чайке" способен 
его заменить по лидерским качествам?  
 - Если честно, когда я только сюда приехал, для меня было удивлением, что 
каждый партнер относится к тебе с добротой. Считаю, что каждый игрок в "Чайке" 



 

 

способен взять на себя эту роль, не могу выделить кого-то одного. Только если 
старших парней, так как они поопытнее. В предсезонных играх с "Норильском" 
чувствовалось, что все в команде друг за друга. 
- У вас есть такие лидерские задатки?  
 - Да, я считаю, что у меня есть лидерские качества. Могу сказать перед матчем 
пару слов, взбодрить команду, для меня это несложно и интересно. 
- Переход к чемпиону добавляет ответственности в связи с повышенными 
ожиданиями?  
 - Конечно, требования самые высокие, нужно им соответствовать. В "Чайке" 
никто не боится ответственности. Приятно приходить в команду, которая стала 
чемпионом, здесь чувствуется другая атмосфера, это только добавляет 
мотивации. 
- Что поможет "Чайке" держать планку в новом чемпионате?  
 - Нужно по скорости, мастерству и короткому пасу соответствовать хоккею, в 
который играет "Торпедо". 
- Многие из игроков "Торпедо", которые помогали "Чайке" в "золотом" плей-офф, 
уже не подходят по возрасту для МХЛ. Готовы занять их место?  
 - Да, я готов. Парни из "Торпедо" показали очень хороший пример для всей 
нижегородской системы, в том числе и для молодежи. Они показали характер, а 
в плей-офф он играет очень важную роль. Время покажет, получится ли у меня 
сделать то же самое. 
- Менталитет в МХЛ сильно отличается от ЮХЛ?  
 - Если не брать мастерство и скорости, то между этими лигами есть разница в 
характере. В ЮХЛ местами были матчи, которые мы проигрывали из-за 
характера: где-то рано сдались, где-то не доборолись. 
- В нынешнем составе "Чайки" еще чувствуется чемпионский характер?  
 - Да, чувствуется. Я заметил это по матчам с "Норильском": мы выиграли первый 
матч, а во втором уступили. После той встречи увидел, что многим из команды 
не нравится проигрывать. Мне импонирует такой подход, считаю это тоже частью 
характера. 
"В детстве тренеры всегда говорили, что на взрослом уровне очень тяжело. Сам 
от себя не ожидал, что так справлюсь"  
- Следили за плей-офф после вылета в первом раунде?  
 - Да, следил, было очень интересно. Особенно серия "Мамонты Югры" - "Чайка" 
во втором раунде. Когда югорчане выиграли первый матч, стало еще интереснее 
(улыбается). После того, как нижегородцы прошли "Мамонтов", я болел за них. 
Было очень приятно наблюдать за игрой "Чайки". 
- Вы играли в первом раунде против бывшей команды, это больше давило или 
мотивировало?  
 - Это был очень интересный раунд. Мои первые игры регулярного чемпионата 
за "Белых Медведей" тоже были против "Мамонтов Югры", я только переехал из 
Ханты-Мансийска и через четыре дня уже играл против них. Было очень 
непривычно и своеобразно. В плей-офф выдалась принципиальная и очень 
упорная борьба, мы сыграли пять матчей из пяти возможных, особенно 
запомнилась решающая игра при счете 2-2 в серии. 
- За сезон вы сыграли вместе с тремя вратарями: Руслан Хажеев из "Белых 
Медведей" и Евгений Волохин с Егором Заврагиным из "Мамонтов Югры". Что 
можете сказать об этих голкиперах?  
 - Они все по-своему хороши, очень много работают над собой. Хотя это не 
предел, впереди их ждет еще очень много работы в МХЛ. Евгений Волохин 
показал хороший пример, завоевав себе регулярное место в воротах в свой 



 

 

дебютный сезон в МХЛ. Егор Заврагин тоже очень сильный голкипер, мне было 
тяжело играть против них. 
- Переход в Челябинск в середине регулярного чемпионата помешал показать 
свою лучшую игру?  
 - Да. Считаю, что у меня было очень хорошее начало сезона, так как я набирался 
опыта вместе с "Югрой" в ВХЛ, пройдя с ними предсезонные сборы. Тогда я 
почувствовал большую уверенность, так как завоевал доверие в системе клуба. 
Потом у меня случилась микротравма. Переход в Челябинск получился 
тяжелым, потому что для меня это было впервые на таком уровне. Было нелегко 
влиться в новый коллектив. Когда ты приходишь в команду в середине сезона, 
это тяжело, потому что ты не был на сборах, не смог себя показать. Ты 
приходишь во время чемпионата, тебя никто не знает, не понимают, куда тебя 
ставить. Считаю, что морально не справился с этим. Это был для меня хороший 
опыт, я стал сильнее. Перейдя в Нижний Новгород, я адаптировался 
значительно быстрее, чувствую себя здесь гораздо лучше. 
- Как оцените опыт выступления в ВХЛ в 17 лет?  
 - Это был очень положительный и интересный опыт, так как в ВХЛ уже взрослый 
хоккей, все быстрее. Мне очень нравился подход тренерского штаба, было 
приятно находиться в команде - все партнеры поддерживали, на игры ходило 
много зрителей. Считаю, что я не терялся на льду и хорошо показывал себя, 
когда давали шанс. Было очень приятно находиться в такой команде и такой лиге 
в достаточно молодом возрасте. 
- Готовы окончательно перейти на взрослый уровень?  
 - Морально к этому готов, физически тоже не сильно отстаю. Понятно, что 
первое время я буду адаптироваться, но это не займет много времени. 
- В молодежном хоккее не так много игроков, у которых к 17 годам почти 100 
матчей в МХЛ. Ранний дебют на профессиональном уровне и тренерское 
доверие помогли прогрессу в игре?  
 - В дебютном сезоне было тяжело только из-за количества игр, потому что по 
школе мы играли 36 матчей за сезон, затем в МХЛ их резко стало 54. На выездах 
было особенно непросто, так как они были по месяцу или полтора, поэтому 
усталость от поездок и переездов накапливалась. В середине сезона уже 
адаптировался, стало попроще. Для 16 лет я действительно очень много сыграл 
в первом сезоне. Это был хороший опыт, я развивался и получал удовольствие 
от хоккея.  
 В детстве тренеры всегда говорили, что на взрослом уровне очень тяжело. Сам 
слышал по рассказам, что некоторые молодые игроки просто физически не 
вытягивали задания в зале. Если честно, сам от себя не ожидал, что так со всем 
справлюсь (улыбается). Думаю, мне помогла самостоятельная подготовка перед 
сезоном. 
- Поделитесь своими целями в Нижнем Новгороде.  
 - Цели только самые высокие. Хочу провести хороший сезон в МХЛ и 
дебютировать в КХЛ. 
"В детстве у меня была мечта попробовать сыграть на барабанах, сейчас снова 
планирую взяться за эту идею"  
- Вы воспитанник нижневартовского "Филина", расскажите об этой системе 
поподробнее.  
 - Нижневартовск сам по себе небольшой городок, мы выступали там по школе в 
Ханты-Мансийском автономном округе, я всегда играл на год старше. 
Тренировался утром перед школой и вечером. "Филин" многое мне дал, ценю 
вклад моих тренеров. Из этого клуба меня позвали в "Югру", съездил на 
просмотр и меня сразу взяли. Не знаю, как там сейчас, поскольку давно не был 



 

 

в Нижневартовске, но в моем детстве там была хорошая школа. Все зависит от 
отношения к делу. Если хоккеист, пришедший в "Филин", работает над собой и 
своей мечтой, то у него есть все шансы перебраться оттуда в команды более 
высокого класса. В городе нет развития в виде команд МХЛ, ВХЛ или КХЛ, но 
оттуда можно перейти в другие системы. Знаю парней постарше, которые 
выбрались из Нижневартовска на уровень КХЛ: это Александр Беляев и Кирилл 
Кожевников из "Спартака". Думаю, если поискать, найдутся еще хоккеисты. 
- Вы взяли в "Мамонтах Югры" 13-й номер в честь Павла Дацюка?  
 - Да, в детстве взял его из-за Павла Дацюка, но со временем этот номер просто 
стал своим, приятно под ним играть. 
- Расскажите про свои сильные и слабые стороны.  
 - Сильные стороны - видение площадки, игровое мышление и катание. Слабая 
сторона - недоверие, которое я испытывал раньше. Скорее всего это 
происходило, так как другие игроки были опытнее и старше. 
- За 96 матчей в МХЛ вы забили 14 голов и отдали 14 передач. Считаете себя 
больше снайпером или плеймейкером?  
 - Думаю, я больше плеймейкер, хотя в дебютном сезоне у меня был отрезок, 
когда в статистике было семь голов и одна передача, но под конец сезона все 
выровнялось. 
- Как воспринимаете переезды в новые города в достаточно молодом возрасте?  
 - Тяжелее всего было переходить в Челябинск, потому что я пришел в середине 
сезона, команда уже была сформирована. Заново начал завоевывать доверие, 
которое у меня уже было в "Мамонтах". Переход в Нижний Новгород дался 
значительно проще, все-таки уже не в первый раз, так что морально полегче. 
Часто начал слышать слова о том, что перехожу из одной команды в другую, 
якобы никому не нужен. Единственное, что хочется сказать таким людям: 
"Просто наблюдайте!", благодаря этому появился новый стимул. 
- Как обстоят дела с учебой, на кого поступаете?  
 - Я пошел в школу на год раньше, поэтому закончил 11 класс еще в 2022 году. 
Из ЕГЭ сдавал русский, математику и биологию, которую в итоге единственную 
не сдал. В прошлом году нигде не учился, готовился к пересдаче, этой весной 
сдал биологию и планирую поступать в Ханты-Мансийске на тренера. Хотел в 
Нижний Новгород, чтобы учиться там же, где и играю, без проблем закрывать 
сессии. Но поскольку я пересдавал экзамен в резервный день, мои результаты 
пришли позже, чем у остальных, поэтому не успел подать сюда документы. 
- Расскажите про свои хобби?  
 - Последнее время ходим в компьютерные клубы. Еще в детстве у меня была 
мечта попробовать сыграть на барабанах, но меня тогда привели в музыкальную 
школу, где сказали, что мне нужно выучить стих или песню. После этого желание 
резко пропало (улыбается). Сейчас снова планирую взяться за эту идею, уже 
смотрю видео, хочется тоже попробовать. Игра на барабанах очень хорошо 
влияет на моторику, ведь нужно будет чувствовать ритм. Недавно попробовал 
сыграть в большой теннис вместе с Арсением Варлаковым. Думаю, в выходные 
дни буду чаще туда ходить, это тоже помогает отдохнуть. Также люблю читать 
психологию и романы. 
- Как считаете, почему досуг в виде компьютерных игр особенно распространен 
среди хоккеистов?  
 - Возможно, это мальчишеская любовь к стрелялкам из детства (улыбается). 
Считаю, что определенные игры развивают реакцию, моторику и мышление. 
- Есть любимая книга?  
 - "Бойся, но действуй". Эта книга очень помогла мне с переходом. Когда я 
пришел в "Белые Медведи", мне не особо доверяли. После Нового года у нас 



 

 

был выезд в Уфу, куда я не поехал, появилась небольшая неуверенность. Книга 
Сьюзен Джефферс помогла мне избавиться от лишних мыслей и вернула 
уверенность. 
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы 
спросили?  
 - Баскетболист Коби Брайант, мне нравится его философия и подход к делу. Он 
мой пример для подражания. Отдавать столько сил и времени на свое развитие 
- это очень сильно и показательно в плане результатов. Хотел бы просто с ним 
пообщаться. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045568/ 

К заголовкам сообщений 

Герман Титов - главный тренер "СКА-Юниор" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 28 июля 2023) 
Команду возглавил специалист с большим опытом работы в КХЛ.  
Главным тренером команды "СКА-Юниор" назначен Герман Титов. В его штаб 
вошли Антон Кадейкин и Александр Павлов. 
Герман Титов - серебряный призер Олимпиады 1998 года, чемпион мира 1993 
года. На протяжении 12 сезонов уроженец Боровска (Калужская область) 
выступал за воскресенский "Химик". В 1993 году стал чемпионом Финляндии в 
составе ТПС. Провел девять сезонов в НХЛ, в 2002 году вернулся в "Химик", за 
который играл еще три сезона. 
Тренерскую карьеру начал в 2013 году в новокузнецком "Металлурге", в котором 
по ходу сезона был назначен главным тренером. Возглавлял "Спартак", 
"Авангард" и "Трактор", входил в тренерский штаб "Автомобилиста". 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1045570/ 

К заголовкам сообщений 

"СКА-Варяги" переименованы в "Академию СКА-Юниор" и переезжают в 
Красногорск (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 июля 2023) 
Совет директоров КХЛ внес изменение в состав участников МХЛ сезона-2023/24. 
Как сообщает на сайте лиги, "СКА-Варяги" сменили название на "Академию СКА-
Юниор", Московская область. Команда будет базироваться в Красногорске и 
выступать на "Красногорск-Арене" им. В.В. Петрова, где ранее проводились 
домашние матчи МХК "Динамо-Москва". 
"Академия "СКА-Юниор" в сезоне-2023/24 сыграет в "Серебряном" дивизионе 
Западной конференции и останется в структуре СКА. 
Источник: МХЛ  

https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/ska-varyagi-pereimenovany-v-
akademiyu-ska-yunior-i-pereezzhayut-v-krasnogorsk-2106350/ 

Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Алмаз" - победитель домашнего турнира, "Тюменский Легион" обыграл 
"Мамонтов". Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
28 июля 2023) 
Последний день мемориала Беляева и три контрольные встречи.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045568/
https://mhl.khl.ru/news/20084/1045570/
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/ska-varyagi-pereimenovany-v-akademiyu-ska-yunior-i-pereezzhayut-v-krasnogorsk-2106350/
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/ska-varyagi-pereimenovany-v-akademiyu-ska-yunior-i-pereezzhayut-v-krasnogorsk-2106350/
https://mhl.khl.ru/news/20084/1045569/


 

 

28 июля состоялся заключительный игровой день предсезонного турнира памяти 
Беляева, также прошли три контрольные встречи с участием команд МХЛ. 
"Металлург" обыграл "СКА-Карелию" в серии бросков  
Команды из Череповца и Кондопоги выясняли между собой, кто займет третье 
место на турнире. Первый период получился результативным. Хозяева 
забросили три шайбы, на что гости ответили одним голом. Во втором отрезке 
ситуация получилась прямо противоположной: на этот раз двадцатиминутка 
осталась за "СКА-Карелией". После двух периодов счет был уже 4:4, но команды 
не собирались останавливаться и еще по разу поразили ворота соперника. 
Судьба бронзы решилась в серии бросков. Вратари были на высоте, однако 
игрок "Металлурга" Глеб Баюшев стал единственным игроком, который 
реализовал свою попытку. Таким образом, "Металлургу" хватило одной победы, 
чтобы занять третью строчку на турнире. 
"Алмаз" обыграл "Локо-76" в финале домашнего турнира  
В борьбе за первое место мемориала Беляева сошлись череповецкий "Алмаз" и 
ярославский "Локо-76". В первой части стартового игрового отрезка команды 
действовали не так активно, оглядываясь на свои ворота. Однако вторая часть 
осталась полностью за командой хозяев. Михаил Лисенков, Андрей Воинков и 
Никита Авраменко забили три гола в ворота Даниила Тетюшкина. После 
перерыва Алексей Эльблаус распечатал ворота Григория Волкова. В третьем 
периоде преимущество "Алмаза" стало минимальным, но Степан Копыльцов 
реализовал буллит и вернул череповчанам преимущество в две шайбы. На 
концовку матча "Локо-76" не хватило, и "Алмаз" забросил еще две шайбы. 6:2, 
победа "Алмаза" на домашнем турнире. 
"Толпар" взял реванш у "Белых Медведей"  
Команды проводили второй матч друг с другом за два дня. Встреча накануне 
получилась результативной - на двоих было заброшено десять шайб. Вторая 
игра не стала такой богатой на голы. "Толпар" открыл счет на шестой минуте. Во 
втором отрезке команды обменялись голами, а в третьем "Белые Медведи" не 
сумели найти ключ к воротам гостей. Последнее слово осталось за Дамиром 
Фахретдиновым, который отправил шайбу в сетку почти вместе с сиреной. 
"Толпар" победил 3:1 и взял реванш у челябинцев. 
"Тюменский Легион" одолел "Мамонтов Югры"  
В Тюмени первый матч предсезонки проводил "Тюменский Легион". Команда 
Алексея Осипова смотрелась не хуже участника плей-офф сезона 2022/2023. 
Югорчане владели игровым преимуществом, но соперник лучше воспользовался 
своими моментами. Уже на третьей минуте Роман Киндышев отличился в 
большинстве. Гости также реализовали лишнего, но Павел Мешков снова вывел 
тюменцев вперед. Первые три шайбу уложились в шесть минут. На 11-й минуте 
Матвей Галенюк снова сделал результат равным. Победная шайба "Тюменского 
Легиона" состоялась в конце второго периода - Лев Пашнин в куче-мале у ворот 
протолкнул шайбу в сетку. В третьем периоде "Мамонты" в пять раз перебросали 
соперника, но тюменцы выстояли и добыли первую летнюю победу. 
В Туле состоялся матч между "Академией Михайлова" и "Амурскими Тиграми". 
Начало встречи складывалось для гостей более чем удачно. Первый период они 
выиграли 2:0, во втором забросили третью шайбу, причем сделали это, играя 
втроем против пятерки соперника. После этого тренерский штаб туляков сменил 
вратаря: вместо Матвея Мацкевича в воротах появился Владимир Истомин. 
Хозяевам удался мощный камбэк, до первого перерыва они сократили 
отставание до минимума, а в третьем отрезке отличились еще трижды. Дубль у 
Ильи Ефимова, также шайбы забросили Даниил Булыгин, Даниил Молодцов и 
Кирилл Бешкоров. 5:3, победа "Академии Михайлова". 



 

 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045578/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Двукратный победитель Женской хоккейной лиги "КРС Ванке Рэйз" 
пропустит следующий сезон (ТАСС, Москва, 28 июля 2023) 
Китайский клуб "КРС Ванке Рэйз" не выступит в следующем сезоне Женской 
хоккейной лиги (ЖХЛ). Об этом сообщила пресс-служба соревнований.  
Команда была вынуждена сняться с турнира по причине участия игроков сборной 
Китая во внутреннем первенстве страны.  
"Хоккейный клуб "КРС Ванке Рэйз" завершил свой путь в сезоне-2022/23 в 
Женской хоккейной лиге. Это был наш четвертый сезон в ЖХЛ, и мы получили 
прекрасный опыт, как и в предыдущие годы. Благодарим лигу за все, что вы 
сделали, чтобы помочь нашей команде добиться отличных результатов в 
предыдущих сезонах. Во время выступлений в ЖХЛ у нашей команды была 
возможность соревноваться с игроками высокого уровня, что помогло нам 
улучшить мастерство, благодаря чему наши игроки попали на зимние 
Олимпийские игры 2022 года в Пекине. Позвольте поблагодарить за бесценный 
опыт в Женской хоккейной лиге, а также пожелать всем ее командам успехов в 
предстоящем сезоне", - говорится в заявлении клуба.  
Клуб "КРС Ванке Рэйз" выступал в ЖХЛ с 2019 года. За четыре сезона команда 
дважды стала победителем турнира - в сезонах-2019/20 и 2021/22. В сезоне-
2020/21 китайская команда проиграла в финале плей-офф уфимской "Агидели", 
а в прошлом сезоне завершила свое выступление в четвертьфинале.  

https://tass.ru/sport/18394203 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 июля 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 28 июля 2023 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Состав участников чемпионата ЖХЛ 2023/2024. Сколько команд в Женской 
хоккейной лиге? (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 28 июля 
2023) 
28 июля Совет директоров Континентальной хоккейной лиги утвердил состав 
участников чемпионата Женской хоккейной лиги сезона 2023/2024.  
В девятом сезоне ЖХЛ примет участие восемь команд. Четыре из них участвуют 
в Женской хоккейной лиге с первого сезона - "Агидель", "Бирюса", СКСО и 
"Торнадо".  
Состав участников чемпионата ЖХЛ сезона 2023/2024:  
1. "Агидель", г. Уфа  
2. "Белые Медведицы", г. Челябинск  
3. "Бирюса", г. Красноярск  
4. "Динамо-Нева", г. Санкт-Петербург  
5. ЖХК "Торпедо", г. Нижний Новгород  
6. МСМО "7,62", Московская область  
7. СКСО, г. Екатеринбург  
 8. "Торнадо", Московская область  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045578/
https://tass.ru/sport/18394203
https://allhockey.ru/news/show/484909-Dvukratnyj_chempion_ZhHL_ne_vystupit_v_lige_v_novom_sezone
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1922835_Dvukratnyj_chempion_ZhKhL_ne_vystupit_v_lige_v_novom_sezone
https://www.championat.com/hockey/news-5186303-dvukratnyj-pobeditel-zhhl-kitajskij-klub-krs-vanke-rejz-ne-vystupit-v-sleduyuschem-sezone.html
https://whl.khl.ru/news/20036/1046143/


 

 

https://whl.khl.ru/news/20036/1046144/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк торжественно открыл хоккейную коробку в одной из школ 
Ульяновской области (Чемпионат.com  , Москва, 28 июля 2023) 
Президент ФХР Владислав Третьяк торжественно открыл хоккейную коробку в 
одной из школ Ульяновской области. Церемония открытия состоялась в рамках 
рабочей поездки президента ФХР, благодаря поддержке которого и состоялись 
приобретение и установка новой хоккейной коробки. 
"Одна из наших главных задач - создание условий для занятий хоккеем, 
особенно для молодого поколения. Теперь у ульяновских мальчишек появилось 
еще больше возможностей заниматься спортом. Это очень важно, ведь хоккей - 
это не только спортивные достижения и укрепление здоровья, но и личностное 
развитие, воспитание дисциплины, силы характера, умения добиваться побед в 
команде. 
Путь любого олимпийского чемпиона всегда начинается с коробки во дворе, и 
можно только порадоваться за ребят, ведь новый объект соответствует всем 
современным стандартам, это сооружение высокого качества. Хочу, чтобы эта 
инфраструктура помогла десяткам юных игроков сделать спорт неотъемлемой 
частью своей жизни, желаю им успехов и крепкого здоровья. Мы продолжим 
работать ради подрастающих поколений, вносить свой вклад в воспитание 
классных хоккеистов и настоящих граждан", - цитирует Третьяка пресс-служба 
ФХР.  

https://www.championat.com/hockey/news-5186143-tretyak-torzhestvenno-otkryl-
hokkejnuyu-korobku-v-odnoj-iz-shkol-ulyanovskoj-oblasti.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Сборная России сыграет на предсезонном турнире 3х3 в Сочи 
(Чемпионат.com, Москва, 28 июля 2023) 
В Сочи пройдет летний турнир в формате 3х3, сообщается на официальном 
сайте Федерации хоккея России. 
Мероприятие запланировано на 10 августа. "Чемпионат ФХР 3х3 - Sochi XHL" 
пройдет на сочинской арене "Шайба". В турнире сыграют сборная России, два 
клуба КХЛ - СКА и "Сочи", а также команда ВХЛ - "Ростов". 
Отмечается, что суммарно будет проведено четыре встречи в формате "три на 
три". Турнир стартует в 16:00. В первом полуфинале встретятся сборная России 
с "Ростов", во втором - СКА и "Сочи". Затем пройдет матч за третье место, а 
после - финальная встреча. 
Напомним, с 3 по 8 августа в Сочи пройдет другой турнир - Sochi Hockey Open. В 
нем сыграют сборная России U23, "Сочи", "Адмирал", "Авангард" и СКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5186549-sbornaya-rossii-sygraet-na-
presezonnom-turnire-3h3-v-sochi.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
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Новиков об отстранении молодежной и юниорской сборных России: "Это 
трагедия, права ребенка нельзя ущемлять. Надо на уровне ООН поднять 
вопрос" (Sports.ru, Москва, 28 июля 2023) 
Юрий Новиков высказался об отстранении молодежной и юниорской сборных 
России от турниров.  
31 июля в Чехии и Словакии стартует Кубок Глинки/Гретцки. Юниорская сборная 
России пропустит турнир второй год подряд. 
"Весь мир переживает очень тяжелые времена, рушатся скрепы и моральные 
устои. Света в конце тоннеля нет. Второй год мы уже отстранены от 
международных соревнований, МОК все выдумывает какие-то ограничения. 
Самое главное, что это касается молодежного спорта. 
То, что наши юниорские и молодежные сборные ограничили в выступлениях, - 
самая большая трагедия для меня. Ребята перерастут возрастной порог и не 
смогут уже принять участия в этих турнирах. Не будет больше Баффало, который 
был при Брагине. Это моя боль. 
Именитые спортсмены все это переживут, а как объяснить ребенку, который жил 
чемпионатом мира, что какие-то дяди лишили его мечты в нарушение всех 
законов и моральных норм? Как говорится, весь мир не стоит слезы ребенка, а 
здесь ручьи текут. И взрослые дяди в этом повинны. 
Должна быть узаконена какая-то хартия, где бы говорилось, что права ребенка 
нельзя ущемлять. Этот вопрос надо поднять на уровне ООН. У нас в свое время 
говорили: "Сын за отца не отвечает", а сейчас дети оказались заложниками 
ситуации. Это недопустимо. 
И мы говорим не только о российских и белорусских спортсменах. Кто знает, 
какая ситуация будет в мире через один-два года. В любой ситуации права 
ребенка должны быть защищены, и он сможет принять участие в любых 
соревнованиях по спортивному отбору. Пусть взрослые ссорятся и ругаются, но 
детей трогать нельзя", - заявил заслуженный тренер России Юрий Новиков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115337140-novikov-ob-otstranenii-molodezhnoj-i-
yuniorskix-sbornyx-rossii-eto-tra.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Русских игроков КХЛ рады видеть в Европе. Например, в Словакии и 
Франции (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 июля 2023) 
Разбираем мотивы переходов игроков в европейские лиги.  
За два последних межсезонья изменился состав иностранных игроков КХЛ. 
Финны, шведы и чехи с осторожностью выбирают наши клубы. Одних пугает 
давление на родине, других запрет на выступление за национальную сборную. 
Напряженные отношения между странами влияют и на отток россиян в Европу. 
Однако последние трансферы показывают, что некоторые лиги готовы приютить 
наших игроков без контрактов в КХЛ. Так поступают клубы из Словакии и 
Франции, куда подписались известные по российским меркам хоккеисты.  
Словацкий чемпионат выбрал Станислав Галимов. Экс-голкипер "Авангарда" не 
нашел работу в КХЛ и отправился в Европу. Прошлый сезон вратарь завершил 
досрочно из-за тяжелой травмы плеча. Подробнее о повреждении Галимов 
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рассказывал в интервью "СЭ". Восстановление после операции затянулось до 
лета, и Станислав согласился на контракт с командой "Гуменне", которая 
поднялась в элитный словацкий чемпионат.  
Галимов знаком с европейским хоккеем. В 2021 году голкипер переехал в 
Финляндию и провел сезон за "Кярпят". Надежно отыграл в регулярке, но перед 
плей-офф в команде сменился главный тренер, который сделал ставку на 
другого вратаря. Возвращение в КХЛ смазала неприятная травма - регулярка для 
Станислава закончилась в октябре. Новый контракт "Авангард" ожидаемо не 
предложил, и опытный голкипер, не получив достойного предложения в России, 
продолжил карьеру в Европе.  
В чемпионате Франции подписался бывший вратарь "Спартака" Никита 
Беспалов. В "Ниццу" голкипер отправился после двух лет как раз в словацкой 
лиге. Сезон-2020/21 - последний для Беспалова на уровне КХЛ. До красно-белых 
Никита играл за "Сибирь" и "Торпедо" и считался крепким бэкапом. Вратарь с 
таким бэкграундом нашел бы работу в России. Как минимум в ВХЛ. Однако 
Беспалов выбрал размеренную французскую лигу, от которой веет экзотикой. 
Понятно, что карьера вратаря близится к завершению, и вместо романтики ВХЛ, 
поездок на автобусе Никита переехал во Францию.  
Беспалов оказался в команде с двумя россиянами. "Ниццу", помимо вратаря, 
выбрали уфимец Евгений Никифоров и воспитанник СКА Андрей Рычагов. В КХЛ 
на двоих они провели только 42 матча. К третьему сезону в Ligue Magnus 
готовится участник МЧМ-2018 Андрей Полодян. Пополнили российскую банду в 
чемпионате Франции опытный Геннадий Столяров и меняющий клубы, как 
перчатки, Никита Щербак.  
Уровень словацкой лиги несомненно выше французской. Этот чемпионат 
выбирают не только российские ветераны, как Галимов. В Словакии высадятся 
Алексей Красиков и Александр Авцин. Если нападающий уже знаком со 
словацкой лигой, то для голкипера это первое путешествие в Европу после того, 
как он остался без клуба в России.  
В КХЛ Красиков - ограниченно свободный агент. Ему не хватило 47 матчей, чтобы 
выйти на рынок и самостоятельно выбирать новую команду. Владеющий 
правами на голкипера "Спартак" не видел Алексея в роли стартера или бэкапа. 
В межсезонье в пару к словаку Патрику Рыбару пригласили Андрея Кареева. 
Москвичи не захотели отпускать Красикова. Сомнительная позиция "Спартака", 
которому не нужен вратарь, заставила Алексея искать варианты в Европе.  
Некоторые европейские чемпионаты, несмотря на политические противоречия, 
продолжают принимать российских игроков. Это очевидный плюс для нашего 
хоккея. Не каждый игрок находит место в КХЛ по самым разным причинам. Одни 
уезжают заканчивать в спокойной обстановке, другие используют переезд, как 
шанс перезапустить карьеру, переждать год и вернуться в Россию.  
Хочется верить, что последнее описание подходит под Красикова. В 27 лет рано 
съезжать с главной дороги на второсортные европейские лиги. Талантом и 
фактурой вратарь не обделен и еще способен вернуться на уровень КХЛ. Это, 
конечно, непростой путь, но Красиков - вратарь с характером, который за карьеру 
не раз выбирался из трудных ситуаций.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-rossiyskie-hokkeisty-khl-
edut-igrat-v-evropu-2106203/ 

К заголовкам сообщений 
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Тарасенко наконец-то нашел клуб в НХЛ. Скромная "Оттава" должна стать 
для него трамплином (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 28 июля 2023) 
Подписал годичный контракт на 5 млн долларов. 
Главная интрига межсезонья НХЛ для российских болельщиков разрешилась. 
Владимир Тарасенко долго пребывал в поиске команды и все же нашел 
подходящий вариант. Игрок продолжит карьеру в "Оттаве". Предполагается, что 
он будет выступать во втором звене и придаст атаке канадской команды 
разнообразия. Впрочем, из-за травм и недавнего спада нынешняя форма 
нападающего далека от идеальной. 
Тарасенко получит меньше, чем в "Сент-Луисе"  
Тарасенко - большой игрок с опытом больших побед, поэтому неудивительно, 
что в межсезонье на него претендовали сразу несколько клубов. Им 
интересовалась группа команд из Западной конференции, в том числе 
"Нэшвилл" и "Сан-Хосе". Некоторое время фаворитом считалась "Каролина". В 
этой команде сейчас очень много игроков из России, но из-за недостатка 
свободного места под потолком зарплат этот вариант отпал. 
Чтобы не затянуть с выбором команды до осени, нападающий сменил агента. 
Вместо Пола Тефаноса его интересы теперь представляют сразу два человека - 
Джей Пи Бэрри и Пэт Бриссон. С появлением новых агентов вариант с "Оттавой" 
стал упоминаться все чаще. Это неудивительно. Другой ветеран Клод Жиру с 
переходом в канадский клуб вернулся на лидирующие позиции. С ним работает 
как раз Бриссон. 
Контракт Тарасенко с "Оттавой" нельзя назвать плохим, но все-таки игроку 
пришлось снизить требования по зарплате. Вместо 7,5 млн долларов в год он 
будет получать 5 млн. Большой плюс соглашения - оно всего один сезон. И если 
Владимир обретет прежнюю форму, то уже скоро получит повышение. Тем 
более, потолок зарплат со следующего сезона вырастет, что даст больше 
возможностей. "Оттава", скорее всего, не будет бороться за Кубок Стэнли 
(команда с 2017 года не попадает в плей-офф), но для хоккеиста должна стать 
трамплином к более щедрому и длительному контракту. 
Любопытно, что в контракте хоккеиста есть пункт о запрете на обмен. Подобная 
опция была и в его длительном соглашении с "Сент-Луисом". Однако в начале 
года стороны пересмотрели условия и Владимира обменяли в "Нью-Йорк 
Рейнджерс". Вмешались исключительные обстоятельства. Хоккеист, 
страдавший от травмы плеча, надеялся на помощь клубных врачей, но их 
хирургическое вмешательство лишь усугубило ситуацию. После этого 
отношения между игроком и "Сент-Луисом" испортились. К слову, "Нью-Йорк 
Рейнджерс" с удовольствием оставил бы Владимира у себя, но за ветеранские 
3-3,5 млн 31-летний Тарасенко пока играть не готов даже с Артемием 
Панариным.  
Тарасенко мог оказаться в "Оттаве" еще 13 лет назад 
И хоть Владимир еще не провел ни одного матча за "Оттаву", в его карьере эта 
команда сыграла определенную роль. 16-й пик на драфте 2010 года, под которым 
"Сент-Луис" выбрал Тарасенко, изначально принадлежал "Оттаве". Однако 
канадцы решили обменять его на Давида Рундблада, который старше 
россиянина на год. Больших дивидендов "Сенаторз" этот обмен не принес. Швед 
провел в клубе 24 матча и набрал всего 4 очка. Дальнейшая карьера Давида 
тоже не впечатляет. Полсезона в чемпионском "Чикаго" на вторых ролях и 
скорый переезд в Швейцарию. Затем - несколько сезонов в КХЛ за СКА и "Сочи" 
с последующим возвращением на родину. Очевидно, что "Сент-Луис" выиграл в 
том обмене. 



 

 

При этом важно учитывать, что Тарасенко испытавал проблемы в прошлом 
сезоне. Конечно, его серьезно подкосили травмы, но ранее хоккеист был 
максимально продуктивен, когда выходил на лед. Например, в чемпионате 
2021/22 набрал 82 (34+48) очка и стал лучшим бомбардиром клуба, хоть и 
пропустил семь матчей. В прошлом сезоне у него было 0,72 очка за игру. Это 
отличный показатель для хоккеиста старше 30, но не слишком высокий по его 
меркам. Особенно, с учетом дорогостоящего контракта. 
Расстраивают и показатели по голам - всего 18 шайб за 69 игр. От элитного 
снайпера требуется больше продуктивности. При этом для командной игры 
Тарасенко также был не очень полезен. За часть сезона в "Сент-Луисе" он 
отметился показателем полезности -18. Это худший показатель в его карьере. 
При этом Владимир проводил на льду в среднем по 17:32 минуты - самый 
высокий айстайм за последние пять чемпионатов.  
Тем не менее, Тарасенко остается классным снайпером, который еще способен 
забивать по 30+ голов за сезон, набирать около очка за матч и быть решалой в 
плей-офф. У человека такой бросок и такое чутье на моменты, что с 
правильными партнерами и нормальным игровым временем он принесет много 
пользы.  
Какую роль готовят Тарасенко? 
В межсезонье "Оттава" обменяла в "Детройт" четвертого бомбардира Алекса 
Дебринката, получив взамен Доминика Кубалика. Форвард возвращается на 
былой уровень, а прошлый сезон стал для него вторым по результативности за 
время в НХЛ. К тому же в состав возвращается качественный центр Джош 
Норрис. Он столкнулся с теми же проблемами, что и Владимир - травмы не 
позволяют раскрыться в полной мере. По-видимому, вместе с этими хоккеистами 
Тарасенко и составит второе звено нападения. В новой связке заложен неплохой 
потенциал. Нагрузка на ведущее звено снизится, в атаке появится больше опций. 
При этом разбивать первую тройку в лице Жиру, Брэди Ткачака и Тима Штюцле 
не имеет смысла. Это сочетание уже доказало свою эффективность в прошлом 
сезоне. Суммарно игроки набрали 252 очка. Возможно, Владимир пересечется с 
игроками ведущего звена при игре в большинстве. Как известно, 
североамериканские тренеры нередко используют четвертого нападающего в 
неравных составах. Тарасенко всегда был эффективен в этом компоненте. 
Дважды за карьеру он забивал по 12 голов в большинстве за сезон. С таким 
усилением меньшинство для соперников "Оттавы" обещает быть очень 
болезненным. 
И хоть контракт Владимира стал легче на треть, проблем с платежной 
ведомостью "Оттава" не избежит. Сейчас свободных денег у канадского клуба 
крайне мало - всего 900 тыс долларов. С подписанием Тарасенко и Йоонаса 
Корписало команда решила свои задачи на рынке, но теперь встал вопрос 
продления контрактов с ограниченно свободными агентами. 
И если от ухода Егора Соколова "Оттава" практически не потеряет (хоккеист 
провел всего 13 в НХЛ за два сезона), то потерять американца Шейна Пинто 
было бы нежелательно. Игрок провел лучший сезон в карьере (35 очков) и 
отлично закрывал позицию третьего центра. Он провел уже три сезона в НХЛ, 
поэтому контракт новичка стоимостью 950 тыс долларов в год ему не грозит. 
Вероятно, игрок подпишется как минимум на 1,5 млн, и чтобы сохранить его, 
"Сенаторз" нужно искать варианты для обмена кого-то из хоккеистов. Но 
очевидных вариантов пока нет. 
После того как Тарасенко нашел новый клуб, выбор звезд на рынке почти иссяк. 
Самый известный игрок - трехкратный обладатель Кубка Стэнли Патрик Кейн. 
Американец сейчас восстанавливается после операции на травмированном 



 

 

бедре. Маловероятно, что Патрик подпишет контракт с кем-то из клубов до 
начала сезона. Впрочем, у него еще достаточно времени. Рынок закроется 
только 1 декабря. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286394 

К заголовкам сообщений 

Почему Тарасенко подписался с "Оттавой": это контракт-компромисс, 
который не дает ощущения стабильности, но оставляет варианты 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 28 июля 2023) 
По-другому было нельзя.  
Вместе с пятницей пришел и повод выпить: Тарасенко наконец-то подписал 
контракт (представьте, как обрадовалась Анна Кастерова). 
Детали не поражают воображение - "Оттава", 1 год, 5 миллионов. 
У Орлова в "Каролине" больше семи и два года. У Дебринкэта в "Детройте" почти 
8 миллионов и 4 года (правда, Алекс и помоложе). 
С другой стороны, Райан О'Райлли подписал продолжительный контракт с 
"Нэшвиллом", но всего на 4,5 миллиона за год. Так что может быть не все так 
плохо? 
Это правда - далеко не все. Детали контракта Тарасенко ниже, все остальное - в 
телеграме. 
Почему вообще "Оттава"? 
"Сенаторс" наверное последняя команда в НХЛ, которая хоть в какой-то степени 
отвечает амбициям Тарасенко по чемпионским амбициям. "Оттава" не контендер 
прямо сейчас, но при этом она точно на взлете - от нее уже не первый год ждут 
чего-то типа того, что в прошлом сезоне показали "Девилс". 
У "сенаторов" шикарное и плотное молодое ядро - Ткачак-самый-младший, 
немецкий гений Штюцле, Батерсон, Норрис, Шабо и Зуб на синей линии. В этот 
же микс добавились Кубалик и Чикран (если мы говорим про молодежь). Туда же 
в прошлом сезоне добавился Клод Жиру - если мы говорим об опытных игроках. 
"Оттаве" точно есть кем цепляться за плей-офф и удивлять там; огромная 
проблема команды в дикой конкуренции внутри дивизиона - "Бостона", "Тампы", 
"Торонто" и "Флориды" уже достаточно, чтобы особо ни о чем не мечтать, а еще 
есть "Баффало" с превосходным прошлым сезоном и "Детройт", который с 
толкача пытается запустить не какой-нибудь популист, а сам Стив Айзерман. 
То есть - для успеха нужно еще и какое-то количество везения, но сама команда 
сейчас, в гараже, еще до старта гонки, смотрится здорово. Тарасенко есть с кем 
тут сыграть в хоккей, тренеры смогут покрутить разные варианты троек 
нападения, ему предложат разных партнеров в большинстве - и это будет не 
какая-то педагогическая работа, а поиск вариантов, который позволит 
произвести в НХЛ (ну или хотя бы в Атлантике) большой взрыв. 
5 миллионов - это разве не мало? 
Точно маловато - с учетом того, что приятель Сергея Толчинского по CHL Майкл 
Бантинг получил от "Каролины" лишь на 500 тысяч меньше. 
Два момента - потолок зарплат прижимает всех, кто хочет кубок в ближайшие 
несколько лет (а Володя другие варианты, похоже, не рассматривал), и "Оттава" 
тут никакое не исключение: после 5 миллионов на Тарасенко у "Сенс" остается 
около миллиона на подписание Шейна Пинто. И все. 
Второй момент - срок соглашения оставляет перспективные для Тарасенко 
варианты продолжения карьеры. Ну то есть, если "Оттава" забуксует в регулярке 
и не попадет в плей-офф, то Володя снова будет очень интересным игроком на 
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дедлайне - и разобраться с его кэп-хитом будет проще, чем было в феврале-
2023. 
Доволен ли Тарасенко сейчас? 
Есть ощущение, что вряд ли. Последние 10 лет карьеры Тарасенко провел в 
статусе большой звезды большого клуба - с соответствующей зарплатой и 
соотстветсвующими гарантиями - и на дедлайне переходил в "Рейнджерс", 
суперкоманду (если мы говорим про состав) с очевидными и максимальными 
амбициями. 
То есть - он обменял стабильность на очень качественный вызов и в этом 
размене был смысл. 
Уверен, Тарасенко хотел бы обрести прежнюю стабильность - и его первым 
номером были "Рейнджерс" - но сейчас в НХЛ нет клубов, претендующих на кубок 
и при этом имеющих 7 миллионов под потолком. 
Он отказался от всех переговоров, он сменил агентов - отвергая, подозреваю, 
примерно похожие предложения, возможно от той же "Оттавы". 
Но от объективных факторов рынка отвернуться невозможно - и Тарасенко 
оказался в зоне легкой турбулентности, с очень неопределенным будущим. 
Владимир семейный человек, семья для него очень важна и не похоже, что такая 
неопределенность бы его устраивала до конца. 
Другое дело, что в его руках очень многое - через год потолок обещают 
приподнять, ситуация на рынке будет другой - а текущее соглашение в каком-то 
смысле гарантирует Тарасенко попадание в плей-офф-2024 (в прошлом, за 
"Рейнджерс", он был скорее хорош). 
"Оттава" - идеальное решение в этих условиях? 
Оно адекватное. С кучей оговорок, но адекватное. Я вижу серьезную проблему в 
том, что Тарасенко уже 32 и любая неудача, в других условиях показавшаяся бы 
локальной, будет серьезно портить финиш его карьеры. 
Если бы он переподписался с "Блюз" - это был бы совсем другой расклад. А 
Тарасенко нырнул в пучины открытого рынка - и тут все гораздо острее. 
А по поводу идеального решения - до начала сезона меня не отпустит мысль о 
том, что как раз таким решением был бы такой же контракт с "Каролиной" - 
которой очень не хватает форварда формата Тарасенко, который ей подходит 
тем, что исключительно хорош в завершении и при этом сам играет в пас - и при 
этом не какой-нибудь мягкий медвежонок, а боец, с корпусом и характером; но 
"Каролина" выбрала чуть другую траекторию развития. 
Ну, как я уже говорил, на дедлайне-2024 все снова станет возможным. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3178690.html 

К заголовкам сообщений 

Кучеров: каждый раз, когда в "Тампу" приезжает русский парень, мы 
пытаемся помочь (Чемпионат.com  , Москва, 28 июля 2023) 
Российский нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров рассказал о том, 
как в команде относятся к русским хоккеистам. Кроме того, он высказался о 
Максиме Грошеве - форварде СКА, который принял участие в лагере развития 
"молний". 
"Он хороший парень. Я встретил Максима, когда он приехал, мы немного 
поговорили. Это был вечер UFC, поэтому я пригласил его с Васи и Пойнтером 
(Андреем Василевским и Брейденом Пойнтом, игроками "Тампы". - Прим. 
"Чемпионата") он пришел к нам на ужин. Мы ели суши, смотрели UFC и просто 
разговаривали. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3178690.html


 

 

Я думаю, что для него было полезно познакомиться с Пойнтером и немного 
послушать английский, может быть, немного поговорить с ним. Он разговаривал 
и с Васи. Я просто хотел, чтобы он чувствовал себя комфортно. Каждый раз, 
когда к нам приезжает русский парень, пытаешься помочь. Ты просто хочешь, 
чтобы он чувствовал себя немного лучше. Когда тебе комфортно, ты можешь 
играть лучше. Это важно. 
Я знаю, как тяжело приезжать, когда никого нет рядом, когда у тебя проблемы с 
английским. Ты не знаешь, у кого можно что-то спросить или куда пойти. Это 
тяжело", - приводит слова Кучерова официальный сайт "Тампы". 

https://www.championat.com/hockey/news-5186773-kucherov-kazhdyj-raz-kogda-v-
tampu-priezzhaet-russkij-paren-my-pytaemsya-pomoch.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Игроки и руководители ХК "Металлург" познакомились с парком 
"Притяжение" в Магнитогорске (ТАСС, Москва, 28 июля 2023) 
Игроки и руководители хоккейного клуба КХЛ "Металлург" познакомились с 
городским курортом "Притяжение" в Магнитогорске. В команде верят, что 
масштабный проект по преобразованию городской среды сделает Магнитогорск 
желанным местом для продолжения карьеры новых игроков и будет 
способствовать росту и становлению новых звезд.  
Проект "Притяжение" предполагает комплексное освоение территории 
площадью около 400 га, которое завершится созданием круглогодичного 
мультифункционального паркового пространства, концептуально поделенного 
на кластеры с всесезонными формами досуга (развлечение, образование, спорт) 
и комплексом зданий общей площадью около 100 тыс. кв. м. На одной 
территории расположатся образовательные, музейные, общественно-деловые, 
спортивно-событийные, гостиничные, парково-рекреационные объекты. В июле 
2022 года вошла в строй первая очередь проекта общей площадью 27 га, из 
которых 23 га - это парковая территория с зелеными насаждениями и 
прогулочными дорожками. Вторую очередь мультифункционального паркового 
пространства (100 га) "Притяжение" торжественно открыли 14 июля 2023 года.  
Проект "Притяжение" - лауреат приза зрительских симпатий Premio del Pubblico 
Международной архитектурно-дизайнерской премии "Золотой Трезини-2022" в 
двух номинациях. Инициатор и ключевой инвестор проекта - председатель 
совета директоров ПАО "ММК" Виктор Рашников.  

https://tass.ru/novosti-partnerov/18392653 

К заголовкам сообщений 

Денис Абдуллин: "Юнисон-Москва" - это не про красивые слова, а прежде 
всего - поступки" (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 июля 2023) 
Генеральный менеджер "Юнисон-Москва" Денис Абдуллин рассказал о том, как 
ведется работа по трудоустройству хоккеистов, покинувших клуб после прошлого 
сезона и почему это важно.  
- В предыдущем посте на Sports.ru вы упомянули, что расскажете, как проходит 
комплектование команды на грядущий сезон...  
- Все так, но прежде, чем говорить о формировании нового состава, мы, как клуб, 
не можем остаться в стороне и не принимать участие в дальнейшей судьбе тех 
хоккеистов, которые защищали клубные цвета в минувшем сезоне.  
- Почему для Вас это важно?  

https://www.championat.com/hockey/news-5186773-kucherov-kazhdyj-raz-kogda-v-tampu-priezzhaet-russkij-paren-my-pytaemsya-pomoch.html
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- Во-первых, "Юнисон-Москва" - это не про красивые слова, а прежде всего про 
поступки. Во-вторых, мы уже не раз об этом говорили, что "Юнисон" старается 
стать трамплином для наших игроков во взрослый хоккей.  
Именно поэтому мы стремимся помочь каждому хоккеисту, дать возможность 
проявить себя, устроить на просмотр, либо, ведя переговоры с клубами 
предоставить полную информацию и статистику об интересующем их игроке. Мы 
уже рассказывали в нашем блоге о профайлах. Как генеральный менеджер 
убежден, что нужно говорить о лучших качествах хоккеистов, а также в чем ему 
нужно помочь раскрыться дальше, а не давать сугубо личную оценку, которая 
сводится к тому, что нравится ли мне его стиль игры или нет.  
В-третьих, "Юнисон-Москва" - большая спортивная семья, а в семье своих в 
трудный момент не бросают, поэтому мы еженедельно отслеживаем, как 
устроились наши игроки, покинувшие команду.  
В-четвертых, это показатель для новых игроков, родителей, агентов. Приглашая 
ребят в "Юнисон-Москва", мы не только даем им хоккейное образование и 
лучшие условия в НМХЛ, но и заботимся об их дальнейшей судьбе.  
Ни для кого не секрет, что при формировании команды, многие клубы стараются 
заполучить хоккеиста любыми путями, но по истечению контракта игрок 
предоставлен сам себя.  
В нашей ситуации это большая проблема, на которую нужно обращать внимание 
и искать пути ее решения. Например, у нас по окончанию сезона в составе было 
19 хоккеистов 2002 года рождения, которые еще в прошлом году могли играть за 
нас в НМХЛ, но в будущем сезоне не могут - из-за возрастного лимита. А чтобы 
их карьера продолжалась им нужно попасть во взрослый хоккей - КХЛ, ВХЛ, 
чемпионат Белоруссии или Казахстана, а также в других странах. Но если такой 
возможности не найти, то чаще всего хоккеисты заканчивают карьеру. Хотя, 
конечно, здорово, что сейчас развивается студенческий хоккей и другие проекты, 
которые позволяют молодым игрокам оставаться в хоккее.  
- Двое хоккеистов из "Юнисон-Москва" оказались на просмотре в тольяттинской 
"Ладе", которая вернулась в КХЛ!  
- Да, Артем Давыдкин и Илья Кудряшов, и я считаю это серьезным успехом как 
для ребят, так и для НМХЛ. Естественно, мы общались с генеральным 
директором "Лады" Александром Чеботаревым по поводу них, он интересовался 
мнением по игре ребят. А я ему в разговоре напомнил, что однажды, поверив в 
меня и настояв на том, что молодому хоккеисту нужно выбирать клуб прежде 
всего из-за тренера, который умеет работать с молодыми игроками, раскрыть их 
потенциал, он сам мне посоветовал поехать в "Ладу" к Петру Ильичу Воробьеву. 
А сам Александр общался уже с Воробьевым, рассказав мои сильные стороны и 
дав небольшой аванс доверия. И, возможно, я только сейчас понял, насколько 
мне это помогло в дальнейшем перейти из молодежного хоккея во взрослый.  
Денис Абдуллин в составе "Лады" становится обладателем Континентального 
Кубка 
Сейчас, я попросил их присмотреться к игрокам, ведь они не меньше меня 
тогдашнего хотят попасть в большой хоккея. И Артем, и Илья дисциплинированы, 
обучены, с характером, им просто нужно немного доверия и времени на 
адаптацию в большом хоккее. В составе "Юнисон-Москва" они проявили себя 
достаточно хорошо, получили много опыта и смогут проявить себя, но все будет 
зависеть от них самих. 
- Как обстоят дела с трудоустройством у других хоккеистов?  
- На данный момент девять игроков находятся на просмотровых контрактах ВХЛ, 
в Белорусии, в Казахстане и пробивают себе дорогу в большой хоккей.  



 

 

Помимо них, порядка пяти хоккеистов уже были на просмотре и сейчас так же в 
поиске клуба. Несколько игроков вот-вот получат шанс проявить себя, так как 
есть устные договоренности.  
Сейчас ведь самое время активной селекционной работы. Здорово, что 
появилось аж пять новых команд в ВХЛ, это дает дополнительные 150 мест для 
игроков, уверен, что многим молодым хоккеистам дадут шанс их занять. 
Двое из 19 игроков завершили карьеру, один решил стать тренером, второй - по 
состоянию здоровья. Но даже в такой ситуации мы будем думать, как сможем 
помочь хоккеисту, может быть, найдем ему место для работы в системе клуба.  
Экс-капитан "Юнисон-Москва" Артем Давыдкин на просмотре в тольяттинской 
"Ладе" 
- Можно ли сказать, что в хоккее, как в жизни, большую роль играет "сарафанное 
радио"?  
- Это, можно сказать, устоявшийся метод работы, когда тренеры или спортивные 
функционеры, прежде чем взять нового хоккеиста в команду, связываются с 
клубом, где игрок был ранее, и задают все интересующие их вопросы. Более 
того, например, каков хоккеист в быту - становится одним из важных факторов 
при принятии решения брать игрока или нет. Это и меня не обошло стороной, 
многие звонили и узнавали информацию по нашим хоккеистам. Но лично для 
меня это "сарафанное радио" - скорее как один из методов получить 
информацию, но точно не то, на что я буду опираться при принятии решения. 
Приведу пример почему - при формировании команды в прошлом сезоне мы 
тоже прибегали к "сарафанному радио", и порой, когда звонил по какому-либо 
хоккеисту, в его прошлом клубе могли такого наговорить, что хоть стой - хоть 
падай. И тут уже начинаешь задумываться, сомневаться. Но, когда мы 
столкнулись с подобным, то не взирая на характеристику из прошлой команды, 
мы решили посмотреть игрока и скажу, что не прогадали. Этот парень оказался 
одним их лидеров, умным, ответственным и очень перспективным. 
Мой личный опыт, а также высшее психологическое образование, подсказывает, 
что в каждом игроке, который дошел до определенного этапа молодежного 
хоккея, есть что-то уникальное, хорошее, за счет чего он выиграл конкуренцию и 
оказался в этой точке, за счет чего он может идти дальше и выше. Естественно, 
при этом дисциплину, большое желание и умение выполнять установки тренера 
никто не отменял. Хоккей ведь состоит не только из талантливых ребят, здесь 
много игроков, которые выполняют много нужной черновой работы, без которой 
не бывает побед, но болельщики обычно ее не замечают.  
- Можете привести примеры?  
- Например, как себя ведет хоккеист в раздевалке, как помогает поддерживать 
дисциплину, мотивирует, находит нужные слова для команды в самых 
ответственных и важных играх. Как игрок вовремя меняется, не переигрывая 
смену, как зарабатывает удаления, выигрывает вбрасывание, ложится под 
шайбу или выводит ее из зоны и много-много других важных моментов, из 
которых складывается игра и куются победы. 
- В "Юнисон-Москва" были такие хоккеисты в прошлом сезоне?  
- Да, и не мало, поэтому у нас получилась хорошая и дружная команда. 
- Как вы считаете, можно ли помочь ребятам в такой момент, когда в молодежном 
хоккее играть уже нельзя и нужно пробиваться во взрослый хоккей?  
- Можно, но все всегда зависит от самого игрока и насколько он готов. Шанс 
всегда предоставится, просто нужно всегда быть наготове, чтобы им 
воспользоваться. Также нужен агент, который будет на связи с клубами, 
занимаясь трудоустройством игрока. 



 

 

Не менее важно рядом мудрое окружение (родители, тренеры, скауты), которое 
поддержит и поможет принять верное решение. Если агентов нет, то всегда 
работает старый добрый метод, когда засучив рукава начинаешь обзванивать 
сам все клубы и договариваться о просмотровом контракте. И могу сказать, что 
этот метод действенный, знаю множество примеров, когда хоккеисты рассылали 
свое резюме по всему миру и получили приглашение от хороших команд.  
- За счет чего Вы готовите игроков к переходу во взрослый хоккей, ведь 
буквально в следующем сезоне ребята 2003 года рождения столкнутся с такой 
же проблемой?  
- Все просто: хороший, опытный тренерский штаб, который умеет работать с 
молодыми игроками, умеют перестраивать детский хоккей во взрослый за счет 
системы игры. Игорь Горбенко и Владимир Чебатуркин долгое время работали в 
КХЛ и вырастили ни один десяток первоклассных игроков.  
- Как система игры помогает хоккеисту при переходе из молодежного во 
взрослый хоккей?  
- У каждого игрока есть свой профессиональный дефицит (слабые стороны), и 
задача тренера с помощью системы игры убрать его или свести к минимуму за 
счет командных и индивидуальных правильных действий.  
То есть сначала тренеры показывают, как нужно действовать каждому хоккеисту 
в разных игровых ситуациях, затем требуют выполнения, далее доводят до 
автоматизма. В итоге, хоккеист начинает выполнять то, что требуется то, что 
важно во взрослом хоккее, уходя от привычек, сформированных в детском 
хоккее. Таких игроков называют обученными и в дальнейшем востребованными.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3178872.html 

К заголовкам сообщений 

В Екатеринбурге состоялось торжественное открытие "СКОН-Арены" 
(Ночная Хоккейная Лига (nhliga.org), Москва, 28 июля 2023) 
Сегодня, 28 июля, на территории спорткомплекса "Калининец" в Екатеринбурге 
состоялось открытие "СКОН-Арены". Новый ледовый каток в Свердловской 
области был построен благодаря выигранному гранту командой "СКОН-Урал" на 
Фестивале хоккея-2019. Для региона этот дворец стал уже третьим по счету 
возведенным после победы команд на Фестивале хоккея Ночной лиги. В 2016 
году, после победы "Неоплана", была открыта "Дацюк-Арена", а в 2019, после 
успеха "Авто", была сдана в эксплуатацию одноименная ледовая арена "Авто". 
В торжественной церемонии приняли участие член Совета Легенд Ночной лиги 
Николай Макаров, заместитель губернатора Свердловской области Алексей 
Шмыков и глава Екатеринбурга Алексей Орлов. 
Увенчал праздник хоккейный матч между командами "СКОН-Урал" и сборной 
руководителей Правительства Свердловской области и города Екатеринбург. В 
упорной борьбе со счетом 2:1 победу одержала сборная руководителей 
Правительства. 
О новой ледовой арене рассказал глава Екатеринбурга Алексей Орлов : 
- Открытие спортивного объекта - это всегда большое событие. Особенно в 
данном случае, где было объединение усилий: победа команды "СКОН-Урал" на 
Фестивале хоккея Ночной лиги, поддержка губернатора Свердловской области, 
средства местного бюджета, финансовое участие группы компаний "СКОН" и 
"Фортис". Это сплочение позволило открыть нам замечательную арену. 
Примечательно, что ледовый каток находится в составе большого спортивного 
комплекса "Калининец". Таким образом мы получаем спортивный кластер очень 
высокого уровня, где возможно проведение соревнований любого масштаба, в 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3178872.html


 

 

том числе и международного. В Екатеринбурге очень любят хоккей. С 
появлением нового катка возможности для занятия спортом увеличиваются. 
Хочу выразить благодарность всем причастным за такой подарок к 300-летию 
Екатеринбурга. 
Своими впечатлениями после открытия "СКОН-Арены" поделился член Совета 
Легенд Николай Макаров : 
- Ледовая арена произвела приятное впечатление. Вся территория 
спорткомплекса прекрасна. Душа поет и радуется. Я лично наблюдал за 
финальным матчем Фестиваля хоккея-2019. Команда "СКОН-Урал" одержала 
достойную победу и по праву заслужила этот ледовый дворец. 
О незабываемых моментах победы и вручения гранта вспомнил руководитель 
хоккейной команды "СКОН-Урал" Федор Дудкин : 
- Команда прошла непростой тернистый путь и добилась успеха на Фестивале 
хоккея Ночной лиги в 2019 году. Сертификат на 100 миллионов рублей на 
строительство ледового катка нашей команде вручил лично Президент 
Российской Федерации Владимир Владимирович Путин. Теперь сертификат 
помещен на почетный стенд "СКОН-Арены". 
Площадь "СКОН-Арены" составила порядка 6000 м2. Арена вместила в себя 
хоккейную площадку размером 58×28 метров с электронным табло и балконом 
для зрителей, шесть раздевалок, тренажерный зал, зал для пресс-конференций, 
а также тренерские и судейские комнаты. В сентябре этого года планируется 
открытие детского хоккейного отделения "Калининец".  

https://nhliga.org/news_official/view/28379 

К заголовкам сообщений 

Денис Мельников: "Мы счастливы, что построена такая прекрасная арена" 
(Ночная Хоккейная Лига (nhliga.org), Москва, 28 июля 2023) 
По завершении торжественной церемонии открытия на льду "СКОН-Арены" 
состоялся первый хоккейный матч, в котором приняли участие команды "СКОН-
Урал" и сборная руководителей Правительства Свердловской области и города 
Екатеринбург. В составе "СКОН-Урала" на площадку вышел автор победного 
гола в финальном матче Фестиваля против калининградского "Запада России" 
Денис Мельников. Нападающий чемпионской команды вспомнил решающую 
шайбу турнира, рассказал о том, насколько долгожданным было открытие 
"СКОН-Арены" и поделился эмоциями от первого матча на льду нового катка: 
- С нетерпением ждали строительства ледового дворца в честь победы нашей 
команды "СКОН-Урал" на Фестивале хоккея Ночной лиги. В целом, этот путь к 
успеху можно назвать будничным. Мы готовились, тренировались и сумели 
выиграть. После "золотого" гола жизнь продолжается. Мы счастливы, что 
построена такая прекрасная арена. 
- Какие эмоции испытали сегодня, когда впервые вышли на лед "СКОН-Арены"? 
Может быть, вспомнился победный гол?  
- Испытал ощущение радости. А гол мой частенько вспоминают партнеры в 
раздевалке. Сейчас это уже история. Нужно двигаться дальше - к новым 
победам. 
- Как раз о раздевалке. У вас здесь собственная шикарная раздевалка с 
именными местами, как у профессиональной команды.  
- Да, действительно отличная раздевалка. Ребята из нашей команды 
предложили идею сделать таблички с номерами и фамилиями игроков. А на 
входе у нас красуется командная фотография с Кубком Крутова. 

https://nhliga.org/news_official/view/28379


 

 

- Сегодня дети выводили команды на торжественную часть церемонии. Видите 
ли в этом преемственность поколений?  
- Конечно, для этого мы выигрываем, а затем и строим ледовые катки. Чтобы на 
них занимались дети. За ними будущее нашего хоккея.  

https://nhliga.org/news_official/view/28381 

К заголовкам сообщений 

Мировой судья в Новосибирске вновь оштрафовал генподрядчика 
ледовой арены за срыв сроков (Интерфакс, Москва, 28 июля 2023) 
Мировой судья 6-го судебного участка Кировского судебного района 
Новосибирска повторно рассмотрел (после отмены вышестоящей судебной 
инстанции) дело об административном правонарушении в отношении директора 
ООО "ЭлинАльфа" (генподрядчика строительства нового ледового дворца 
"Сибирь-Арена") Алексея Грибана, сообщается на странице "Суды общей 
юрисдикции Новосибирской области" в соцсети "Вконтакте".  
"Постановлением мирового судьи 6-го судебного участка Кировского судебного 
района г. Новосибирска от 28 июля 2023 года генеральный директор ООО 
"ЭлинАльфа" Грибан А.В. признан виновным в совершении административного 
правонарушения, предусмотренного ч. 7 ст. 7.32 Кодекса РФ об 
административных правонарушениях, и ему назначено наказание в виде 
административного штрафа в размере 106 млн 711 тыс. 604 рубля 17 копеек", - 
говорится в сообщении. 
Как сообщалось, 8 ноября 2022 года мировой судья 2-го судебного участка 
Кировского судебного района принял аналогичное решение, однако Грибан 
обжаловал это решение, дойдя до кассационной инстанции, решение было 
отменено и дело направлено на новое рассмотрение. 
Суд первой инстанции признал директора ООО "ЭлинАльфа" Алексея Грибана 
(организация-подрядчик по исполнению государственного контракта на 
строительство ледового дворца в г. Новосибирске) виновным в бездействии, 
повлекшем неисполнение обязательств и причинение вреда. 
Мировым судьей установлена вина в нарушении сроков выполнения работ по 
вышеуказанным государственным контрактам. По состоянию на 1 сентября 2022 
года объем выполненных работ по контракту составил 46% или 3 млрд 622 млн 
261 тыс. 869,67 рублей, невыполненных - 54% или 4 млрд 268 млн 464 тыс. 166,9 
руб. 
Восьмой кассационный суд общей юрисдикции посчитал, что не были 
исследованы в полном объеме вопросы стоимости неисполненных обязательств 
по государственному контракту и цены госконтракта. 
При повторном рассмотрении дела суд установил, что ООО "Элин-Альфа" в 
соответствии с государственным контрактом должно было завершить 
выполнение работ к 15 декабря 2021 года, но было заключено дополнительное 
соглашение, которым срок окончания работ по данному госконтракту был 
перенесен на 31 августа 2022 года. Это срок окончания работ по 
государственному контракту также исполнен не был. 
Изначально ледовая арена строилась в рамках подготовки к молодежному 
Чемпионату мира по хоккею в Новосибирске, работы начались в 2019 году. 
Стоимость всего комплекса работ оценивалась в 19,5 млрд рублей, из которых 
10,5 млрд рублей - строительство ЛДС, затем стоимость строительства ледовой 
арены подорожала более чем на треть. Разрешение на ввод в эксплуатацию 
комплекса получено в самом конце 2022 года. 

https://nhliga.org/news_official/view/28381


 

 

Международная федерация хоккея лишила РФ права принимать у себя 
молодежный чемпионат мира 2023 года в Новосибирске и Омске и перенесла 
соревнования в Канаду. 

https://realty.interfax.ru/ru/news/articles/146785 

Похожие сообщения (1): 

• ТАСС, Москва, 28 июля 2023 

К заголовкам сообщений 
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